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^ecto a declarar Cabañeros Parque Nacional 

proca dice no 
lentir a nadie

yirector de Aproca mos- 
)9 SU indignación por las 
msaciones contra esta Aso- 
iición en el sentido que 
[isba mintiendo respecto a 
b consecuencias negativas 
ue podría traer la decla- 
tón de Cabañeros como 
hrque Nacional

Ricardo Ayala manifestó que 
túnica referencia que poseen 
wre las limitaciones y pro- 
Bidones que se pueden impo- 
b si Cabañeros es declarado 
erque Nacional es el borrador 
n Real Decreto por el que 
K aprueba el Plan de Orde- 
Kión de los Recursos Natu
fes de los Montes de Toledo 
hue ésta es, por tanto, la 
■ormación que utilizan. Rei- 
pó, una vez más, la defensa 

Aproca de que se protejan 
despacios naturales y su opo- 
RÓn al Parque Nacional.

(Pág.5) Aproca muestra su postura en contra de que Cabañeros sea declarado Parque Nacional.

El PP, alarmado 
por la pasividad del 
Gobierno ante la 
situación de Las 
Tablas de Daimiel

El presidente regional del 
PP, José Manuel Molina, decla
ró ayer la necesidad de salvar 
el Parque Nacional de Las 
Tablas de Daimiel “que se 
encuentran en una situación 
crítica y preocupante” y de 
levantar la voz de alarma ante 
la pasividad del Gobierno para 
que se tomen medidas. Molina 
destacó que el PP planteará 
una serie de iniciativas con el 
fin de recuperar este paraje.

Entre las iniciativas, destacó 
“deshacer una serie de entuer
tos y obras que han dañado 
mucho la zona y proponer cul
tivos alternativos que posibili
ten la recuperación de los acuí
feros, así como otros cultivos 
en los alrededores que atraigan 
y conserven la humedad” e 
indicó también que el PP se 
mostrará solidario con cual
quier iniciativa que se plantee 
para recuperar las zonas húme
das de Daimiel. El presidente 
regional del PP manifestó, tras 
criticar la política equivocada 
dé José Bono, que no se pue
den tomar medidas “de golpe 
y porrazo”. Molina abogó por 
la potenciación de ayudas en 
el entorno y el aprovechamien
to turístico de la zona.

(Pág. 6)

ferrazzi dio “dinero 
tero” a políticos 
f Madrid
Políticos españoles sin iden- 

recibieron presuntamen- 
'Wmisiones ilegales del gru- 
Italiano Ferruzzi para faci- 

la operación de toma de 
^pyticipación en la aceitera 
púa”, según ha revelado, 
procer, un consejero finan- 
p de la multinacional de 
pna.
pte consejero es Giuseppe 
pni, delegado financiero del 
^Po Ferruzzi en Lausana 

desde donde realizaron 
p operaciones de compra 
F participaciones en grupos 
pajeros, entre ellos “Elo- 
c y la cementera griega 
pacles”. Berlini abandonó 
I amingo la prisión milanesa 
F ^pera después de ser 
pogado por los jueces de 
curación “Manos limpias” 
E lotro y Greco, que tratan 
pseubrir la cuantía de los 
pos negros”.

(Pág. 20)
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Las propuestas para el 
Pacto Social, en agosto

El Gobierno y los agentes 
sociales intercambiarán a partir 
de mediados de agosto las pro
puestas del temario para la 
negociación del Pacto por el 
Empleo después de que el Eje
cutivo dé a conocer en la pri
mera quincena del mes, las 
líneas básicas de la política pre
supuestaria.

Según reveló Antonio 
Gutiérrez, secretario general 
de CC.OO., en la reunión de 
ayer, que se prolongó durante 
casi cuatro horas, los represen
tantes de la patronal, sindicatos 
y Gobierno expusieron su diag

nóstico sobre la situación eco
nómica.

Los agentes sociales acorda
ron, añadió Gutiérrez al tér
mino del encuentro, que cuan
do el Gobierno disponga del 
diseño de la política económica 
y presupuestaria para 1994, 
reanudarán los contactos tri
partitos para fijar los temas y 
el calendario definitivo de la 
negociación.

Esta primera reunión tripar
tita terminó poco antes de las 
nueve de la noche.

(Pág. 19)
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Antonio Gutiérrez.
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Juiza una 
Operación

Manos 
Limpias” a 
española 
podría
limpiar a este 
país de unos 
cuantos 
indeseables

iez delincuentes “de guante blanco” se han sui
cidado en Italia, en la cárcel o a punto de entrar 
en ella, incapaces de soportar el trance de la 

pérdida de libertad, el desprestigio y la anulación de su alto 
nivel de vida. Otras dos personas investigadas han muerto 
de infarto, supuestamente debido a la presión jurídica de 
los investigadores. La “Operación Manos Limpias”, suscitada 
por el poder judicial italiano, pretende, con toda evidencia, 
depurar la vida pública de aquel país, que había caído a 
niveles deplorables de corrupción institucional.. Y tales muertes 
han alentado diversos interrogantes, alguno de ellos muy tras
cendentes, relacionados con la propia entidad del sistema 
político, y otros más pedestres y vulgares, vinculados al sistema 
judicial y, sobre todo, al modelo carcelario y al principio 
mismo de la libertad condicional.

Según el modelo democrático occidental, la prisión pre
ventiva es una decisión legítima pero excepcional que el juez 
instructor adopta cuando el presunto delincuente -todavía 
no juzgado y condenado— muestra una especial peligrosidad 
o puede, con argumentos fundados, intentar hurtarse a la 
acción de la justicia. Es habitual en nuestras culturas que 
cualquier ladronzuelo sea inmediatamente recluido ¡ncondi- 
cionalmente. El hecho de que diez altas personalidades del 
mundo económico italiano -igual podría ocurrir aquí, quizá, 
si existiera mayor celo— se suiciden antes de aceptar la prisión 
y la deshonra conmueve a las mentes bienpensantes; sin embar-

go, nadie se inmuta cuando personas que han robado can
tidades mucho menores de dinero, y en ocasiones en estado 
de necesidad, padecen el mismo mal trago de verse privadas 
de libertad antes de ser juzgadas. Aquí, en España, hay casos 
elocuentes de ciudadanos de la llamada “jet” que están siendo 
acusadas, sin demasiado éxito, de haberse apropiado de miles 
de millones de pesetas, y que continúan tomando el sol en 
sus mansiones, cuando todo el mundo sabe que quien se 
apropie indebidamente de un par de millones de pesetas 
en un banco, pongamos por caso, dará inmediatamente con 
sus huesos en la cárcel y permanecerá en ella un largo período

, de tiempo ante la indiferencia general. Hay en todo esto 
un tremendo cinismo: nos estamos acostumbrando a convivir 
con una determinada golfería de alto rango, que ya suponemos 
consustancial con nuestro modelo de vida. El especulador 
debe robar, y es honrado -es un decir- en tanto consiga 
pasar inadvertido, eludir a los inspectores fiscales, disimular 
su fraude. Pero debemos protegemos rigurosamente del picaro, , ’ 
del pequeño delincuente, que ha de ser. recluido de inmediato.

Las cárceles pueden servir para proteger a los “honrados” 
de quienes habitan en ellas o para redimir a esa población 
marginal de su propia lacra. Nuestra civilización ha optado 
por la primera posibilidad. Levantemos, pues, cada vez más 
altos, los muros de las prisiones, y tengamos sumo cuidado 
de no amenazar con las penas de reclusión a los delincuentes 
de guante blanco que nos rodean. Aunque quizá la conducta | 
de los jueces de la italiana “Operación Manos Limpias” podría 
limpiar a este país de unos cuantos indeseables.

espués de su 
tercera victoria 
consecutiva en 

el Tour de Francia, Miguel 
Induráin va tras los pasos 
de Anquetil y Merckx. 
Durante tres años consecu
tivos el Tour ha sido espa
ñol, y lo que te rondaré.

Si al triplete galo aña
dimos el doblete italiano, 
no me extraña que aquende 
y allende comience a verse 
a Miguelón como un ser 
superior, como un héroe 
Griego o Troyano. Inven
cible, batallador hasta el 
final, Miguel Indurain ha 
entrado en la historia por 
la puerta grande. Pero no 
sólo en la historia del Tour 
sino en la del deporte mun
dial. Hoy por hoy, -su pre
sencia en cualquier evento 
ciclista es una inversión, 
muy rentable además.

Es una pena que no 
podamos ver rodar a Indu- 
ráin por las carreteras espa
ñolas como se le ve por 
las italianas y francesas 
sudando el maillot o la 
maglia que casi siempre es 
el amarillo o la rosa de 
líder indiscutible. Habrá 
que hacer de nuestra Vuel
ta un Tour para gozar de 
la presencia de Indurain,

aunque, dicha sea la ver
dad, Giro y Tour, sobre 
todo Tour, son cada año 
que pasa más nuestros.

En algo teníamos que 
aventajar a los franceses. 
Mientras los campesinos 
galos nos vuelcan los 
camiones cargados de fru
tas y verduras, un español 
de Navarra, Miguel Indu- 
ráin, les ha dado con el 
Tour en las narices por ter
cer año consecutivo. Todo 
en los Campos Elíseos era 
el pasado domingo español. 
El aire, el sonido, la músi
ca, las voces y el más inter
nacional de los lenguajes: 
el aplauso. Y todo gracias 
al coloso Miguel, a ese cha
val años que ha escrito una 
de las más gloriosas can
ciones de gesta de los últi
mos tiempos, la que ya hace 
dos años bauticé como “La 
chansón de Induráin”.

Y ahora a preparar Giro 
y Tour del próximo año. 
Y, quién sabe, si a lo mejor 
en Atlanta, Miguel revalida 
la’ categoría indiscutible de 
lo que viene haciendo gala. 
Después de tanta afrenta 
hortofrutícola, Induráin nos 
ha dado la primera alegría 
en muchos días: Su victoria 
en el Tour-93. ¡Felicidades 
Miguel!.

RAMON BELLO 
SERRANO

os apóstoles también 
fueron a la cárcel, 
que así lo declara el 

obispado de San Sebastián y 
a propósito de la sentencia 
contra el arcipreste. La mis
ma Sala del Tribunal Supre
mo que elevó la condena de 
este caballero ha puesto en 
libertad a terroristas por falta 
de pruebas o quebrantamienr 
tos procesales. La justicia, en 
el punto de mira de Rodrí
guez Ibarra, un descamisado, 
es acusada de iniquidad gran
de, que “los apóstoles tam
bién fueron a la cárcel”. Yo 
ignoro si habrá una justicia 
distributiva, angélica y fina
lista (la del juicio final), pero 
sí coligo que el pluriparti- 
dismo vasco ha evolucionado 
con mayores facilidades que 
su iglesia. En la prisión, Tre
viño pinta profesor, ayuda a 
los toxicómanos y no sabe
mos si expulsará demonios, 
deporte revalorizado en los 
últimos tiempos para felici
dad de incautos y pavisosos. 
Si hay justicia pura (y dura) 
escribirá otro fallo: el terrible 
mal queda iglesia vasca oca
sionó a su pueblo; los anal
fabetos con sotana predican
do, desde el púlpito, su simi
litud con Israel, pueblo ocu
pado por los romanos; el pri
migenio origen de ETA, reli-

gioso y fanático. Los siglos 
no terminan al mismo tiempo 
para todos. El representante 
del obispado habla de los 
apóstoles, comparándolos a 
Treviño. Qué falta de humil
dad, qué frivolidad para 
jugar con su simbología 
mayor y sagrada, qué poco 
sentido equitativo, qué suerte 
tiene el arcipreste Treviño, 
antaño desconocido y hoy 
apóstol por cobijar a los a.se- 
sinos. Y qué sentido tan loca
lista del apostolado (apóstol 
es Treviño; perseguidos los 
asesinos; ciudadanos de 
segunda los muertos de 
aquéllos) para nombrar a 
unos y silenciar a otros. Pase 
la broma del exorcismo (bro
ma para personas inteligen
tes, terrible broma para 
curanderos y magos, de los 
que aquí ya tenemos triste 
noticia) pero lo del apóstol 
es ya el colmo de la usur
pación, la mentira, la incul
tura, el fanatismo, el ataque 
cotidiano contra la razón)' 
la ciencia, el resabio de tan
tos años de opresión y cen
sura, además de ser un insul
to sucio a los muertos. W^ 
apóstoles también fueron n - 
la cárcel”. Estos son capaces 
de sentar a Treviño en ^ 
representaciones de la últm® 
cena. Estos, los israelitas.

M.C.D.2022
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Matar al mensajero ¡Gracias, Solbes!

Sf\RCENILLA

olera no le falta al Salón 
de Plenos del Ayunta
miento de Almodóvar, 

desde los cuadros de Alfredo Pal
mero, a los bancos donde se sientan 
los ediles, pasando por el artesonado 
de madera...Una joya de Salón de 
plenos que bien merece una visita, 
pero turística, porque el que acuda 
a una sesión plenaria con ánimo de 
informarse sobre la “cosa pública” 
puede salir tan “in albis“ como 
entró, dadas las inexistentes condi
ciones acústicas de la sala que no 
se han suplido con un adecuado 
equipo de megafonía. Ni a los con
cejales se les escucha, ni al alcalde 
se le entiende a pesar de tener 
micrófono, ni mucho menos se com
prenden las palabras del interventor. 
Una sesión pública en la que curio
samente, el público no se entera. 
Aún así ésta que firma aguzó ayer 
el oído al final de la sesión plenaria 
del pasado lunes, en la que sin 
comerlo ni beberlo, corresponsal y 
diario, fuimos utilizados como arma 
arrojadiza al debatirse la pregunta 
formulada por el concejal popular 
Ramón del Burgo, sobre el viaje 
a la EXPO del grupo folklórico 
Balálita acompañado por 3 conce
jales del Ayuntamiento -entre ellos 
el socialista Rogelio Romero- con 
sus mujeres. Concejal popular y 
socialista se enzarzaron en una agria 
polémica de la que los dos salieron 
con suspenso: el uno, el popular, 
por “sostenella y no enmendalla” 
y el otro, el socialista, por evadir 
la respuesta para dirimir su reyerta 
personal y entrar en descalificacio
nes personales; el uno, el popular, 
por recurrir al viejo truco de matar 

al mensajero y el otro, el socialista, 
por amenazar al mensajero con los 
tribunales. Ambos merecen sin duda 
un buen tirón de orejas. Pero siem
pre es más noble pelear para defen
der la honorabilidad de uno, el 
socialista, y su señora -que por cierto 
se pagó el viaje de su bolsillo- que 
por quedar libre de culpa, decir digo 
donde dije Diego y sembrar dudas 
sobre la veracidad de una informa- 
ción publicada en este diario, que 
como el concejal popular sabe, res
pondía fidedignamente a lo que él 
mismo comunicó telefónicamente a 
esta corresponsal. Como me precio 
de bienpensada habré de creer que 
fue el calor el que causó tal ataque 
de amnesia al edil popular. Decía 
Diógenes que tenemos dos orejas 
y una lengua para que oigamos más 
y hablemos menos. Lástima que esta 
frase no sea más popular.

►Dos concejales, 
popular y socialista, 
se enzarzaron en 
una agria polémica 
de la que salieron 
con suspenso: el 
uno, el popular, por 
“sostenella y no 
enmendalla” y el 
otro, el socialista, 
por evadir su 
respuesta

M. LOPEZ 
CAMARENA

a mentira es feo defecto que 
suele causar muchas más 
averías de las que podría 

llegar a solucionar. La sublimación, con 
perdón, de la mentira se da en el mundo 
de la política, en el que aquella se con
vierte en burla hacia los ciudadanos, a 
los que se les utiliza para legitimar situa
ciones, asegurar cargos y repartir pre
bendas. La mentira en política es, des
graciadamente, llave para el corsario, que 
ha encontrado en ella un oficio cómodo 
y de holgada paga. Claro que esta des
cripción que adjudico al político cercano 
es propia, para nuestra vergüenza, de paí
ses tercermundistas, ya que en los occi
dentales bastan errores o mentiras no 
demasiado importantes como para que 
el “más pintado” dimita y, en casos extre
mos, hasta entone el “adiós a la vida”. 
Evidentemente no voy a pedir eso, pero 
sí más seriedad en nuestros políticos. 

Nuestro actual presidente de Gobierno, 
Felipe González y su segundo de abordo. 
Narciso Serra, repitieron, durante la pasa
da campaña electoral, hasta la saciedad, 
que la crisis había tocado fondo y que 
ya se veía el principio de la recuperación. 
Con ello, estimo, consiguieron más de 
un voto. Pués bien, y ya lo he escrito 
alguna otra vez desde el 6-J, no sólo 
era mentira lo que decían los candidatos 
socialistas, sino que el actual ministro 
de Hacienda, Pedro Solbes, ha tenido 
a bien darme la razón, ¡gracias!, al decir, 
más o menos, en entrevista al “Financial 
Times”, que la crisis no sólo no ha ter
minado, sino que ve mal y lejana la recu
peración de España. Como lo dicho por 
unos y otro lo ha sido en un plazo de 
cincuenta días escasos, me gustaría saber 
quién miente de verdad, quién ha enga
ñado al pueblo español y quién se está 
cachondeando de todos nosotros.

PEDRO 
VILLALAR

uve durante algunos años la inmen
sa fortuna de ser persona próxima 
al malogrado Joaquín Garrigues, 

uno de los artífices de la transición, hom
bre de gran calidad humana y político 
de gran altura. Y cuando este ilustre desa
parecido era ministro de Obras Públicas, 
tuvo que inaugurar nada menos que el 
trasvase Tajo-Segura, que, por azares de 
la cronología y luego de muchos años 
de trabajo, se concluyó en aquel período. 
Pues bien: Garrigues, con su sorna habi
tual y con su peculiar sentido escéptico

Inauguraciones
de la vida, se cuidó bien de manifestar 
que aquélla no era una obra suya, que 
el simple azar le había obligado al pro
tocolo de la inauguración —que no le 
agradaba, por razones que no hace falta 
explicar-, y que se hallaba en aquel lugar 
y a aquella hora sólo porque se sentía 
responsable de la delegación que el pue
blo había hecho en él.

Pero ésta no es la conducta habitual; 
Borrell inaugura una obra pública cada 
quince días, según explicaba ayer un 
medio de comunicación. Y es admirable 

que el Gobierno -éste y los anteriores-ha- 
ya emprendido una ardua tarea de cons
trucción de infraestructuras; pero quienes 
debemos inaugurar las obras públicas 
somos los ciudadanos, que las hemos 
pagado.

La liturgia de los ministros cortando 
cintas como si fueran ellos los respon
sables de lo que ni siquiera han pro
yectado (el cargo de ministro es efímero) 
no es ni siquiera demagógico: es una 
memez.

Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la

Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesanos.
0 3,000 ptas. 0 4 000 ptas.
Ü 5 000 ptas. Ü Otros
Mediante. Q Cheque nominativo, que 

envío junto con este cupón.
Ü Ingreso o transferencia 

C/c .N«01-274200-8 
Banco Bilbao-Vizca va 
Gran Vía, 58-28013.MADRID

Nombre
Olle_ _ _ _
N’ 
Población

C.P.

AMIGOS DE tos 
^ENFERMOS DE LEPRA

Fundación Raoul Eollereau
MARQUES DE SANTA ANA. 20. 28004 MADRID Tel 91 / 531 Í3 00
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CSI-CSIF: No a la integración
del Hospital N- S- del Carmen

E
sta Confederación de 
Sindicatos Indepen
dientes ha decidido 
rechazar la propuesta de la 

Orden Ministerial que debe 
regular la integración del per
sonal que presta servicios en el 
Hospital de la Diputación. Por 
pura coherencia.

Desde las primeras reunio
nes, este sindicato se ha mos
trado favorable a la integración; 
se trataba de poner nuestro gra
nito de arena para completar 
nada menos que nuestro Sis
tema Nacional de Salud. Lo 
hemos dicho hasta la saciedad, 
“apoyamos la integración dados 
los derechos fundamentales 
tutelados por la Administración 
Sanitaria"; apoyamos la integra
ción con una sola condición, 
que es irrenunciable y lógica, 
que se respeten los derechos de 
los trabajadores, que nadie sal
ga perjudicado en el “baile de 
competencias”. Creo que hemos 
cumplido nuestra misión correc
tamente, dando credibilidad a 
los políticos de la Diputación 
y a los responsables del INSA
LUD, pensando que su actua
ción no podía ir dirigida sino 
a mejorar el Sistema con res
peto a los derechos de los tra
bajadores y a la Ley General 
de Sanidad elaborada por el 
propio Partido Socialista.

No obstante, pronto nos 
encontraremos con “hechos 
consumados” y con posturas 
absolutamente poco claras. En 
principio se nos informa por el 
INSALUD que el marco jurí
dico en el que se ha de realizar 
la integración, es el R.D. 
1343/90 que regula este tipo de 
integraciones. Es una norma 
ciertamente irrespetuosa con el 
principio de coordinación admi
nistrativa que impone nuestra 
Constitución en las relaciones 
entre Administraciones, así en 
su art. 2- el R.D. dispone que 
las integraciones se efectuarán 
en las categorías básicas del 
régimen estatutario que en cada 
caso corresponda, esto nos lleva 

al desprecio absoluto hacia el 
trabajo desarrollado por los 
profesionales y hacia el reco
nocimiento que otra adminis
tración pública, en este caso una 
Diputación, haya realizado de 
él a través de los correspon
dientes nombramientos, realiza
dos según el procedimiento 
administrativo local y en el ple
no ejercicio de sus competen
cias. Pero además, el R.D. 
1343/90 es ciertamente contra
dictorio ya que en su art. 3- 
se establece que el INSALUD 
se subrogará en todos los dere
chos y obligaciones derivados 
de las relaciones de servicios 
existentes entre el personal de 
la Institución concertada y la 
Administración Pública para el 
que vienen prestando servicios, 
esto parece una flagrante con
tradicción, o quizás una ventaja 
por la cual eludir la dureza de 
lo dispuesto en el art. 2°.

El INSALUD, con trato 
exquisito hacia los representan-, 
tes sindicales, eso sí, rio ha 
movido sus posiciones en este 
tema, sólo nos ha ofrecido regu
lar las situaciones conflictivas 
una vez realizada la opción de 
integración. Esto no podemos 
aceptarlo. Y no podemos acep
tarlo porque supondría volver 
a una situación preconstitucio
nal, supondría permitir el rena
cimiento de la relación de jerar
quía entre la Administración 
Central y la Local, y eso ya 
pasó, por lo tanto CSI-CSIF 
no firmará ningún acuerdo que 
no respete la actuación de la 
Diputación Provincial, que des
precie los nombramientos rea
lizados por ella o que conlleve 
algún menoscabo en la situación 
profesional de los trabajadores, 
no ya de la Diputación Pro
vincial, sino de cualquier otro 
ente de los que forman la Admi
nistración Local. Los funciona
rios locales somos tan dignos 
como los demás.

Los políticos de la Diputa
ción se han lucido en este tema. 
El talante autoritario de los

BERNABE MORENO PIZARRO (*)

a

Ureña y Cia, ha aflorado a lo 
largo del proceso. Han repetido 
una y otra vez que las Dipu
taciones carecen de competen
cias en materia sanitaria, han 
amenazado unas veces velada- 
mente y otras sin velo, con man
dar a su casa a los trabajadores 
que no se integrasen, han actua
do ante el INSALUD de espal
das a los representantes de los 
trabajadores y han provocado 
repetidas veces la indignación 
de todos ante su silencio o acti
tud pasiva en las reuniones que 
con ellos se han celebrado.

Y todo esto no puede ser. 
Hay que hablar claro, hay que 
explicar a lo.s trabajadores y a 
la sociedad en general el porqué 
se está realizando una integra
ción desde una Diputación Pro
vincial al INSALUD directa
mente, sin pasar por la Comu
nidad Autónoma, es decir, al 
contrario de lo que establece 
la Ley General de Sanidad. 

Efectivamente, el art. 50 de 
dicha ley establece que en cada 
Comunidad se constituirá un 
Servicio de Salud integrado por 
todos los centros, servicios y 
establecimientos de la propia 
Comunidad, Diputaciones y 
Ayuntamientos, y en el punto 
2 del mismo art. que “no obs
tante el carácter integrado del 
Servicio, cada Administración 
Territorial podrá mantener la 
titularidad de los centros y esta
blecimientos dependientes de la 
misma, con adscripción funcio
nal al Servicio de Salud de cada 
Comunidad Autónoma. Des
pués, el Sistema Nacional de 
Salud, sería el conjunto de los 
Servicios de Salud de la Admi
nistración del Estado y de los 
Servicios de Salud de las Comu
nidades Autónomas.

Por lo tanto ¿qué pasa?, ¿por 
qué no existe el Servicio de 
Salud de Castilla—La Mancha 
y por qué a la Diputación de

Ciudad Real le quema entre las 
manos el Hospital del Carmen?. 
Estas cosas hay que aclararías, 
la mentira, utilizada corriente
mente por los políticos de la 
Diputación, ha de ser denun
ciada permanentemente ante 
los trabajadores y la opinión 
pública.

La propuesta de la Orden 
Ministerial, no recoge las peti
ciones sindicales; los políticos 
provinciales, o mienten desca
radamente o no tienen ni idea 
de la organización sanitaria. 
Ante este panorama salvo varia- j 
ciones muy sustanciales, los 
representantes de CSI-CSIF 
en la comisión negociadora de 
la integración no daremos núes-; 
tro visto bueno a tal Orden 
Ministerial y aconsejaremos a, 
los trabajadores que no acepten| 
el ofrecimiento de integración| 
contenido en ella.

(*) Bernabé Moreno Pizarro 
es vicepresidente provincial de 
CSI-CSIF

Diana Floreada

S
i ustedes repasan el pro
grama oficial de la feria 
y fiestas de nuestras loca
lidades, ahora es el tiempo tra

dicional y propicio. Observarán 
que en la mayoría de ellos, que
da reflejada una ancestral y 
musical vivencia; “las alegres 
dianas o dianas floreadas” están 
contempladas en ese programa 
que organiza el Ilustre o Exce
lentísimo Ayuntamiento respec
tivo.

A las siete de la mañana 
unos, otros a las ocho, los músi
cos de esta agrupación o banda 
se prestan al “toque de diana"; 
una antiquísima ordenanza mili
tar, por la que echan pie a tierra 
todos los soldados que duermen 
en el cuartel. Un vocablo como 

tantos otros recogido del léxico 
militar...“al romper el día se 
tocará la diana...”.

Un recuerdo trae otros y, los 
serenos, aquellos viejos serenos 
como centinelas de Pompeya, 
hiciera tiempo bonacible o 
cayeran chuzos de punta, esta
ban siempre diligentes y dis
puestos para contar las inciden
cias a los vecinos. “Sereno, las 
tres y lloviendo...”. Los serenos 
han sido sustituidos por esos 
paneles rectangulares que ahora 

’ se ven en las ciudades para 
recreo de los viandantes, en los 
que se señala, día, hora y tem
peratura, y dentro de nada, el 
nombre y apellidos del concejal 
de Tráfico.

Las alegres y festivas dianas

ANTONIO G^ CERVIGON

tienen, para muchos, sus días 
contados, lamentablemente, por 
culpa del horario vecinal, que 
ha cambiado los ciclos de entra
da y salida de sus propios hoga
res. Ahora, gran parte de la 
juventud acude al ferial a dis
frutar en las terrazas y chirin
guitos, cuando la Tercera Edad 
se recoge.

Antes, los más madrugadores 
eran los músicos y ahora los 
más trasnochadores son una 
buena parte del personal, que 
puede recogerse, como muy 
temprano, a la hora en que los 
músicos colocan y disponen la 
embocadura para entonar las 
alegres y floreadas notas de 
fiesta.

Las dianas pueden seguir en 

la programación, pero “como el 
que oye llover”, o cambian de 
horario, o algún zapato cansino 
puede salir despedido por el 
balcón y rascar las gorras de 
plato de los músicos, para hacer 
impacto en un joven rostro des
pierto a la mañana, lo que va 
de ayer a hoy, porque hasta 
hace unos años, a estos músicos 
se les obsequiaba con algún dul
ce o refrigerio mañanero, para 
agradecer a los protagonistas de 
tan feliz y alegre despertar. 
Ahora el despertado puede 
transformarse en un basilisco y 
malhumorado vecino, que no 
soportará la música, aunque sea 
celestial. La exclamación puede 
aparecer por cualquier calle o 
esquina. “¡Que se callen. 

coño...!”. Y seguirá con Morfeo.j 
porque a este, ni el burro ilau-¡ 
tista le haría ni pisca de graj^ 
cuando la alborada He^ r 
horas de camino vespertino- Jj 

Lo malo que tienen «\ 
cosas de las tradiciones, es fl 
el ejemplo cunda y la poj^^uiji 
del titular, Diana, bajara b 
Olimpo como deidad os 
bosques, relacionada con 
naturaleza en general y ^ ib 
fertilidad de los animalesi ¡ 
vajes, y dispuesta al canw J 
la fauna. Ahí tienen ‘^^^® l|j.(¡ 

nuestros futuros bosques? L 
dos de lechuzas y buhos, í
res de la noche, en llas y gamos. íCONA, J 

ahora los músicos de la^ u 
alegres y festivas, puede 
problemas.



f.s ► Aproca afirma que no ha 
engañado, porque la información 
que utilizan se desprende del 
borrador elaborado por 
Agricultura

Miércoles, 28 de Julio de 1993

Aproca afirma no mentir
U información sobre límites y prohibiciones que utiliza proviene del borrador

sobre Cabañeros

Antonia CORTES

aproca mostró ayer, una vez más, su defensa 
jor ¡a protección de los espacios naturales de 
"astiUa-La Mancha y la utilización racional de 
sus recursos, así como su oposición radical a 
que Cabañeros sea declarado Parque Nacional, 
w las prohibiciones y límites que a los usos

tradicionales supondría dicha figura. Asimismo, 
Ricardo Ayala, director de esta Asociación, matizó 
que dichas limitaciones se establecen en el borra
dor del Real Decreto por el que se aprueba el 
Plan de Ordenación de los Recursos naturales 
de los Montes de Toledo, elaborado por la Admi-

nistración y único documento, añadió, con el que 
están trabajando. De esta manera, Ricardo Ayala 
se defendía de las acusaciones vertidas contra 
Aproca en el sentido de engañar y desinformar 
a la opinión pública sobre las posibles conse
cuencias que traería el futuro Parque Nacional.
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El director del Aproca, 
Ricardo Ayala, comparecía 
ayer ante los medios de comu
nicación, acompañado de Car
los Otero, miembro de la Junta 
de esta Asociación y su asesor 
jyridico, Alonso Sánchez Gas
cón, para desmentir las acu
saciones que se han vertido 
contra esta Asociación y rei
terar su postura y el por qué 
de su oposición a que Caba
ñeros sea declarado Parque 
Nacional. Asimismo, indicó 
ue la polémica sobre este 
ema fue desencadenada por el 
propio director conservador del 
Parque .Natural, José Jiménez, 
ya. que “con sus reiteradas e 
¡inprudentes“ declaraciones ha 
conseguido crear una gran 
incertidumbre entre los titula
res de explotaciones cinegéti
cas, trabajadores vinculados a 
este sector y vecinos de los pue
blos afectados, de ahí que 
Aproca, en base al citado 
torrador, informase de las limi
taciones que en el mismo se 
establecen y de las graves con
secuencias que para la agricul- 
■wa, caza, ganadería y el 
liesarrollo de los pueblos 
supondría.

Ricardo Ayala criticó tam- 
Ittén la actitud del presidente 
tegional José Bono “que está 
Ituciendo una clara dejación de 
sus competencias, transfiriendo 
® gestión, administración y 
dignación presupuestaria al 
estado” y, de forma irónica, 
y no entender como el pre- 
Jtlente regional se vanagloria 

® haber creado una conciencia 
^tttonómica a la vez que quiere 
^'’^fegar al Gobierno central 

de los parajes más impor- 
■J^es de la provincia. Más 

^?tdo, añadió, la Administra- 
*“ ha autorizado el trasvase 

, hectómetros del Tajo al 
.^ra mientras las Tablas de 

se secan.
Ricardo Ayala manifestó 

Aproca está defendiendo 
|. *^^3, y las especies cinegé- 

como bienes agropecua- 
y fuentes de riqueza agrí- 

.' 3sí como la utilización 
*®aal de los recursos nacio- 
®^ mientras que para la

José Manuel Molina

La posible declaración de Cabañeros como Parque Nacional sigue creando polémicas.

Administración la propuesta de 
Cabañeros como Parque 
Nacional es “oportunismo polí
tico”. En este sentido, Ayala 
recordó las distintas manipu
laciones que se están dando 
con Cabañeros, donde, en su 
día, incluso, se iba a instalar 
hasta un campo de tiro. “Pe
dimos más seriedad y rigor en 
este tema”, resaltó Ayala.

Criticó, asismismo, las decla
raciones efectuadas por el 
encargado de prensa de ADE- 
NA, Sr. Vallecillo “porque sólo 
desde el ecologismo o la mili
tancia política más visceral se 
puede ir contra quienes han 
posibilitado la existencia de 
Cabañeros, máxime cuando los 
titulares no se oponen a la 
potenciación del Parque”.

Por otro lado, el director de 
Aproca afirmó que si Cabañe
ros se encuentra en el actual 
estado de conservación es gra
cias a la iniciativa privada, que 
ahora, si finalmente se declara 
Parque Nacional, se verá 
recompensada con prohibicio
nes, limitaciones y puede que 
hasta expropiaciones, “los rec
tores del Parque no han hecho 
otra cosa que aprovecharse de

i
4
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^ Fracaso de la gestión 

realizada por Bono
Al margen de la rueda de 

prensa de Aproca, y sin 
mostrar su apoyo a esta 
Asociación, el presidente 
regional del PP, José Manuel 
Molina destacó que la 
propuesta del Gobierno 
regional de declarar Cabañeros 
Parque Nacional demuestra el 
fracaso de la gestión de José 
Bono y la dejación de sus 
competencias, “es el primer 
caso que conozco que un 
presidente de una Comunidad 
Autónoma quiera pasar sus 
competencias al Gobierno 
central”. Igualmente señaló 
que Cabañeros estará igual de 
protegido siendo Parque 
Natural que Nacional. Eduardo 
Rodríguez Espinosa, destacó 
que declarar Cabañeros Parque 
Nacional repercutirá en la 
agricultura y ganadería. 

algo que encontraron a su lle
gada merced al esfuerzo y cui
dados de otros”.

Por otro lado, el letrado 
Alonso Sánchez Gascón des
tacó que en este caso es la 
Administración la que está 
manipulando la información 
que se está dando sobre el 
tema de Cabañeros, ya que no 
es cierto, añadió, que se dará 
más subvenciones si se declara 
Parque Nacional, “indepen
dientemente de que sea Parque 
Natural o nacional, seguirá lle
gando dinero de la CE”. Sán
chez Gascón hizo alusión tam
bien a como, a efectos de pro
tección, no existe diferencia 
alguna entre una u otra figura, 
y negó que los principales per
judicados si Cabañeros se 
declara Parque Nacional, sean 
los grandes propietarios “ya 
que recibirían importantes 
indemnizaciones, “afectaría a 
los pequeños propietarios y a 
la gente de los pueblos por las 
limitaciones que establece
rían”.

Sánchez gascón reiteró, una 
vez más, como las limitaciones 
vienen establecidas en el borra
dor, el cual, añadió, podría ser 
modificado. En este sentido, 
Carlos Otero añadió que “si se 
modifica mejor, porque bene
ficiaria el uso de los recursos 
naturales”.

Respecto a la creación de 
puestos de trabajo, los repre
sentantes de Aproca manifes
taron que, actualmente, hay un 
guarda por cada 4.200 hectá
reas en el Parque Natural, 
mientras que en los acotados 
hay uno por cada 1.000 hec
táreas, y que lo único que ha 
dicho la Dirección del Parque 
es que se crearán 150 puestos 
de trabajo fijo, que no garan
tizan, añadieron, que sean para 
los vecinos de los pueblos.

Finalmente, Ricardo Ayala 
resaltó la oprotunidad que tie
ne el gobierno regional de 
mantener su talante progresista 
sobre conservación propician
do los aprovechamientos tra
dicionales en todas las zonas 
“sin que vaya en detrimento 
de las ayudas que puedan reci
bir los habitantes de los muni
cipios”.

! •22
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Hay que levantar la voz de alarma ante la pasividad del Gobierno, destacó Molina

El PP propone iniciativas
para salvar las Tablas

Antonia CORTES

El presidente regional del 
Partido Popular, José Manuel 
Molina, declaró ayer, en rueda 
de prensa, la necesidad de sal
var el Parque Nacional de Las 
Tablas de Daimiel, “que actual
mente se encuentran en una 
situación crítica y preocupan
te”, y de levantar la voz de 
alarma ante la pasividad del 
Gobierno Central para que se 
tomen medidas.

En este sentido, Molina, que 
se encontraba ayer en nuestra 
capital para visitar distintas 
zonas húmedas de la provincia 
de Ciudad Real y Albacete, en 
compañía de diputados regio
nales y provinciales, destacó 
que el PP planteará una serie 
de iniciativas a fin de recuperar 
lo que calificó uno de los para
jes más importantes, Las 
Tablas de Daimiel.

Entre dichas iniciativas, el 
presidente regional del PP des
tacó “deshacer una serie de 
entuertos y obras en la zona 
que han dañado mucho“ y pro
poner cultivos alternativos que 
posibiliten la recuperación de 
los acuíferos, así como otros 
cultivos en los alrededores que 
atraigan y conserven la hume
dad. “No se pueden tomar 
medidas “de golpe y porrazo” 
comentó tras criticar la política 
equivocada de José Bono.

Igualmente abogó por la 
potenciación de ayudas en el 
entorno y el aprovechamiento 
turístico de la zona.

El presidente regional recor
dó que La Mancha ha tenido 
siempre unas de las zonas 
húmedas de mayor riqueza de 
toda Europa, como las citadas 
Tablas y como éstas debido, 
añadió, a la sobreexplotación 
de los acuíferos y a la equi-

Representantes populares de la provincia y región con el presidente, durante la rueda de prensa. M. DEL MORAL
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Azucarera de Ciudad Real

El sector azucarero 
rechaza el convenio 
de eficacia limitada 
firmado por 
Comisiones Obren

vocada reconversión de llevar 
a los agricultores de un cultivo 
de secano al regadío se encuen
tran en una situación crítica.

Asimismo, indicó que, “al 
margen de las críticas que se 
le pueda hacer al Gobierno”, 
el PP se mostrará solidario con 
cualquier iniciativa que se plan
tee para recuperar las zonas 
húmedas de Daimiel.

No obstante, Molina conclu
yó su intervención respecto a 
este tema, lamentándo que 
siempre sean los grupos eco
logistas y los partidos de la 
oposición quienes tomen con
ciencia de estos graves proble
mas “mientras Bono se entre
tiene con las incompatibilida
des de Senadores y Diputa-

dos”.

El casoJ‘Newjrechno^^

Al margen del problema de
las Tablas de Daimiel, José 
Manuel Molina hizo referencia 
a la polémica desatada en rela
ción a la empresa “New Tech
no” y las presuntas subvencio
nes que ha recibido del Gobier
no regional. En este sentido, 
Molina indico que el presiden
te José Bono debe comparecer 
públicamente y aclarar si real
mente el ex-secretario del gru
po socialista, José María 
Mohedano, hizo o no de 
mediador, es decir, si intervino 
en las gestiones para conseguir 
para la citada empresa subven-

clones de la Junta.
El presidente regional de los 

populares reiteró que este 
asunto debe aclararse porque 
los ciudadanos tienen que 
saber si se concedían esas ayu
das a “New Techno” a la vez 
que se negaban para la cons
trucción de un Hospital en 
Toledo, además, añadió, “algu
nas acabaron en un Jaguar”.

También indicó como, hasta 
el momento, no han recibido 
constetación del presidente de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, en relación a la solicitud 
del PP de convocar un pleno 
extraordinario para analizar 
este asunto, aunque si han con
firmado, añadió, que no habrá 
Comisión de Investigación.

El sindicato Unión Gened 
de Trabajadores ha impugnad! 
el convenio de eficacia limitad) 
firmado por CC.OO, según uo 
nota de prensa de dicho sáj 
dicato.

La Federación de Alimeiij 
tación de UGT ha impugnad!^ 
dicho convenio suscrito porU 
patronal del sector azucarera 
y la representación minorilaií 
de CC.OO, al considerar que a 
se ajusta a derecho, ya que el 
su artículo 1 sobre ámbito id 
cional establece que “serád^ 
aplicación a todos los triu 
jadores de la industria azud 
rera”, interpretación, según J 
misma nota, que no es adral 
sible en un convenio de tala 
características.

Rechazo

^ ^^La unidad del PP en la 

región es inmejorable’^
A.C.

EI presidente regional del Partido Popular en Castilla-La Man
cha destacó ayer que, en estos momentos, la unidad del PP 
en la región Mancha es inmejorable, y añadió que ésto significará 
una buena baza de cara a las próximas elecciones.

Asimismo restó importancia a las dimisiones presentadas por 
cinco miembros del Comité provincial de Toledo.

En cuanto a la posibilidad de que se elabore una candidatura 
paralela a la que encabezará él, al parecer cercana al presidente 
provincial del PP de Toledo, Mariano Alvarez, en el próximo 
Congreso Regional, Molina, al ser preguntado por los medios 
de comunicación, destacó que “yo presentaré una candidatura, 
no la oficial sino la de Castilla-La Mancha, la que represente 
los derechos de esta región”, y añadió que presentarse en una 
candidatura es un derecho que posee cualquier militante, por 
lo que respeta la opción de cualquier compromisario.

Por otro lado, el presidente provincial de Ciudad Real, Eduar
do Rodríguez Espinosa, ya ha manifestado que los compro
misarios de este provincia apoyarán la candidatura de Molina.

El Partido Popular tiene previsto celebrar su próximo Congreso 
Regional el día 25 de septiembre en la capital albaceteña.

1

José Manuel Molina, presidente regional del PP. M. DEL MORAL
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Por ello, y con el apoyos 
más de mil quinientas finí 
de trabajadores rechazan 
este “pseudoconvenio”, UGl 
ha exigido a la patronal j 
negociación de un corotí 
ajustado a la legalidad, <1 
vigencia retroactiva al 1 deeM 
ro de este año, y en el OT 
como mínimo, no se pieOT 
los derechos adquiridos j 
materia sociolaboral y OR 
mica. |

Tranquilizar a ¡os 
trabajadores

Según la misma nota i 
prensa, y para tranquil®^^ 
los trabajadores de la 
rera de Ciudad Real que 
bién han rechazado 
mente el “pseudoconveniuj 
CC.OO, a pesar de haber te«J 
que soportar las presionó 
la patronal hasta con <q 
dirigidas a sus domicilios 11 
ticulares, UGT afirma que^ 
que con una demora 
por la actitud regresiva J 
minoría de CC.OO, el incf^n 
to salarial correspondió" 1 
1993 no se pierde, sinoj 
se recupera en el momcn’^l 
se proceda a la firm" j 
convenio digno. 1
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pesarios y Diputación firman un convenio para recaudarías cuotas de la Cámara

Urgen para desbloquear el
conflicto del Pabellón

Firmado el convenio 
de Panaderías con 
un 5 por ciento de 
subida salarial

L.E.

Laura ESPINAR
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El alcalde de Ciudad Real, 
i fdicolás Clavero, y los presiden- 
| US de la Cámara de Comercio 
1 y Diputación, Juan Antonio 

León Triviño y Francisco Ure
ña, pusieron de manifiesto, 
ayer, la necesidad de desblo
quear a la mayor brevedad 
posible, el conflicto existente 
con el pabellón ferial de Ciu
dad Real que imposibilita el 
cumplimiento de los objetivos 
para los que fue creado, es 
decir, la celebración de ferias 
y certámenes.

Por ello, Juan Antonio León 
| hizo, por un lado, un llama- 
| miento a los cuatro grupos 
| municipales para que se sien- 
| ten a negociar y lograr el acuer- 
\ do definitivo sobre este pabe- 
\ llón, que aún sigue siendo pro- 
\ piedad de la empresa construc- 
| tora, y por otro, se manifestó 
1 partidario de pedir responsa- 1 bilidades “a quien las haya que 1 pedir” por el perjucio que ha 
| ocasionado la no celebración 
| de las dos ferias que estaban 
\ previstas. Nicolás Clavero tam- 
\ bién se mostró patidario de 
\ pedir responsabilidades si las 
| hubiera, además de pedir el 
| desbloqueo de la situación y 
| que la empresa entregue la 
lobra con todas las reformas 
1 introducidas. “Todos debemos 
| obligamos a solucionar esta 
1 situación”, dijo.I Unos y otros consideraron 
| que el próximo mes de agosto 
| debe ser el momento para des- 
| bloquear este asunto y, como 
| consecuencia, en el mes de sep- 
| liembre comenzar a trabajar en 
leste recinto ferial. Francisco 
| breña, en este sentido, se mos- 
|tró partidario de no celebrar 1 ningún acontencimiento ferial 
| en el pabellón hasta que no 
|se haya solucionado el tema 
1 con la constructora del mismo. I Recordar, en este sentido, 1 fine la autorización de pago a 1 esta empresa está bloqueada al 
Ino haber sido aprobado, por 
líos grupos municipales, los pro-

J

La firma del convenio entre la Cámara y la Diputación tuvo lugar ayer M. DEL MORAL
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yectos de reforma y comple
mentarios del pabellón. El 
Grupo Municipal Popular 
explicó en su día que tanto 
aquél proyecto como el de 
seguridad e higiene superaban 
el margen económico contem
plado en la ley, es decir, el 
20 por ciento.

Convenio

Estas declaraciones sobre el 
Pabellón ferial de Ciudad Real 
fueron realizadas en el trans
curso de la firma de un con
venio de colaboración para la 
recaudación de las cuotas de 
la Cámara de Comercio por 
parte de la Diputación Provin
cial, firma que fue llevada a 
cabo por parte de los máximos 
responsables de ámbas institu
ciones, Juan Antonio León Tri
viño como presidente de la 
Cámara y Francisco Ureña 
como responsable máximo de 
la Diputación Provincial.

CAMBIO DE TITULARIDAD
A los efectos reglamentarios procedentes, se 
pone en conocimiento del público en general, 
que el RESTAURANTE J.J. de Bolaños, ha 
cambiado de titular, siendo su propietario 
actual, Doña JULIA DIAZ GUZMAN.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

I.B.

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO
I.A.P.

^ “Buenas palabras y pocas 

pesetas^’
Merced al convenio de colaboración firmado ayer entre la 

Diputación y la Cámara de Comercio de Ciudad Real sobre 
las cuotas que deben satisfacer los empresarios, la Corporación 
Provincial cobrará el 9 por ciento sobre las cantidades 
recaudadas. El ámbito de aplicación de este convenio, que 
tendrá vigencia hasta el próximo 31 de julio de 1995, alcanza 
a las deudas cuya gestión recaudatoria deba realizarse en toda 
la provincia que engloba un total de 30.000 empresarios que 
satisfacen una cuota del 1,15 por ciento de sus beneficios. León 
Triviño, en este sentido, puso de manifiesto, que el 80% del 
empresariado había pagado sus cuotas, pero éstas sólo suponían 
el 50% de la recaudación total debido a que las empresas 
dependientes el Instituto Nacional de Hidrocarburos (INH) no 
han satisfecho la cantidad que asciende a un total de los 450 
millones de pesetas.

Las negociaciones con el INH se han abierto, a través del 
Consejo Superior de Cámaras, pero, hasta ahora, sólo ha habido 
“buenas palabras y pocas pesetas”.

El convenio de Panaderías 
quedó firmado ayer entre la 
patronal y USO, pese a que 
la UGT estuvo participando en 
todas las reuniones, con un 5% 
de subida salarial. Según consta 
en el acta del acuerdo, UGT 
no firmó el texto integró del 
convenio colectivo para las 
industrias de panadería al no 
ser aceptadas ninguna de las 
reivindicaciones planteadas en 
la mesa negociadora, incidien
do, de manera contundente, en 
la jornada laboral, ya que no 
se puede quedar abierta y suje
ta al mero cumplimiento de la 
sentencia del Tribunal Superior 
de Justicia.

Además considera que las 
condiciones sociales de este 
convenio hay que adpatarlas a 
los tiempos actuales y no firmar 
este convenio con una simple 
subida salarial al 5 por ciento 
sin ningún tipo de clausula de 
revisión, según consta en el 
acta del acuerdo.

El porcentaje de subida inci
de en el plus de anticipo de 
hora, en el servicio militar, 
demasías, pan y ropa de tra
bajo, es decir, todo lo que afec
ta al articulado económico, 
según explicó a LA TRIBUNA 
el responsable provincial de 
USO, Angel Villaseñor.

Insatisfacción

Este sindicato manifestó, no 
obstante, su insatisfacción por 
el acuerdo de subida salarial, 
“pero la realidad es que, a 
pesar de la presión ejercida 
para mejorarlo, la parte empre
sarial se ha opuesto tajante- 
mente”, explicó Villaseñor 
quien señaló que, finalmente, 
las diferencias eran insignifi
cantes.

Los miembros de la comi
sión negociadora fueron Anto
nio Martínez, Julián Fernán
dez, Jesús Seco y Angel Villa- 
señor por USO, Juan López 
de la Cruz, Ana María del Val 
y José Luis Huertas por la 
UGT, mientras que por los 
empresarios figuraban Emilio 
Madrid, Luis Velasco, Jesús 
Carabaño y Carlos Calatayud.

COMUNICADO
CIFISA, concesionario oficial Fiat, informa que dispone de ocho 
unidades de las marcas Fiat y Alfa Romeo recién matriculados 
y 0 kilómetros, con garantía total de fábrica de hasta dos años.

Ahorro: hasta 500.000 Ptas.

Interesados dirigirse a: CIFISA, S.A.
Ctra. Carrión, Km-243’300
TeIf: 25 30 94-95
Ciudad Real

También Fiat Uno de ocasión procedentes de compañía y menos de 6.000 Kms.
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Comenzarán con una meríenda-homenaje ofrecida por el Ayuntamiento a los mayores

Preparadas las fiestas del 
barrio de Los Angeles

Oliva CARRETERO

La Asociación de Vecinos 
“Carlos Eraña” celebra, del 31 
de julio al 3 de agosto, las fies
tas patronales en honor de 
Nuestra Señora de los Angeles. 
EI programa de festejos ha sido 
preparado por todos los barrios 
de la Asociación y el Ayun
tamiento de Ciudad Real ha 
colaborado en la organización 
de todos los actos. Los barrios 
que celebran estas fiestas son 
Oriente, Los Angeles, San 
Vicente de Paúl, Ronda de 
Granada, residencial Ronda y 
Paseo Carlos Eraña. Todos los 
espectáculos y actividades que 
se han programadado al aire 
libre, se realizarán en el mismo 
lugar del año pasado.

El 31 de julio se celebrará 
una gran fiesta infantil. A 
media tarde, se hará una 
merienda-homenaje para la 
tercera edad de este barrio, 
ofrecida por el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, en el patio 
de los Marianistas; el alcalde, 
Nicolás Clavero, y la concejala 
de Participación Ciudadana, 
Bienvenida Pérez, acompaña
rán a los mayores durante la 
merienda. Las invitaciones 
podrán recogerse por la maña
na, hasta el 1 de agosto, en 
el Centro Social de nuestra 
barriada.

Después, cuando comience 
la fiesta de La Pandorga, 
podrán unirse al resto de los 
ciudarrealeños.

Reina juvenil de las fiestas en honor de Nuestra Señora de los Angeles, María Teresa Morales Chico.

^ <
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La Diputación 
aprueba un paquei, 
de inversiones de 
160 millones

La Comisión de Gobierno 
la Diputación de Ciudad rJ 
reunida ayer por la maña? 
bajo la presidencia de su ti¿ 
Francisco Ureña, ha aprobad 
un importante paquete d 
inversiones por valor de W 
millones de pesetas en cen 
ficaciones, justificaciones. obi 
por administración y expedie 
tes de liquidación de obt

En total, se aprobó m 
inversión de 93 millones d
pesetas para carreteras eg 
año.

El capítulo de certificación 
de obras se aprobó por un mop 
tante de ochenta millones d 
pesetas, entre las que destac 
las referentes a la carreie

f
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CR-611 de Torrenueva a CasJjj] ] 
tellar de Santiago por impon 
superior a cuatro millones

Actuación del grupo 
Mazantini

El domingo, 1 de agosto, 
comenzarán las actividades 
sobre las diez de la mañana, 
en el que se realizarán nume
rosos juegos recreativos para 
pequeños y jóvenes como 
carreras de cintas en bicicleta, 
cucañas, rotura de botijos, 
carreras de sacos, etc. A las 
nueve de la tarde, las reinas, 
juvenil e infantil, con sus damas 
de honor, serán presentadas al 
barrio y proclamadas como 
tales. Este año, será reina juve
nil María Teresa Morales Chi
co; sus damas son M^ Espe
ranza Lozano Pozuelo y M- 
Belén Morales Chico. En 
infantil, salió elegida reina, 
Pilar María Cueva Ruiz y le 
acompañarán, como damas de 
honor, Beatriz Jiménez More
no y Pilar Sánchez de Pablo. 
A continuación se dará el pre
gón que inaugurará las fiestas 
de 1993. Sobre las diez de la 
noche comienzan las actuacio
nes con los coros y danzas del 
grupo Mazantini. Una hora 
después, la orquesta “Bolero”, 
de Daimiel, amenizará el baile 
y, en los intermedios actuarán 
el gran mago Michel y el can
tautor, Javier Palomares.

El lunes dos de agosto, día 
de Nuestra Señora de los 
Angeles, estará dedicado toda 
la mañana a la realización de

Pilar María Cueva Ruiz será proclamada el próximo domingo reina infantil de 1993.

pesetas, carretera CR-721 
Piedrabuena a Arroba, según 
fase, por sesenta millones 
pesetas, carretera CR-632 
Villanueva de los Infantes-

Restauración de edifícios) 
pavimentación

en 1 
«te 
será 
dek

medina—Puebla del Prínci 
por una cantidad próxima al 
once millones de pesetas, 
sellado vertedero R.S.U. e 
Almedina, Torre de Juan Aba 
y Cózar por una cuantía ce 
cana a tres millones de pesel

En justificaciones de inve 
siones de obras se aprobó 
pavimentación y acerados 
Los Cortijos por una cantió 
de seis millones de pesetas 
restauración del edificio "D

0' 
ir

actividades para la juventud. A 
las ocho de la tarde se cele
brará una misa solemne, con 
posterior procesión por el iti
nerario de costumbre. A 
medianoche, habrá un gran 
baile con la orquesta “Bolero” 
y el grupo de salsa “Josephine 
y Bombón de chocolate”.

En el último día de fiesta 
se harán juegos recreativos y 
concursos para la juventud y 
la infancia durante la mañana. 
A las once de la noche, se con
tará con la actuación del grupo 
de rock “Forajidos” y del grupo 
flamenco “Carisma Gitana”. 
Para terminar las fiestas en 
honor de N- S- de los Angeles, 
se hará una gran traca para 
cerrar un año más estas fiestas. 
Las actividades deportivas las 
darán a conocer más adelante.

Diego”, Escuela Taller y Ce 
tro Cultural en La Solana 
más de ocho millones de 
tas, e instalación de repetí 
de televisión en Horcajo de 
Montes por importe de 
millón seiscientas mil peseiaj| Lé

Se aprobaron también ni 
de cincuenta y siete millón 
en obras por administración (f| P¡ 
las que señalamos la urba 
zación del Campus Universit 
rió, tercera fase, por un toi j q, 

de doce millones, el nue 
espacio escénico, el hospital 0 
San Juan, en Almagro porval 
de dieciocho millones de pe 
tas, y carretera CR-P-Ó122 
Pozuelo de Calatrava a Vale 
zuela, tercera fase, por impo 
de dieciocho millones.

En el apartado de liqu 
ción de obra se aprobó por 
montante de seis millones

^ ^‘Variedad de actos en la 

fiesta de Los Angeles''
Los actos religiosos comenzarán esta tarde, a las siete y 

media, con la celebración de un triduo en honor de la Virgen 
de los Angeles. El lunes dos de agosto, día de Nuestra Señora 
de los Angeles, se celebrará, sobre las ocho de la tarde, una 
misa solemne en su honor. Una hora más tarde, saldrá una 
procesión por el itinerario de costumbre, acompañada de las 
autoridades y de la música de la banda de tambores y cornetas 
“Dolorosa de Santiago”. La Directiva encargada de las fiestas 
agradece la colaboración recibida de los comercios, industrias 
y estamentos de los barrios.

Este fin de semana se harán varios juegos en el Colegio 
de los Marianistas; el 31, sábado, se realizará una tangana y 
el domingo se jugará a los bolos.

pesetas, de las que reseñam 
sellado de los vertederos 
R.S.U. de Montiel, Rui®' 
Santa Cruz de los Cáñani 
Alhambra, Femancaballe 
Villanueva de los Infant® 
Viso del Marqués por " 
cuantía cercana a los cu 
millones de pesetas, y ruto 
del Gabinete de Salud La 
por cuatrocientas mil pu* .

Los acuerdos de la Cowi- 
de Gobierno de la 
se han regido por los cri 1 
de mayor necesidad en aqu 1 
municipios y carreteras 
estaban en peores conoic 1 
o que necesitaban de ^ 
lugar para la 
actos, como es el 
vo espacio escénico de 1 
gro- |
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fí inundo Apostólico en España ha transmitido ¡a misiva

EI Papa envía su bendición

Si a la “Caravana Blanca”
vitular, 
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La Tribuna

1 El Nuncio Apostólico en 
■ España, Monseñor Mario 
I¡agliaferri, contestando a una 
■ petición que se le había hecho 
icón anterioridad, ha enviado 
I(0ino en años anteriores, una 
■carta con la bendición apos- 
■ (Ólica de su Santidad el Papa 
Ijuan Pablo II, extensiva a todos 
llosin- legrantes de la próxima 
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'Cara- vana Blanca”, la con
centración diocesana del “mun
do del do- lor”, que tendrá 
lugar en la Catedral Basílica 
de Ciudad Real ante la Virgen 
del Prado. El acto se celebrará 
en la tarde del día 13 a la 
siete y media de la tarde y 
será presidido por el Prelado 
de la Diócesis.

El cortejo motorizado con 
enfermos y ancianos partirá a 
las siete de la tarde del Asilo 
de Ancianos de la calle Cala
trava de Ciudad Real, hacia la 
Catedral. Se espera la parti
cipación de representantes de 
todos los asilos y residencias 
de ancianos de la provincia, así 
como la ayuda desinteresada 
de Fuerzas del Orden y de 
Cruz Roja.

la

El Nuncio transmite la 
bendición apostólica

La carta recibida del Nuncio 
de Su Santidad en España hace 
llegar la bendición del Santo 
Padre a los integrantes de la 
“Caravana Blanca”.

El Sumo Pontífice saluda 

con particular afecto a los par
ticipantes en la trigésima con
centración del “mundo del 
dolor” y manifiesta su solida
ridad espiritual con los enfer
mos, los necesitados...

El Santo Pontífice les intenta 
comunicar los sentimientos de 
cariño y predilección que siente 
por ellos. Les asegura fervo
rosamente que su dolor no es 
inútil, que no se deben sentir 
solos ni abandonados, puesto 
que junto a ellos está la Virgen 
Inmaculada que les considera 
sus hijos más amados. Al mis
mo tiempo, el Papa incide en 
la necesidad de hacer presentes 
en la sociedad los genuinos 
valores evangélicos y se com- 
palce en impartir la implorada 
bendición apostólica. El Papa envía su bendición.

9

La Caja Rural 
financia dos becas 
predoctorales

La Tribuna

La Caja Rural de Ciudad 
Real ha materializado, una vez 
más, la ayuda financiera que 
destina a las actividades 
extraordinarias de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
relativas al área de Ciencia y 
Tecnología de los Alimentos.

Más de 6 millones anuales 
permiten la financiación de dos 
becas predoctorales y contribu
yen al desenvolvimiento del 
laboratorio de estudios avan
zados sobre Alimentos. Las 
últimas investigaciones se cen
traron en temas relacionados 
con la industria de Alimentos 
de La Mancha, y se presen
tarán en un Congreso Inter
nacional sobre Fermentación y 
en otro Nacional en Sevilla.

La Universidad ha ofrecido 
a la Caja Rural la institución 
de una “cátedra” con el nom
bre de la entidad , con el objeto 
de canalizar esta y futuras 
ayudas.
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La Tribuna de Ciudad Real, en el deseo 
de colaborar a pallar la grave situación 
de paro que afecta a nuestra provincia 
ofrece a las empresas la posibilidad de 
insertar en esta sección, con carácter 
gratuito, todas las ofertas de trabajo que 
puedan realizar a trabajadores de Ciu
dad Real y provincia.

Antes de irte, ven.
Nunca has tenido una oportunidad como ésta.

Porque, ahora, los modelos Escort y Orion te ofrecen más que nunca. 
Más equipamiento de serie y una financiación muy especial. 
Y muchas sorpresas más. Date prisa. Antes de irte este verano, 

ven a tu Concesionario Ford.

Escort/Orion CLX
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Las ofertas se efectuarán por escrito a 
La Tribuna-Bolsa de Trabajo, Plaza del 
Pilar, n- 7, entreplanta, 13001 Ciudad 
Real, y constarán de un máximo de 15 
palabras Indicando tipo de oferta y lugar 
o teléfono de contacto.

Fecha de inicio de la oferta 1 de Agosto.
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• 71 CV
• Barras laterales de seguridad
• Luneta trasera térmica
• Lava-limpialuneta trasero
• Apertura remota del portón

• Cinturones de seguridad ajustables 
en altura

■ Tacómetro
• Reposacabezas delanteros ajustables 
en altura

Escort/Orion Ghia. 16 V
• Aire acondicionado
• Dirección asistida
• Cierre centralizado
• Elevalunas eléctricos
• 16 válvulas, 90 ó 105 CV

©

• Barras laterales de seguridad
• Tacómetro
• Lunas tintadas
• 4, 5 puertas y familiar

Gama Escort/Orion desde 1.525.000 Ptasif

♦
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CONVOCATORIA DE PLAZAS DE PERSONAL 
LABORAL PARA COBERTURA TEMPORAL

La Universidad de Castilla-La Mancha convoca pla
ñas de Programador y Técnico Especialista en Redes 
I'iforináticas para cobertura temporal. Los Interesados 
podrán obtener información sobre esta convocatoria 
®o el Rectorado sito en C/ Paloma n® 9, C.P. 13001, 
° en la Sección de Personal de la Universidad de 
^astilla-La Mancha en Ciudad Real.

El plazo de presentación de instancias concluye 
®' día 9 de agosto de 1993.

matncujacion, transpone y 
promoción incluidos.

* Precio recomendado, según versiones 
y opciones. IVA, impuesto de

Llantas de aleación opcionales.

AUTOS 
JORA 
TOMELLOSO

ELIAS SANTOS 
E HIJOS 
PUERTOLLANO

HIJOS DE 
DIONISIO GRANDE 
CIUDAD REAL

SERRAMOTOR 

MANZANARES

ESCORT
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Los viernes y sábados no habrá cortes de agua. Se limitarán los riegos en espera de mejorías climáticas.
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El problema del asua, los jardines y los presupuestos son los temas centrales

Clavero pide la colaboración de 
todos en su primer Bando
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La Tribuna

Las restricciones de agua, 
que tantos quebraderos de 
cabeza están dando a los ciu- 
darrealeños, y el cuidado y 
mantenimiento de las zonas 
ajardinadas, han sido los puntos 
en los que se ha centrado el 
primer bando del nuevo alcal
de, Nicolás Clavero. Este bando 
ha sido hecho público coinci
diendo con las vísperas de las 
Ferias y Fiestas de agosto.

Respecto al primer tema, lo 
más destacado es que a partir 
de ahora, no habrá cortes de 
agua las noches de los viernes 
y sábados para así facilitar la 
labor de los que trabajan en 
el sector de hostelería y garan
tizar una mayor seguridad e 
higiene de los productos que 
consumimos en cafeterías, 
bares, chiringuitos, etc. A cam
bio se pide a los empresarios 
de este sector que respeten los 
horarios de cierre y no olviden 
lo relativo al tema de acústica 
(los sonidos y música no debe
rán sobrepasar los límites per
mitidos a partir de las 11:30 

horas, con el fin de garantizar 
el descanso y la tranquilidad 
de los vecinos de dichos loca
les).

Respecto al asunto de los jar
dines, el bando hace pública 
la decisión de que se limitarán 
los riegos de mantenimiento a 
dos veces por semana, a la 
espera de mejores condiciones 
climáticas y asegurándose que 
el consumo del agua necesaria 
no supere en ningún caso, el 
1 % del consumo anual. Esto 
evitaría que jardines y parques 
se echaran a perder despues de 
años de cuidados y mimos.

Recuerda, asimismo, la nece
sidad de respetar los jardines, 
y no estropeados, utilizándolos 
como lugares de asiento o basu
reros “provisionales” de vidrios 
rotos y desperdicios, pues su 
función es meramente humidi
ficante, lo cual hace más lle
vadero el seco verano de estas 
tierras.

Aprobación de ¡os nuevos 
presupuestos municipales

Dejando de lado los dos

Clavero pretende mejorar el aspecto de Ciudad Real .

asuntos principales, en el bando 
se hace referencia a la apro
bación de los presupuestos 
municipales de 1993, dirigidos 
a mejorar la imagen de la ciu
dad y la calidad de servicio de 
los funcionarios. Para ello se 
dotarán a los servicios de lim
pieza de nueva maquinaria, más 

contenedores y nuevos opera
rios. En este sentido, se nos 
insta a colaborar con la lim
pieza de la ciudad potenciando 
el uso de las papeleras y 
contenedores.

El último punto que men
ciona la circular remitida por 
el alcalde Nicolás Clavero, trata 

sobre las obras que se llevaríj 
a cabo en el Parque del Esit 
de la barriada del Pilar, las coa 
les comenzarán la primen 
semana de agosto. Dichas obrai 
se realizarán sobre una superó 
ficie de 90.000 metros cuadra 
dos, de los que 10.000 corres 
ponden a un lago artificial] 
el resto a jardines, paseos 
zonas de juego y de deportes 
todo ello ubicado entre uni 
enorme arboleda. El aguaqw 
se utilizará para el lago ser 
extraída de un pozo de la zon 
y los sistemas de riego estará 
dirigidos a conseguir el máximi 
aprovechamiento del líquidi 
elemento, aunque, en este caso 
no sea potable. j

En la misma linea se seguir 
en la Plaza Mayor y la Zori 
Centro, donde aprovechandi 
las obras de nuevas edificado 
nes y el caudal de agua sub 
terránea existente, se instalar 
un equipo de bombeo par 
regar y baldear la zona. Coi 
esto se pretende dar a la dudar 
un aspecto más atractivo, par 
el que es fundamental la cola 
boración ciudadana en todo
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S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S. .S. SUDAN S.O.S. SUDAN

AAás de 3.000.000 de personas han huido de sus hogares y más de 
600.000 han muerto a causa de ia guerra. Colabora con el plan de 
emergencia de INTERMÓN f)ara atender a las miles de familias de 
desplazados que rehacen su vida en zonas más seguras de Sudán.

Adjunto un cheque a nombre de INTERMÓN 
por un importe de_______ ;,___________

Cumplimenta este cupón y envíalo a: INTERMÓN. Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelof'^

INTERMÓN continúa con el plan de emergencia y rehabilitación en 
Somalia y ahora Sudán también requiere nuestra solidaridad.

Donativos: Cuenta "INTERMÓN Emergencia":
”la Caixa” - Ag. 0765 c/c 0200-1154-11

Caja de Madrid - Ag. 1768 c/c 6000-3000-45
(Puedes hacerlo efectivo mediante transferencia bancaria desde tu propio Banco o Caja.)

ÉntcmiOn
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Si lo prefieres envía este cupón
adjuntando un cheque a nombre de INTERMÓN

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona - Tel. 482 07 00

Nombre y apellidos______________________________________________________

Domicilio-— '

C.P.Población______________' I
Provincia-----------------------------------------------------------------------------------   " 1

Teléfono| 9313-80^121 j
□ Envíenme información de los proyectos j 

de emergencia de INTERMÓN en Sydán.
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^J^icatos y temporales exisirán ante Repsol la continuidad

Concentración, en 
Madrid, mañana

Ana BARCENILLA

Los miembros de las seccio
nes sindicales de UGT y Comi
siones Obreras en Repsol 
petróleo y un número aún 
indeterminado de trabajadores 
de la empresa refinera “viajarán 
mañana a Madrid para con
centrarse ante la sede central 
del grupo Repsol reivindicando 
la conversión de los contratos 
temporales en indefinidos. La 
acampada de los afectados en 
la puerta principal de la refi
nería de Puertollano continua
rá de forma testimonial duran
te todo el verano.

El presidente del Comité de 
Empresa de Repsol Petróleo, 
Jesús Camacho, explicó que 
tienen intención de reunirse 
mañana con algún directivo de 
la empresa para volver a plan
tear el problema de los tem
porales de Puertollano “vamos 
a solicitar un tratamiento espe
cial para ellos y que se abra 
una negociación para asegurar
les la continuidad”.

Jesús Camacho reconoció las 
dificultades que tiene la deci
sión del grupo Repsol de no 
renovar a los contratados tem
porales y sustituirlos con los 
trabajadores excedentes del 
grupo “sabemos que es difícil, 
pero al amparo de la situación 
de Puertollano, de los compro
misos que existían, queremos 
que se abra aquí una vía dis- 

í tinta”.
En los restantes centros de 

la empresa no se está susci
tando la misma protesta por 
la no renovación de los con
tratos temporales según dijo 
Camacho, entre otras razones 
porque la interrelación entre 
el territorio y el Complejo 
petroquímico es más fuerte en 
Puertollano que en las demás 
fábricas y también porque el 
número de afectados es mayor 
en la réfinería manchega.

prácticas finalizaba en septiem
bre, se les ha comunicado ya 
la no renovación.

Por otro lado, ayer, a las 
ocho de la tarde terminó el 
plazo para inscribirse al viaje, 
que se efectuará en autobuses 
costeados en parte por los que 
se desplacen.

La salida será a las siete 
menos cuarto de la mañana con 
diferentes paradas en el Pobla
do, Edificio Tauro y estación 
de Autobuses y. el regreso se 
efectuará a las doce de la 
mañana, al término de la movi
lización en el madrileño Paseo 
de la Castellana.

Jalance de los temporales

El dirigente sindical hizo un 
t>alance de la situación de los 
intratados temporales.

Se han rescindido los con- 
1 batos con trece operadores de 
campo de Repsol Petróleo y 
dos de Repsol Distribución con 

pontratos de tres meses mien- 
’fas que a otros quince ope
radores con esta modalidad de 
contrato se les ha anunciado 

hue renovarán otro trimestre.
En cuanto a los veintinueve 

Operadores con contrato de 
bes años continúan amenazá

is por la rescisión cuando 
l'Obza “para los operadores, la 
| cipresa ha hecho una previ- 
| bon de cobertura de sus pues- 
| de trabajo con gente tras- 
| odada del oleoducto”.
| Ele los quince titulados de 
podo medio por ahora se ha 
hounciado a uno de ellos que 
j o® renovará y de los veintiún j Oblados superiores, a seis de 

quince cuyo contrato en

Podrían trasvasarse
55.000 m^ diarios

A.B.

El acueducto Jándula-Mon- 
toro podría trasvasar 55.000 
metros cúbicos diarios desde el 
embalse de Jaén al de Puer
tollano aunque según los téc
nicos del Ayuntamiento de 
Andújar, en ningún momento 
se deberían extraer más de 
40.000 metros cúbicos diarios. 
Como dato de referencia, con 
las medidas de ahorro de agua 
implantadas en el Complejo 
Industrial de Puertollano y las 
poblaciones que se abastecen 
del Montoro, el consumo de

'alesna 
vida

agua diario es de aproximada
mente 50.100 m3 diarios.

La extracción del Jándula 
estará en función del agua deri
vada y su relación con los apor
tes existentes en el Jándula así 
como de la tasa de renovación 
del citado embalse y el del 
Encinarejo, informa Efe. Los 
técnicos municipales del Ayun
tamiento de Andújar han ela
borado un informe en el que 
subrayan que es necesario 
mantener la zona de baño y 
el caudal ecológico del río Ján
dula, que es el flujo que debe 
mantenerse en un ramo fluvial.

1
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Ha comenzado con una campaña local, cuyo coste es de 3.800.000 pesetas

El CRDO gasta 250 millones
para promocionar el vino

D. VALDEPEÑAS

El 70 por ciento de la pobla
ción de Valdepeñas y la comar
ca amparada por la Denomi
nación de Origen “Valdepe
ñas” —cinco municipios en 
total—depende directa o indi
rectamente de la industria del 
vino; un negocio en vías de 
extinción y merecedor de una 
estrecha protección, a la que 
sólo se puede llegar mediante 
el fomento del consumo de 
este producto.

Este principio, ha llevado al 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
“Valdepeñas” a iniciar un 
intensa campaña publicitaria a 
nivel local y comarcal, cuyo 
contenido fue presentado ayer 
en la sede de este organismo, 
por su presidente, Enrique 
Martín Peñasco y el diseñador 
de la misma, Santos Neira. 
Esta campaña publicitaria, de 
tres meses de duración, costará 
3.800.000 pesetas.

Gran parte de la campaña 
para fomentar el consumo de 
vino se realizará a través de 
los medios de comunicación de 
prensa, radio y televisión, aun
que la campaña se aplicará 
también a base de propaganda 
directa con degustaciones den
tro de la localidad, fiestas juve
niles en los discobares y dis
cotecas más frecuentados y 
otros actos concretos, que se 
irán abordando conforme 
transcurra esta campaña 
promoción.

de

'Blanti'n^\ la mascota

La mascota de esta campa
ña, ideada por el decorador 
Santos Neira, ha sido bauti
zada como “Blantín” (Blan
co-Tinto). Se trata de una 
botella de vino que sostiene 
en todas sus poses, una copa. 
Irá ataviada con el vestuario 
al uso, en cada celebración de 
la que sea protagonista. Así, 
aparcerá en bicicleta, bañador 
o smoking, según la ocasión 
de la que se trate.

La mascota “Blantín“ pre
gonará durante los meses de 
agosto, septiembre y octubre 
el lema “Haz tuyo lo nuestro”. 
A sus pies aparecerá siempre 
la denominación de “Valdepe
ñas” y en emblema del Consejo 
Regulador de la Denomina
ción de Origen.

Esta campaña de promo
ción, cuya duración podrá pro
longarse en función de los 
resultados que arroje y que 
está principalmente vinculada 
a la población joven es, en 
cualquier caso, el “banco de 
pruebas” de una promoción 
mucho mayor, que difundirá el 
nombre del caldo noble de 
Valdepeñas por todo el país, 
a través de los medios nacio
nales, y cuyo coste se ha cal- 
culaco en alrededor de dos
cientos cincuenta millones de

I

LA

Desaparece otra empresa

José María Calatayud, Enrique Martín Peñasco y Santos Neira en la presentación de la campaña. D.V.

1

I

Rumoliva y Vega 
Fría S.A. dan 
“carpetazo”

pi 
, 

í 
| 

1 
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Intento de fomentar el consumo de vino a través de los medios de comunicación.

pesetas.
Viticultores, cooperativas, 

elaboradores de cosecha pro
pia e industriales costearán 
esta cantidad, en partes pro
porcionales al dinero que les 
corresponde aportar de modo 
ordinario, al Consejo Regula
dor de la Denominación 
Origen “Valdepeñas”.

de

Exigir vinos de calidad

El presidente del Consejo 
Regulador, Enrique Martín 
Peñasco manifestó que “que
remos que Valdepeñas sea 
auténtico escaparate de vino, 
que todos los bares, restaura
dores y nosotros mismos como 
consumidores, lo tomemos y lo 
queramos como algo muy 
nuestro y que lo presentemos 
siempre con orgullo. Para ello, 
debemos empezar por exigir 
siempre vino de calidad, sobre 
todo cuando estemos con visi
tantes”.

El coordinador de la ope
ración publicitaria es José 
María Calatayud, gerente de

Bodegas Miguel Calatayud y 
miembro del Consejo Regula
dor de la Denominación de 
Origen, como industrial y 
embotellador.

Los mensajes propagandís
ticos intentarán persuadir a los 
jóvenes de que abandonen las 
bebidas “blancas, de trago lar
go, perjudiciales e impersona- 
les“ y se decanten por el vino, 
como una bebida alegre, sus
ceptible “¿por qué no?” de 
combinarse, sana y singular. 
No podemos, señaló Enrique 
Martín Peñasco, ir contándole 
a nadie que tenemos proble
mas con el vino de Valdepe
ñas, que no lo vendemos, cuan
do luego nosotros lo primero 
que pedimos es cerveza”.

Divorcio entre la Juventud y 
el vino

El decorador Santos Neira 
manifestó, por otra parte, que 
“ha sido muy largo el divorcio 
que ha separado a la juventud 
y al vino. Nuestro objetivo ha 
sido introducimos en el mundo 

L
;i

í Í
juvenil, proponiendo 
maneras de consumir 
incluso creando un 
especial para vino en 

nuevas 
el vino, 
envase 

discote-
cas. Tratamos de proporcio
narle un aire elegante y juvenil 
a la vez”.

El presidente de la Asocia
ción Comarcal de Vinicultores, 
Ramón Hidalgo, matizó que el 
aumento del consumo que 
pueda experimentarse en la 
comarca, nunca supondrá un 
volumen importante como 
para que el sector deje de 
padecer problemas.

Hidalgo señaló que “se tra
ta, por tanto, de que los habi
tantes de la zona sean cons
cientes de que del vino y la 
viña viven muchos miles de 
familias; que el vino es un pro
ducto socio—económico y cul
tural, y que si no somos capa
ces de conocerlo y de amarlo, 
difícilmente vamos a saber 
transmitir nuestro mensaje de 
región vinícola a los demás 
lugares del país”.

La mascota, 
'‘Blantín”, 
pregonará 
durante los 
meses de 
agosto, 
septiembre y 
octubre los 
vinos de 
Valdepeñas, 
bajo el lema

Los catorce trabajadore 
la empresa Aceites Rumi 
S.A., junto con los seis deB 
gas Vega Fría —ambas fii 
componían antes la enip 
Carmelo Madrid, S.A.- 
desde el mes de febrero no 
percibido sus salarios, 
denunciado el cierre injusli 
do de su lugar de tral 
ocurrido el pasado día 22.

Desde que la empresa 
la actividad por su críticas 
ción, los obreros no han de 
de acudir diariamente a 
puesto. La pasada sen 
encontraron cerrada la pi 
de la bodega, sin que los 
pietarios dieran ningún tip 
aclaración. El sindicato C 
siones Obreras, a instancii 
los trabajadores afectados,s 
hecho cargo del aspecto juri 
del asunto y ha calificad 
clausura de las instalacione 
la calle El Cristo, como’‘ci 
patronal, paralizado poi 
legislación laboral vigente".

Los seis obreros de 1 
Fría, se encontraban actualii 
te en regulación témpora! 
empleo, de seis meses,-que। 
cluía el próximo 16 de 
tiembre.

El sindicato ha condet 
enérgicamente la actitud "f 
responsable” de la empreí 
ha advertido que “utilizare 
todas las acciones legales n 
sarias para normalizar 
situación y que los trabajad 
conser\'en su puesto de ir¡

Se da la circunstancia 
embargo multimillonario 
patrimonio de ambas fe 
dirigidas por los mismos' 
ponsables. A la vez, losB» 
jadores de la empresa de 
tes, aseguran que la produo" 
era muy alta, el comercio^ 
garantizado y los benei^ 
siempre fueron “muy graad

La deuda acumulada allí 
de los años, llevó a la^P 
pietarios a poner la acta 
en manos de una empreíj 
tora, oriunda de la coniua_ 
valenciana, que se había ‘ 
prometido a reflotarla. Par" _ 
hubieron de cederle buenas 
te del capital social. El ita'\ 
en cualquier caso, ba . 
rotundo y con él cI^m'*'^ 
otra empresa de tradicioa^ 
tenaria en Valdepeñas.

lo“Haz tuyo 
nuestro”

ó b
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^^nte los años 94 y 95, según el acuerdo adoptado por el alcalde y la Asociación de Comercio y Servicios

Las tasas para los comerciantes
no subirán por encima del IPC

Domin VILLAREJO

DI

idoresj 
Rumo!^ 
deBM 
as fina 

empia

’onola

Los impuestos, tasas y pre
cios públicos que afectan al 
comercio y pequeñas empresas 
jg Alcázar de San Juan no 
subirán por encima del IPC 
durante los próximos años 94 
y 95, según el compromiso 
adoptado por el alcalde de la 
localidad, Anastasio López 
Ramírez, con la Asociación 
Local de Comercio y Servicios.

El acuerdo o Pacto Impo
sitivo, como lo ha denominado 
el primer edil alcazareño, se 
concretará a mediados del 
próximo mes de septiembre y 
afectará a las tasas de alcan- 
larillado, licencia de apertura 
de establecimientos y basura. 
Los precios públicos del agua, 

1 canalones y ocupación de vía

ios, lu 
ijusti^; 

trah^ 
22.

pública por terrazas, así como 
escaparates y, finalmente, el 
Impuesto de Actividades Eco
nómicas y el de construcciones, 

i instalaciones y obras.

^0 subirán más del 4 o 5%
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Anastasio López Ramírez 
aseguró que dichos impuestos 
no subirán más del 4 o 5 por 
dentó durante los referidos 
años “por término medio”, 
aunque algunos de ellos 
podrían congelarse e incluso 
bajar ” si se estima que su 
reducción puede contribuir a 
la creación de empleo”.

Por otra parte, el alcalde de 
Alcázar de San Juan informó 
a los comerciantes de la loca
lidad de la ampliación del plazo 
para que la asociación decida 
si acomete la construcción de
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Los impuestos y tasas para los comerciantes no subirán por encima del IPC, según el compromiso del Ayuntamiento
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W

o

/

ti 
1 

Si ̂i

localidad del pago de deter
minados impuestos.

Por otra parte, respecto a 
la apertura de dos hipermer
cados en Alcázar de San Juan, 
uno de ellos ya en funciona
miento, el primer edil dijo que 
“legalmente no se puede coar
tar la iniciativa privada, ni se 
pueden poner puertas al campo 
con medidas proteccionistas 
hacia el comercio local”.

Anastasio López Ramírez 
añadió que el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan ha cum
plido sus compromisos con la 
Asociación Local de Comercio 
y Servicios al “apoyarles y ase- 
soirarles para que consiguieran 
el mejor terreno comercial que 
hay en la localidad, junto al 
nuevo hospital, donde está pre
visto que dicha asociación, al 
menos parte de sus miembros, 
construya un centro comer
cial”.

A pesar de ello, el alcalde 
alcazareño opina que la loca
lidad no tiene capacidad para 
rentabilizar tres centros comer-

un aparcamiento subterráneo 
en la Plaza de España.

Este plazo que finalizaba el 
próximo sábado, día 31 de 
julio, se amplía hasta finales 
del mes de septiembre ya que, 
a partir de esta fecha, el Ayun
tamiento de Alcázar de San 
Juan comenzará la remodela
ción de la plaza, cerrando la 
posibilidad de construir dichos 
aparcamientos durante muchos 
años de no llevarse ahora a 
cabo.

En este sentido, el Ayunta
miento alcazareño cede a la

Asociación Local de Comercio 
y Servicios el terreno público 
y la explotación del parking 
durante el máximo de tiempo 
que permite la ley, a cambio 
de que los comerciantes fina
licen las obras, cuyo coste se 
estima en más de ciento vein
ticinco millones de pesetas.

Aparcamiento necesario

Ambas partes consideran el 
aparcamiento muy necesario 
para descongestionar el centro 
urbano de Alcázar de San

Juan, donde se encuentra la 
mayor parte del comercio local, 
si bien sus responsables no han 
tomado aún la decisión de lle
var a cabo la inversión nece
saria.

El alcalde, Anastasio López 
Ramírez, calificó esta opera
ción de “inmejorable desde el 
punto de vista de la viabilidad 
económica” y agregó que no 
cree necesaria que se den ayu
das especiales para que se lleve 
a cabo, pero anunció que el 
Ayuntamiento alcazareño exi
miría a los comerciantes de la

ciales de las características que 
tienen las grandes superficies, 
pero considera que “cuantos 
más centros, mayor riqueza 
para la ciudad y mayores pers
pectivas de empleo para sus 
habitantes”.

►El acuerdo se 
concretará a 
mediados del 
próximo mes de 
septiembre
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CÁRITAS
TRABAJAMOS POR 

LA JUSTICIA

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 

estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por
•ado y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
i^ayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
Queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
H^ persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
Pecir el pedido; dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 

difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
^® Qraclas alcanzadas). F.H.

Jziagomoí 

■ÉfilHA^Hi^INMOBi LIA RIA

“UN MILLON
ESTAMOS ENTREGANDO 3^ FASE

..,y vive en
RESIDENCIAL ^í/ergel
muy buenas calidades y un precio mejor

INFORMACION:
Avda. Rey Santo, 8-22-2 (Edificio Europa)
Horario: Mañanas de 9,30 a 2 tarde y de 4,30 a 8,30
Sábado de 9,30 a 1,30
VISITE PISO PILOTO
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Las nuevas instalaciones de la cooperativa Santa Catalina han costado noventa millones de pesetas. confianza y orgullo los vinos de esta bodega , dijo López Carrasco.“Podéis presentar con

El consejero de Asrícultura, López Carrasco, ofreció su incondicional apoyo a la cooperativa Santa Catalina

Expectación en la presentación 
del vino tinto “Los Galanes”

Antonio G^ CERVIGÓN

La presentación del vino tin
to “Los Galanes”, elaborado 
por la cooperativa del campo 
Santa Catalina de La Solana, 
supuso ayer todo un aconte
cimiento social y cultural en la 
vida solanera, avalados por las 
opiniones personales del con
sejero de Agricultura, Fernan
do López Carrasco, maestro de 
ceremonias que se mostró muy 
satisfecho por “un acto autén
tico de cooperativismo y de 
convivencia familiar en un día 
de fiesta para La Solana”.

López Carrasco estuvo 
acompañado por el presidente 
de la cooperativa, Gregorio 
Martín-Zarco, que también lo 
es de la Unión de Cooperativas 
de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN). También estuvieron 
presentes el alcalde de La Sola
na, Nemesio Lara; el director 
general de Estructuras Agra
rias, Antonio Salinas; el dele
gado provincial de la Conse
jería, Antonio Mompó; la direc
tora provincial de Agricultura, 
Emilia Piedrabuena; el presi
dente del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
“La Mancha”, Nicolás T^pez 
Treviño; el gerente de la coo
perativa, Manuel Martín-Albo

Marín; el director de CERE- 
CO, representantes de otras 
cooperativas, director de cajas 
y bancos de la localidad y com
ponentes de distintas asociacio
nes solaneras.

El presidente de la coope
rativa Santa Catalina, Mar
tín-Zarco, que fue el encargado 
de abrir el acto, dejó bien claro 
su apuesta por la moderniza
ción de estas entidades “la visi
ta de nuestro consejero para 
ver las obras de modernización 
de la cooperativa, obras que 
comenzaron el pasado año por 
estas fechas, justamente con la 
presentación del nuevo vino 
tinto, que era un reto que tenía
mos como sociedad desde hace 
mucho tiempo”.

En la mira de sus discurso, 
el presidente no perdió ocasión 
para referirse a la masa social 
para la que tuvo palabras de 
justicia y reconocimiento. 
“Nuestros socios apostaron en 
su día por la modernización y 
por la comercialización de sus 
vinos”, afirmó Martín-Zarco, y 
refiriéndose al consejero mani
festó; “Quiero decirle que está 
Vd. en una cooperativa peque
ña, porque la mayoría de los 
socios tienen explotaciones 
agrarias familiares, pero está 
delante de unos hombres que

siempre han apostado por la 
modernización y mejora de esta 
sociedad y por la integración 
y apoyo de cualquier proyecto 
que vaya a realizarse en la zona, 
porque tienen bien claro que 
sin cooperativas, los agriculto
res no podrán conseguir el reto 
que tienen ante la Comunidad 
Europea”.

^ La cata del consejero de 

Agricultura
El protagonista de la jornada, el vino tinto “Los Galanes”, 

en la variedad cencibel, que ayer fue presentado, fuá analizado 
en una operación de cata por el consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, a petición de LA TRIBUNA.

Desde la perspectiva del análisis sensorial, las señas de 
identidad del nuevo vino, según la degustación personal el 
consejero, que tras recibir una copa servida por el presidente 
de la cooperativa Santa Catalina, Gregorio Martín-Zarco, 
apreció estas cualidades en el “nuevo galán”. La caída del vino 
a la copa fue calificada de “vino ligero en su encuentro con 
el cristal”. Respecto al color, manifestó que era transparente, 
de color rojo rubí.

La fase analítica del aroma tuvo sus inconvenientes, ya que 
el caldo estaba demasiado frío, pero se apercibían aromas 
primarios o aromas originales, para rematar con el “sabor de 
un vino joven apetecible”.

Día especial para La Solana

El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, 
ofreció su incondicional apoyo 
personal y el del gobierno de 
la región al presidente, junta 
directiva y socios de Santa 
Catalina, a los que animó a 
seguir adelante en la tarea 

emprendida. En sus primeras 
palabras de salutación, el con
sejero se mostró convencido de 
ser un día especial para La 
Solana. “Hoy es un día de 
auténtico cooperativismo y un 
día de convivencia familiar fes
tiva”.

López Carrasco reafirmó su 
opinión acerca de las coope
rativas “estoy totalmente de 
acuerdo en que la unión de 
los agricultores en estas coo
perativas para defender mejor 
sus productos es el único cami
no que tenemos para que los 
pequeños agricultores aumen
ten sus rentas y los beneficios 
del campo”.

A continuación se dirigió^ 
los socios para cantarles 
excelencias de la entidad a la 
que pertenecían. “Podéis F^' 
sentar con toda confianza ) 
orgullo los vinos de esta bode 
ga, porque pueden ocupar luS^ 
privilegiado en las mejora 
mesas y en los mejores restan , 
rantes. En calidad, presentado j 
y precio, los vinos de Cas'j 
lía-La Mancha no tienen co^^ ¡ 
petencia con los del f®^^® 
España y de Europa”. Por >“ j 
mo, rogó a los agricultores 
tentes que sintieran 
res de nuestros vinos, alia ¡ 
de estuvieran.

Ó
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algunas de las alumnas restaurando las pinturas murales de la parte frontal de la iglesia, calleja.
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los trabajos realizados por las restauradoras en la islesia de
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Los responsables de la Consejería de Cultura, visitando la Iglesia de San Agustín. CALLEJA.

San Agustín finalizarán a últimos de este mes

Lápices y acrílicos, base de la 
restauración de las pinturas

Pilar MUÑOZ
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Alrededor de cien millones 
de pesetas asciende el presu
puesto global de las obras de 
restauración de la iglesia de 
San Agustín de Almagro, según 
indicó ayer el viceconsejero de 
Cultura de la Junta, Diego 
Peris, durante su visita a las 
mismas, en la que estuvo acom
pañado de los responsables de 
dicha Consejería y por el alcal
de de la localidad.

Peris dijo que la primera 
fase consistió en la consolida
ción arquitectónica inicial, ya 
(¡ue la iglesia presentaba 
importantes problemas de esta
bilidad en su configuración. 
Por ello, comenzaron por el 
desmontado de la cubierta en 
la zona del ábside y crucero, 
así como la realización de un 
zuncho perimental de atado, 
refuerzos del crucero y repo
sición de cubierta. Esta fase se 
llevó a cabo durante los años 
1989 y 1990.

Este año, tras la firma del 
convenio de colaboración entre 
la Consejería de Cultura y la 
Escuela Superior de Restaura
ción y Conservación de Bienes 
Culturales, dio comienzo la res
tauración de las pinturas mura
les que cubren el espacio arqui
tectónico de la iglesia de San 
'Agustín.

Estas pinturas están siendo 
restauradas por veinte alumnas 
tle la citada escuela, bajo la 
rUrección del profesor Guiller
mo Fernández, cuyo equipo 
restauró también las pinturas 
“e los dragones de la iglesia 
tle Santiago.

l¿SÍces y acrílico

Eernández señaló que han 
^rtipleado la técnica de “tra- 
m® ’ utilizando lápices o acrí- 
mo- Explicó que ésta consiste 

reconstruir las zonas que 
el tiempo se han deterio

ro’ pero de manera que se 
'^**riga el original de las pin

turas murales. Comentó que 
cuando estén restauradas y la 
iglesia abierta al público, éste, 
si está situado lejos, no notará 
la diferencia aunque de cerca 
si se podrá observar las ori
ginales.

Estos murales son represen
tativos del barroco y tienen 
como motivos escenas alusivas 
a la vida de San Agustín y su 
Orden, un programa iconográ
fico perfectamente ordenado 
en crucero, cúpula, coro, soto- 
coro, prebisterio, pilastras y 
bóvedas. La restauración de las 
pinturas de la bóveda central 
aún no han comenzado, aun
que en principio, y según indi
có el director de la Escuela 
Superior de Restauración, 
Javier Peinado, no parece que 
estén en mal estado. No obs
tante reconoció que hasta que 
no comiencen los trabajos no 
se puede saber si están en buen 
estado o muy deterioradas.

Respecto a las pinturas 
murales que están siendo res
tauradas, Javier Peinado dijo 
que no se trata de falsificar 
y que hay que reconstruir de 
manera que se distinga la zona 
en la que han intervenido, así 
como la original.

Por su parte, el viceconse
jero y el delegado de Cultura, 
así como el resto de las auto
ridades que visitaron las obras, 
reconocieron la gran labor lle
vada a cabo por las alumnas 
de la citada escuela, quienes 
han conseguido realizar un 
importante trabajo en sólo un 
mes.

Dos estas jóvenes restaura
doras, Ana Alvarez y Marta 
Mialdea, comentaron a LA 
TRIBUNA que el trabajo ha 
sido laborioso pero que ha 
merecido la pena. Señalaron 
que en primer lugar dieron una 
base de color y luego comen
zaron a “rayar” para diferen
ciar el original, empleando 
lápices y acrílicos.

También indicaron que las 
pinturas murales del frontal

Responsables técnicos explicaron las obras realizadas en el convento de Los Dominicos. CALLEJA.

son más antiguas que las de 
los laterales, éstas son más 
coloristas y decorativas. Asi
mismo, señalaron que las pin
turas aparecieron después de 
que en la guerra civil fuera 
quemado el retablo.

Los responsables de la Con
sejería de Cultura, así como 
el alcalde y los técnicos visi
taron también las obras de res
tauración que se están llevando 
a cabo en el claustro del con
vento de los Padres Dominicos 
o convento de la Asunción de 
Calatrava, que fue declarado 
monumento histórico en 1939, 
y las de la cubierta del Teatro 
Municipal de Almagro.

Estos trabajos de restaura
ción fueron explicados por el 
arquitecto Francisco Jurado, 
quien explicó el estado en el 
que se encuentran las obras, 
así como las diferentes fases 
llevadas a cabo.

^ Las obras aún no se sabe 

cuándo concluirán
Las obras de restauración de la iglesia de San Agustín, que 

es lo único que se conser\'a del antiguo convento de los Padres 
Agustinos, aún no se sabe cuándo concluirán, según indicó el 
delegado de Cultura, Javier Naharro. Asimismo, dijo que 
cuando concluya la primera fase de restauración, es decir la 
del ábside, se iniciará la de la cubierta central. No obstante, 
se mostró entusiasmado por el trabajo realizado por las jóvenes 
que han llevado a cabo la restauración de las pinturas murales 
de la zona frontal y lateral de la iglesia.

Esta fue construida en 1635 por deseos testamentarios de 
María de Figueroa. Posteriormente, el gobierno la vendió por 
noventa mil reales, pasando después a ser propiedad de varios 
dueños hasta llegar a ser propiedad del Ayuntamiento.

Gran parte de la iglesia fue destruida durante la guerra civil 
española, siendo posteriormente reconstruida y más tarde 
cerrada al público debido a los daños que sufrió a consecuencia 
de un temblor de tierra.
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Polémica

Sesún Gorsonio Campos, que fue quien propuso al PP realizar una moción de censura contra el alcalde

Independientes ha roto el pacto
porque el PSOE no iba a cumplirlo

Alberto ARANDA

La moción de censura del 
PP y el grupo independiente 
de Porzuna contra el actual 
alcalde socialista, Félix de la 
Fuente, ha causado polémica 
en la localidad. Inés Navas 
Romero, primer teniente de 
alcalde y actualmente alcalde 
en funciones, señaló que la 
causa de romper el pacto, por 
parte de sus, hasta ahora socios 
—los independientes, encabe
zados por Gorgonio Cam
pos-podría ser la aprobación, 
en la última sesión plenaria, 
de la construcción de 35 vivien
das sociales en la localidad, 
acuerdo que fue votado en con
tra por Campos, que se dedica 
a la construcción fuera de la 
política “el cual ya tuvo un con
tencioso con el alcalde en rela
ción con este tema no hace 
muchos meses”. Navas Romero 
manifestó que los independien
tes están siendo engañados y 
manejados por los representan
tes del grupo municipal popu
lar, de los que ha partido la 
idea de la moción “para sacar 
adelante este tema, y una vez 
conseguida la Alcaldía “si te 
vi, no me acuerdo“; el pacto 
entre PP e Independientes 
durará lo que dure la sesión 
de la moción de censura, des
pués los populares se olvidarán 
de los independientes”.

El primer teniente de alcalde 
señaló que no entiende como 
dicen que les han retirado la 
confianza a los socialistas cuan
do un representantes de los 
independientes asistió a la últi
ma sesión de la Comisión de 
gobierno, hace cinco o seis 
meses, y aprobó todo lo que 
allí se dijo.

Respecto a la acusación de 
mala gestión económica del 
Ayuntamiento, Navas Romero 
manifestó que la Corporación 
tiene un superávit de 11 millo
nes de pesetas. Sobre el tema 
del amiguismo dijo que “yo no 
tengo a ningún familiar ni ami
go trabajando en el Ayunta
miento, sin embargo, un con
cejal popular cobra por traba
jos realizados al mismo más de 
100.000 pesetas mensuales”.

Sobre la acusación de mala 
gestión política, Inés Navas 
señaló que “tenemos en pro
yecto las viviendas sociales, 
estamos terminando un mata
dero, hemos comenzado las 
obras de la Casa de Cultura 
y está en marcha un proyecto 
apra la construcción de unas 
viviendas tuteladas”. El primer 
teniente de alcalde manifestó 
que al grupo socialista no le 
preocupa abandonar la Alcal
día, porque estaba previsto 
cederla a Gorgonio Campos en 
diciembre “la moción ha ade
lantado esta circun tancia, pero 
con la mociónse ha adelantado

La ingobernabilidad del Ayuntamiento de Porzuna es lo que ha llevado al PP e Independientes a presentar una moción de censura, según sus representantes

B
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la fecha, pero a este señor se 
le ha fastidiado la Alcaldía”.

Fermín González Boyer, 
número 1 del Partido Popular, 
manifestó que los que dieron 
el primer paso para la presen
tación de la moción de censura 
fueron los independientes “que 
vinieron a nosotros a ofrecer
nos, sin condiciones, la posi- 
bilidad de que hiciésemos la' remos un estudio económico 
moción” y señaló que han pre- del que daremos cuenta a los 
sentado la moción porque se vecinos”. Por otro lado, anun-

Porzuna espera a ver que suceda

^ ^^Dimití como depositario para no ser 

responsable del dinero malgastado”
Gorgonio Campos, sobre la mala gestión 

económica del Ayuntamiento dijo que “yo 
dimití como depositario para no ser respon
sable del dinero malgastado de los fondos del 
Ayuntamiento”.

Respecto al “amiguismo” practicado en el 
Ayuntamiento señaló que “cuando alguien está 
en el poder es lógico que arrime el ascua a 
su sardina, y desde ahí no sé donde empieza 
y donde termina lo de amiguismo”. Respecto 
a los pactos manifestó que “los socialistas han 
ido diciendo por ahí que no me iban a dejar 
ser alcalde cuando llegase el tiempo porque 
no había nada firmado, concretamente Inés

Navas me ha dicho en reiteradas ocasiones “tú 
las riendas las recogerás en el año 95 porque 
antes no te vamos a dejar”.

Campos señaló que tomó la decisión de pre
sentar la moción de censura a partir del último 
Pleno “donde se demostró un despotismo tan 
claro que me di cuenta de que el alcalde ha 
contratado a su mujer de supervisora de lim
pieza, sin que yo, que estoy en la Comisión 
de gobierno, me enterase de nada”. Campos 
quiso dejar claro que su actitud no va en contra 
del PSOE, sino de sus representantes en el 
Ayuntamiento de Porzuna “que no son dignos 
de estar en el PSOE”.

ha producido una ingoberna
bilidad en el Ayuntamiento al 

.retirarle la confianza los inde
pendientes a" los \ socialistas. 
Sobre la situación económica 
del Ayuntamiento, manifestó 
que no cree que esté tan mal 
como dicen algunos “la gente 
habla mucho, sabremos cómo 
está la situación si conseguimos 
alcanzar la Alcaldía, y realiza- 

ció que invitará a los socialistas 
a formar parte de la Comisión 
de gobierno, algo que estos 
últimos no habían hecho.

El cabecera de lista de los 
independientes señaló que el 
primer teniente de alcalde y 
actual alcalde en funciones, 
Inés Navas Romero, le pidió, 
al principio de la legislatura, 
que su grupo presentase una 
moción de censura contra Félix 
de la Fuente, cuando las rela
ciones entre Inés Navas y Félix

e 
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d 
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de la Fuente no funcionaban 
bien, proposición que no acep
tó.

Según Campos, el motivo de 
presentar esta moción de cen
sura es porque no se han cum
plido los pactos “funcionamos 
bien durante el primer año de 
legislatura, pero durante el 
segundo, el alcalde ha dado la 
espalda a los independientes, 
apoyándose en su primer 
teniente de alcalde, Inés Navas 
Romero”.

M.C.D.2022
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^scho Romero acusó a Ramón del Burso de faltar a la verdad en sus declaraciones

Polémica entre PSOE y PP 
sobre un viaje a la Expo

Ana BARCENILLA

La pregunta formulada por 
el concejal popular Ramón del 
Burgo en el Pleno celebrado 
el lunes por la noche en el 
Ayuntamiento de Almodóvar 
centró la polémica de una 
sesión de trámite en los res- 
,lances puntos del orden del día. 
En septiembre del 92, el con
cejal del PSOE, Rogelio 
Romero recibió la suma de 

. 255.000 pesetas para realizar 
, un viaje oficial de visita a la 
Expo y en su pregunta, el PP 
se interesaba por saber si se 
ha reintegrado ese dinero a-la 
intervención del Ayuntamiento 
y en otro caso, dado el tiempo 
transcurrido, que situación 

.contable tiene dicha cantidad 
en los libros correspondientes.

Sin embargo, ni el debate 
ni la respuesta del PSOE se 
centraron en contestar a la pre
gunta registrada por los popu
lares en el Ayuntamiento, sino 
en las declaraciones realizadas 
por el concejal popular Ramón 
del Burgo a LA TRIBUNA el 
3 de julio, concretamente cuan
do el popular decía que sin 
recibir la subvención prometida 

de forma oral por el consejero 
de- Presidencia, los dos conce
jales socialistas con sus mujeres 
y el grupo folclórico gastaron 
las 255.000 pesetas dadas por 
el Ayuntamiento como manda
miento a justificar. En el Pleno, 
un exaltado concejal socialista, 
Rogelio Romero, al que el 
alcalde tuvo que pedir calma, 
acusó a Del Burgo de faltar 
a la verdad, mientras que el 
concejal popular dijo que él no 
había firmado, las declaraciones 
a la prensa, negando que 
hubiese dicho lo de “sus muje
res”, ciñéndose a la pregunta 
formulada en el registro.

El concejal socialista Roge
lio Romero explicó a este dia
rio que los tres ediles, dos del 
PSOE y uno de IU, viajaron 
a la Expo acompañando al gru
po folclórico Balalita en repre
sentación del Ayuntamiento. 
Al igual que muchos integran
tes del grupo fueron con sus 
acompañantes, los concejales 
también lo hicieron, corriendo 
con los gastos por su cuenta. 
Romero comentó que hasta 
que se materialice la subven
ción prometida por la Junta se 
incluyó en los presupuestos una

ALMODOVAR
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Un viaje a la Expo marcó la polémica en un Pleno de puro trámite

partida por la cantidad que cos
tó el viaje, como subvención 
al grupo folclórico. Por su par
te, Del Burgo no quedó satis
fecho con la respuesta ofrecida 
a la pregunta formulada por 
su grupo sobre la situación con
table de tal cantidad.

También en el capítulo de 
ruegos y'preguntas se contestó 
al concejal de IU, Angel More

na, sobre las sucesivas para
lizaciones que están padecien
do las obras de pavimentación 
y acerado de la carretera de 
Puertollano que, según dijo el 
alcalde, se reanudarán a pri
meros del mes de agosto y se 
han retrasado por un accidente 
a un obrero de la contrata que 
ha tenido que trasladarse a 
obras más urgentes.

17

Aplazada la moción 
para rebajar el IAE

Por acuerdo del alcalde y del 
portavoz de Izquierda Unida, 
fue aplazada la moción presen
tada por el grupo municipal de 
IU para dirigirse a la Dipu
tación Provincial de Ciudad 
Real para que revise a la baja 
el acuerdo por el que se esta
bleció el porcentaje del 40 por 
ciento como recargo provincial 
del Impuesto de Actividades 
Económicas.

El Pleno debatió también las 
bases del concurso—oposición 
para la plaza de cabo de la 
Policía Local y fue aprobado 
el expediente de constribucio- 
nes especiales para las obras 
de pavimentación y acerado de 
varias calles de la localidad. 
Asimismo, fue aprobado la 
propuesta de la Alcaldía para 
la reducción de las contribu
ciones especiales del paseo de 
los Padres Carmelitas de la 
localidad, descontando del pre
supuesto el colector para la red 
de saneamiento, puesto que se 
considera que la adecuación 
del colector incluido en el pro
yecto de pavimentación del 
Paseo dentro de los planes pro
vinciales correspondientes , al 
ejercicio del 93, suponen una 
mejora de la que se benefi
ciarán todos los habitantes de 
la localidad.

Por lo tanto, el presupuesto 
aprobado pasa de 13 a 10 
millones de pesetas, y el coste 
por metro lineal de 8.099 a 
6.323 pesetas. '

CONFRATERNIZACION DE CANON 
CON GRANJA ESCUELA OREA

Los miembros de la plantilla de trabajadores de CANON de Ciudad Real mantuvieron 
días pasados un acto de, confraternización con la GRANJA ESCUELA OREA.

En las fotos-aparecen los equipos de fútbol de ambas formaciones que tras un 
disputado encuentro convivieron en animada velada en una cena-barbacoa.
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La decisión fue tomada por el Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha ayer martes

El trasvase de agua del Tajo 
al Segura será recurrido

TOLEDO (Efe).- El Consejo 
de Gobierno de Castilla-La 
Mancha decidió en su reunión 
de ayer, martes, recurrir el tras
vase de 30 hectómetros de agua 
desde las cuencas del Tajo y 
Júcar para realizar riegos de 
emergencia en la cuenca del 
Segura, aprobado por el Con
sejo de Ministros el pasado 
viernes.

Según anunció el presidente 
regional, José Bono, durante 
un acto público tra.s la reunión 
del Ejecutivo Autónomo, este 
recurso se encargará a “algún 
grupo de profesionales especia
lizados con el fin de que no 
sólo el interés, sino también 
el acierto y la ciencia nos 
acompañe para poder ganar el 
pleito”.

Asimismo, Bono valoró muy 
positivamente la reunión que 
mantendrán esta tarde sindica
tos, patronal y administración 
y agregó que “la crisis de nues
tro país es de todos y sola
mente podremos salir de una 
manera rápida y de un modo 
adecuado de ella si lo hacemos 
de manera colegiada”.

Viviendas de protección ofícial 
en ias Pedroñeras

Una treintena de personas 
pasaron a formar parte de la 
cooperativa constituida anoche 
en Las Pedroñeras y que pro
moverá la construcción de 
otras tantas viviendas de pro
tección oficial en esta localidad 
conquense.

En la reunión, segunda cele
brada para este asunto, el alcal
de de Las Pedroñeras, Rafael

Se invertirán 1.500 millones en 
construir 17 pabellones cubiertos

El recurso se encargara a profesionales especializados.

Ruíz, los técnicos municipales 
y el constructor informaron de 
nuevo del proyecto general, de 
los terrenos, de las caracterís
ticas de las viviendas y de las 
condiciones económicas.

Entre los requisitos necesa
rios para optar a una de estas 
viviendas, se encuentra el 
hecho de no poseer otra y no 
superar unos ingresos equiva
lentes a dos veces y media el 
salario mínimo interprofesio
nal.

Las casas, que serán unifa
miliares y de dos plantas, esta

rán asentadas cada una sobre 
un terreno de 230 metros cua
drados (viales incluidas), y la 
superficie construida será de 
120 metros cuadrados (90 
metros útiles).

Las viviendas, que tendrán 
un coste de ocho millones de 
pesetas, dispondrán de garaje, 
salón, cocina con despensa, 
baño y patio interior en la plan
ta baja, y tres dormitorios y 
un baño en el piso superior.

Las cooperativas tendrán 
que desembolsar inicialmente 
un millón y medio de pesetas 

y pagar, una vez entregadas las 
llaves, unas cuotas mensuales 
de unas 30.000 pesetas durante 
veinte años para hacer frente 
a un préstamo hipotecario de 
cinco millones de pesetas, al 
cinco por ciento de interés.

Asimismo, todos ellos reci
birán una subvención a fondo 
perdido de 830.000 pesetas por 
parte del'MOPU y de la Con
sejería de Política Territorial 
de la Junta de Comunidades.

Hay posibilidad de que otras 
personas entren a formar parte 
de la cooperativa.

Mariano Alvarez; 
“No tengo 
aspiraciones cono 
candidato regional"

El presidente provincial 
PP, Mariano Alvarez, dijo ave 
a EFE no tener ninguna ¿¡ 
ración dentro de su partido'' 
nivel regional, “no está den¿ 
de mis esquemas”, y agJ' 
que sus metas están en h pi. 
vincia de Toledo, no sólo m¡ 

razones de trabajo, sino Mr 
“puro convencimiento”.

"Mucha gente ha querido 
hacer ver que Mariano Alvarez 
tiene alguna aspiración a niver 
regional, pero eso no es cier. 
to”, aseguró el propio Alvarez' 
quien añadió que si los <! 
tantes así lo siguen queriendoi 
permanecerá en su puesto al 
frente del PP en la provincia 
de Toledo.

Asimismo, el presidente pro., 
vincial del PP se refirió tain-i 
bién a las informaciones que; 
apuntaban la posibilidad 
que se presente una lista alter
nativa al Congreso Regional' 
del partido, “esa lista no cuenta 
con mi apoyo ni con mi desa
poyo, ya que no la conozco", 
agregó.

De todas formas, Alvarez 
insistió en que es necesario; 
dejar "bastante claro” queaun-i 
que esta lista parece que esta 
promovida por militantes del 
PP en Toledo, “la dirección del 
partido en esta provincia no! 
está detrás de ninguna manio
bra extraña con vistas al Con-; 
greso de septiembre”.

Sobre el cambio de TomáSj 
Martín Peñato como portavoz; 
de la Diputación Provincial,; 
Mariano Alvarez comentó que! 
“no se puede hablar de esca
ramuzas dentro del partido; 
cuando existe la petición dej 
ocho de los 10 diputados pro-; 
vinciales para que se sustituyó 
al portavoz”.

”Hay que habituarse aloqué 
es normal en los partidos, que 
son los cambios y no hay que 
patrimonializar los cargos”, 
dijo el líder del PP en Toledo, 
quien dijo desconocer “oficial
mente” hasta el momento la 
anunciadas dimisiones di 
miembros del Comité Provin 
cial -órgano que decidió el cesi 
de Peñato como portavoz-.

TOLEDO (Efe).- El Consejo 
de Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó en su reunión 
de ayer en Toledo, entre otros 
asuntos tratados, una inversión 
superior a los mil quinientos 
millones de pesetas, para la 
construcción de diecisiete 
pabellones polideportivos 
cubiertos en otras tantas pobla
ciones de la región.

Según una nota de prensa 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, esta 
inversión aprobada se enmarca 
en el programa de dotación de 
instalaciones de alto nivel en 
poblaciones de más de dos mil 
quinientos habitantes.

Las poblaciones que se bene
ficiarán de estos nuevos pabe
llones, que tienen un coste uni
tario de entre ochenta y cien 
millones de pesetas, son las de 
Munera, Ontur, Tarazona y 
Villamalea, en Albacete, y 
Fuente del Fresno, Villanueva

de la Fuente, El Viso del Mar
qués y Torrenueva, en Ciudad 
Real.

En Cuenca, las localidades 
donde se construirán estos 
pabellones son las de Belmon
te, Casasimarro, Huete, Iniesta 
y Villanueva de la Jara, mien
tras que en Toledo los poli- 
deportivos se instalarán en las 
poblaciones de Lillo, Puebla de 
Almoradiel, Talavera y Urda.

Lieenzos de Luis Tristán

El esfuerzo personal reali
zado para rehabilitar los diez 
lienzos del pintor Luis Tristán 
que adornan el retablo mayor 
del convento toledano de Santa 
Clara ha sido mayor que el gas
to económico de la restaura
ción, dijo ayer el director del 
departamento de Bienes Mue
bles del Ministerio de Cultura, 
José María Losada. Munera es uno de los pueblos donde se construirá un pabellón cubierto

Pleno 
extraordinario de la 
diputación de 
Toledo para la 
cesión del edificio 
San Pedro Mártir

La Diputación Provincial 
Toledo celebrará mañana o 
Pleno Extraordinario P®^ 
adoptar un nuevo acuerdo re 
rente a la cesión del coi >o 
de San Pedro Mártir a la y , 
versidad de Castilla-La*''^ 
‘'^^- nii

Según informó la Dipu^^^M 
Provincial en nota de• p**^ J 
en este pleno se deberá reve J 
la anterior cesión del ej' J 
que se hizo en favor de j 
servicios de la Adminisñ'^ 1
Periférica del Estado.

o
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Según reveló Antonio Gutiérrez en 
r la reunión de ayer los líderes de

la patronal, sindicatos y Gobierno 
expusieron su diagnóstico sobre la 
actual situación económica

I

U
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Los contactos se reanudarán cuando el Gobierno tenga diseñados los presupuestos

Las propuestas para el 
Pacto Social, en agosto
El Gobierno y los agentes sociales intercam
biarán a partir de mediados de agosto las pro
puestas del temario para la negociación del Pacto 
por el Empleo después de que el Ejecutivo de 
a conocer en la primera quincena del mes, las
líneas básicas de la política

MADRID. (Efe).- Poco 
ante.s de las nueve de la noche 
de ayer terminó la primera reu
nión tripartita Gobierno-sindi
catos-patronal, sobre el Pacto 
Social, en la sede del Minis
terio de Economía. Al encuen
tro asistieron los ministros de 
Economía y Trabajo, los pre
sidentes de la CEOE y de 
CEPYME y los secretarios 
generales de UGT y CC.OO.

A partir de mediados de 
agosto, el Ejecutivo y los agen
tes sociales intercambiarán el 
temario para negociar el Pacto 
Social. Eso será después de que 
el Gobierno dé a conocer su 
política presupuestaria.

Por otra parte, el presidente 
del Gobierno y secretario gene
ral del PSOE, Felipe González, 
insistió ayer en que no habrá 
recorte del gasto social, sino 
contención para evitar desbor
damientos, y señaló que el 
objetivo es mantener dicho gas
to en términos de Producto 
Interior Bruto (PIB).

Así lo señaló durante la reu
nión de la Ejecutiva Federal 
del PSOE que ayer analizó la
Situación económica y estudió 
el Pacto Social, dijeron a Efe 
fuentes socialistas asistentes a 
este encuentro.

En una exposición de unos 
30 minutos, el líder del PSOE 
precisó que el Pacto Social 
debe sustentarse en la política 
de rentas, las reformas estruc
turales y la protección social.

Las fuentes informante.s pre- 
eisaron que la reunión que ayer 
mantuvieron Gobierno y agen
tes sociales es “el banderazo 
de salida” del Pacto por el 
Lnipleo, y manifestaron que 
antes de las, vacaciones de vera
no habrá algún otro contacto 
pero, añadieron, que será des- 
Pues de agosto cuando pueda 
eoncretarse la posibilidad de un 
acuerdo.

. En esta reunión de la direc
ción del PSOE, el secretario 
de organización, José María 
enegas, se refirió al caso 

‘^phedano, y a ese respecto, 
Señaló que sería bueno mostrar 
"tas respeto hacia los compa- 
deros y tener una actitud que 
"tapida dar origen a polémicas 
d descalificaciones, dijeron las

presupuestaria.

Según reveló Antonio Gutiérrez, secretario gene
ral deJ sindicato Comisiones Obreras, en la reu
nión de ayer, que se prolongó durante casi cuatro 
horas, los representantes de la patronal, sin
dicatos y Gobierno expusieron su diagnóstico 
sobre la situación económica. Los agentes socia-

les acordaron, añadió Gutiérrez al término del 
encuentro, que cuando el Gobierno disponga del 
diseño de la política económica y presupuestaria 
para 1994, reanudarán los contactos tripartitos 
para fijar los temas y el calendario defínitivo 
de la negociación.

S

Un momento de la reunión que ayer mantuvieron los agentes sociales y miembros del Gobierno.

fuentes informantes.
La Ejecutiva del PSOE con

sideró prioritario encontrar 
una política que pueda generar 
empleo, "coordinando adecua
damente aspectos de la política 
presupuestaria y de la de rentas 
con la reforma del mercado de 
trabajo y de los servicios”, así
como con “la racionalización 
del gasto social”.

Así lo afirmó ayer la direc
ción socialista en una nota 
difundida por su oficina de 
prensa tras un debate de más 
de dos horas, bajo la dirección 
del secretario general, Felipe 
González, y que tuvo en el Pac
to Social y la situación eco
nómica su principal centro de 

* atención. La formación profe
sional y la potenciación sindical 
y empresarial fue otro de los 
aspectos a tener en cuenta en 
esa política destinada a superar 
la crisis y crear puestos de tra
bajo. En la reunión, el pre
sidente y portavoz del Grupo 
Parlamentario Socialista, Car
los Solchaga, informó de las 
razones aducidas por José 
María Mohedano, para renun
ciar a su cargo de secretario 
general del Grupo Socialista.

“Paliar los efectos 
de la crisis”

^ La CEOE insiste en la 

grave situación económica
La delegación empresarial 

estuvo compuesta por los 
presidentes de CEOE, José 
María Cuevas, y de CEPYME, 
Manuel Otero Luna, además 
de los respectivos secretarios 
generales de ambas 
organizaciones, Juan Jiménez 
Aguilar, de CEOE, y Elías 
Aparicio, de CEPYME: 
Fuentes de la patronal 
señalaron que durante la 
mañana de ayer se celebró 
una reunión informal de los 
miembros, de la delegación, así 
como contactos telefónicos 
con otros representantes de la 
organización.

Los empresarios insistieron 
en la gravedad de la situación 
económica y en la exigencia 
de medidas económicas 
urgentes, al margen de la 
negociación. Nicolás Redondo.

Respecto a la situación 
económica, la dirección del 
PSOE reunida ayer estimó 
que “en circunstancias como 
las actuales, los poderes 
públicos, los sindicatos y las 
organizaciones empresaria
les deben ser capaces de 
encontrar puntos de coin
cidencia sobre las medidas 
que permitan superar situa
ciones de dificultad”.

El PSOE reiteró su con
vencimiento sobre la nece
sidad de alcanzar un Pacto 
Social, “como fórmula más 
eficaz para paliar los efectos 
de la crisis económica sobre 
el empleo”.

Según la Ejecutiva, “la 
disposición dialogante mani
festada por los interlocuto
res sociales, permite alber
gar confianza sobre la posi
bilidad de conseguir un 
acuerdo, una vez concluido 
el proceso negociador”, 
puesto ayer en marcha a tra
vés de la primera reunión 
conjunta entre el Gobierno, 
los sindicatos y la patronal.

En su intervención, Car
los Solchaga explicó las 
líneas de trabajo del Grupo 
parlamentario, que se carac
terizarán “por un mayor 
esfuerzo de diálogo y nego
ciación con las restantes 
fuerzas del arco parlamen
tario, para conseguir el 
mayor respaldo posible a las 
iniciativas parlamentarias”.

En este contexto, informó 
sobre los últimos contactos 
mantenidos con nacionalis
tas catalanes y vascos con 
el fin de garantizar la esta
bilidad en la presente legis
latura.

En otro de los puntos del 
orden del día, la secretaria 
de Relaciones Internaciona
les, Elena Flores, informó 
a la Ejecutiva de los con
tenidos de las últimas reu
niones del Partido de los 
Socialistas Europeos (PSE).
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Para facilitar una operación en la aceitera ‘Elosúa’, según publica un diario italiano

Ferruzzi dio ‘dinero negro’ 
a políticos de Madrid

ROMA. (Efe).- Políticos 
españoles sin identificar reci
bieron presuntamente comisio
nes ilegales del grupo italiano 
Ferruzzi para facilitar la ope
ración de toma de una par
ticipación en la aceitera “Elo
súa”, según ha revelado, al 
parecer, un consejero financie
ro de la multinacional de 
Rávena.

Este consejero es Giuseppe 
Berlini, delegado financiero del 
grupo Ferruzzi en Lausana 
(Suiza), desde donde realizaron 
varias operaciones de compra 
de participaciones en grupos 
extranjeros, entre ellos “Elo
súa” y la cementera griega 
“Heracles”.

Berlini abandonó el domingo 
la prisión milanesa de Opera, 
donde estuvo dos días, después 
de ser interrogado por los jue
ces de la operación “Manos 
limpias” Antonio Di Pietro y 
Francesco Greco, que tratan de 
descubrir la cuantía de los 
“fondos negros” de Montedi- 
son y de Enimont, la fracasada 
sociedad mixta química entre 
el grupo petrolero estatal ENI 
y la sociedad de los Ferruzzi.

La referencia a la eventua
lidad de comisiones ilegaies- 
pagadas a políticos españoles 
y griegos supuestamente hecha 
por Berlini aparece en “II 
Soie-24 Ore”, el primer diario 
económico de Italia, propiedad 
de la patronal Confindustria, 
con una tirada media de más 
de 400.000 ejemplares.

Garófano dijo a los magis
trados que Berlini fue el encar
gado de adquirir la cuota en 
Elosúa para que no se supiera 
que el comprador real era el 
grupo Ferruzzi. Según “II 
Sole”, las declaraciones de Ber
lini ponen al descubierto que 
las tomas de las participaciones 
por Ferruzzi en Elosúa y Hera
cles, con el apoyo estratégico 
del financiero, llegaron a buen 
puerto gracias a “pagos” en 
negro efectuados a políticos 
españoles y griegos.

Según el diario, Berlini tam-

Comienza el juicio por el 
caso de las ‘primas únicas’

PONTEVEDRA. (Efe).- El 
juicio oral contra los 39 pro
cesados en el denominado caso 
de las “primas únicas”, acusa
dos de un delito de falsificación 
en documento mercantil, 
comenzó ayer en la Audiencia 
Provincial de Pontevedra.

Según el fiscal, los acusados 
cambiaron la titularidad del 
dinero que tenían en primas 
únicas y lo colocaron en cuen
tas de terceras personas para 
evitar así pagar impuestos, des
pués de que el Ministerio de 
Hacienda determinase, en 
1.989, intervenir sobre esa 
modalidad de depósitos, por su

*
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La viuda e hijos del empresario italiano Raúl Gardini, hombre fuerte del grupo Ferruzzi.

bién fue, “probablemente”, 
hábil en “hacer afluir comisio
nes hacia las cuentas corrientes 
de políticos de Atenas y de 
Madrid” capaces de influir en 
modo decisivo en la aprobación 
de las dos operaciones.

En el caso de la toma del 
control de Heracles, recuerda 
“11 Sole”, se han abierto varias 
investigaciones parlamentarias.

Respecto a la cuantía de las 
comisiones que se han movido 
en las operaciones de Ferruzzi 
y en la de Enimont, los diarios 
aludieron a 180 millones de 
dólares, una cantidad que nin
guna fuente judicial confirmó. 
El abogado de Garófano sí 
confirmó que su defendido dijo 
que los “máximos cargos de los 
partidos de Gobierno” recibie
ron comisiones de Montedison, 
de 1987 a 1991, en el que el 
Gobierno italiano estaba for
mado por democristianos, 
socialistas, liberales, socialde
mócratas y republicanos. 

opacidad fiscal. La cuantía glo
bal del supuesto fraude ronda 
los 900 millones de pesetas y 
la trama se descubrió cuando 
una de las terceras personas, 
ajenas a este entramado, reci
bió la visita de inspectores de 
Hacienda por no haber inclui
do en su declaración varios 
millones que aparecían en su 
cuenta bancaria. El informe del 
Fiscal señala a Búa Paseiro, 
uno de lo.s subdirectores gene
rales de “Caixavigo” y dos jefes 
de zona de esa entidad cre
diticia, así como a Gabriela 
González, directora de “Caser” 
como “piezas clave”.

^ Giusseppe Garofano acusó a 

varios líderes italianos
Pino Berlini, consejero 

financiero de Ferruzzi en 
Suiza, y que abandonó el 
domingo la prisión de Opera 
después de ser interrogado por 
los jueces de “Manos limpias”, 
reveló según el diario 
económico “II Sole-24 Ore”, 
que políticos españoles y 
griegos, que no identificó, 
recibieron presuntamente 
comisiones parar facilitar la 
toma de participaciones por 
Ferruzzi en la aceitera 
española Elosúa y en la 
cementera griega Heracles. 
Por otra parte, el ex 
presidente del grupo químico

La directora de Casser en el juicio por el caso de las ‘primas únicas’.

Montedison, Giuseppe 
Garófano, dio ayer al juez 
Antonio Di Pietro los nombres 
de los políticos que recibieron 
comisiones ilegales por el caso 
Enimont, según ginunció su 
abogado Luca Mucci. El 
letrado precisó que “por 
discreción y respeto de los 
magistrados” no podía decir 
cuáles son los nombres de los 
políticos que recibieron las 
comisiones. Fuentes judiciales 
dijeron que los fiscales que 
investigan el caso han 
cuantificado en 100 millones 
de dólares el monto de las 
comisiones en Enimont.

----------------------------

Javier Arenas: “0 
actual Consejo de 
RTVE es una 
comisión 
parlamentaria bis"

MADRID. (Fax-Pressi 
Modificar el Estatuto de Rar' 
y Televisión de 1980, “de? 
cuiando la figura del Direr;' 
General del Gobierno”, esÍ 
principal objetivo de ¿ p.;¡ 
posición de Ley que hapre^ 
sentado el Grupo ParlameL’' 
no Popular en el Congreso,^ 
la Cámara. ¡

El vicesecretario generala 
PP, Javier Arenas, subrayó 
“tal y como están ahora h¿ 
cosas, el Consejo de Adniini. 
tración de RTVE no es n,¿ 
que una comisión parlamenta.' 
ria bis”.

Javier Arenas denunció« 
con la reciente reelección de 
Jordi García Candau al frente! 
de RTVE “se ha atentado con. 
tra la democracia”. El viceseJ 
cretario general del PPdijoim 
comprender cómo no se había 
esperado la respuesta' de tó 
Cortes a la decisión def 
Gobierno de proponer al Con
sejo el nombre del anterior 
director general de RTVE, y 
criticó el que luego “se ha deci
dido en un ente público coraoí 
si éste tuviera 176 diputados'^

El diputado popular, que 
indicó que su partido había 
encargado dos informes jurídi
cos sobre el “posible fraude’ 
de la ley y que una vez rea
lizados estudiarían el impugna 
o no el nombramiento de Qn- 
dau, señaló que “la elecciór 
del director general debe aten 
der a una propuesta del Con 
sejo”, el cual dijo se habii 
“contentado”, hasta el monien 
to con ser oído, y subrayó qui 
el mismo hasta ahora no habí 
tenido relevancia alguna, “piie 
no ha dejado de ser unaconii 
sión parlamentaria bis”.

En la proposición de Lej 
presentada por el Grupo Popa 
lar se refleja entre otras peti 
ciones que el Consejo debí 
estar compuesto por 12 mb' 
bros, elegidos la mitad por d 
Congreso y la mitad por d 
senado y “entre personas df 
relevantes méritos profesiona 
les sin afiliación a formacione! 
políticas”; que el Directo! 
General debe ser nombrad 
por el Gobierno a propnesi 
del Consejo, también "0® 
personas de relevantes... • 
que el Gobierno, a propuesl 
del Consejo, deberá cesara 
Director General tanto po 
incompetencia manifiesta 
éste, por imposibilidad físioo 
enfermedad del mismo que i 
imposibilite con carácter 
manente el ejercicio desús o 
ciones, o por sufrir con c 
por delito doloso. ,.

El vicesecretario genera _ 
PP, que reflejó su deseo *? 
torno a que el nuevo Cons^ 
esté ya constituido en el p^ 
mo mes de septiembre, pt . 
que por el momento,)' 
que se produzca eso, su P‘'^. 
no tiene pensado 
titutos en el mismo a la 
bilitada Encarnación VaP 
la y al recientemente nom 
diputado Fernández NorJ'j 
y por tanto imposibibw^ 
compaginar esos 
públicos a la vez.

M.C.D.
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Bajo la presidencia del lehendakari Ardanza, Arzalluz, Jáuregui (PSE-EE), Mayor Oreja (PP) y Mosquera (UA) reunidos en el palacio de Ajuria Enea.
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La Mesa de Ajuria Enea recordó al empresario guipuzcoano en su reunión de ayer
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SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
La Policía Autónoma vasca ha 
encontrado explosivos y mate
rial para fabricar dos bombas 
de tipo “lapa” usadas por ETA, 
cuando rastreaba un barrio de 
Rentería (Guipúzcoa) a la bús
queda del ingeniero Julio Igle
sias Zamora, secuestrado en 
San Sebastián hace 22 días.

El hallazgo del material, 
introducido en una mochila 
depositada en un “zulo” situa
do en el barrio de Arkale de 
lo citada localidad guipuzcoa
na, tuvo lugar anteayer, según 
informó ayer la Ertzaintza en 
an comunicado.

® Setién considera injustificable el 
ísicai V

3 incremento de pena al cura Treviño
ral 
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SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
obispado de San Sebastián, 

infirmado en un comunicado 
"ricial que la elevación de la 
^ia al arcipreste de Irún, José 
anión Treviño, “difícilmente 
instificable” desde una pers

pectiva ética.
^i Tribunal Supremo ha 
l"Pl>cado de tres a seis años 

pena que impuso la Audien- 
p Nacional al arcipreste de 

” por un delito de colabo- 
? ^Q’^ banda armada.

obispado de San Sebas

La mochila, presumiblemen
te destinada a algún comando 
operativo de ETA y depositada 
en el “zulo” hace más de un 
año, según la Policía Autóno
ma, contenía dos bloques de 
material explosivo distinto: 250 
gramos de goma-2 y un kilo
gramo de amonal, dos recipien
tes, imanes y dos mecanismos 
de detonación de sistema pen
dular.

Mesa de Ajuria Enea

Por otra parte, el recuerdo 
de que el empresario guipuz
coano Julio Iglesias permanece

tián, cuyo titular es José María 
Setién, señaló en la nota res
pecto a la decisión del Alto 
Tribunal que “ha de lamentar
se en esta sentencia un claro 
retroceso en la valoración de 
la función normativa que ha 
de ejercer la propia conciencia 
en la actuación de cada per
sona”.

“Ello arrastra consigo el ries
go de caer en una interpre
tación puramente pragmática 
de la función de la ley al ser
vicio de intereses generales, en 

secuestrado, presumiblemente 
por ETA, ha sido la idea más 
destacada por los dirigentes de 
los partidos vascos a la entrada 
de la reunión de la Mesa de 
Ajuria Enea.

Bajo la presidencia del 
lehendakari del Gobierno Vas
co, José Antonio Ardanza, 
Xabier Arzalluz (PNV), 
Ramón Jáuregui (PSE-EE), 
Jaime Mayor Oreja (PP) y 
Pablo Mosquera (LA) perma
necen reunidos ayer en el pala
cio de Ajuria Enea de Vitoria 
para analizar la situación de 
la estrategia contra la violencia.

A la entrada de esta primera

detrimento de valores persona
les como la fidelidad a la con
ciencia que, no por ser propios 
de cada persona, dejan por ello 
de ser parte integrante e ina
lienable de un bien común rec
tamente entendido”, estimó el 
organismo eclesiástico

“No es extraño que, así, la 
actuación de José Ramón Tre
viño sea calificada jurídicamen
te como delito de colaboración 
con el terrorismo cuando, des
de una perspectiva ética, habría 
de merecei un enjuiciamiento 

reunión del año del Pacto, a 
la que no asiste EA, el secre
tario general del PSE-EE 
manifestó su deseo de que el 
Pacto “recupere su liderazgo 
social” y su impresión de que 
“no es razonable que perma
nezcamos pasivos ante un 
secuestro con toda la repercu
sión económica, social y huma
na que tiene”. Jáuregui añadió 
que estas impresiones no están 
reñidas con la estrategia man
tenida hasta ahora, que, a su 
juicio, es “adecuada y que está 
funcionando correctamente, al 
margen de acontecimientos 
puntuales”. 

diferente”, afirmó el comuni
cado.

Opinó que el tratamiento 
que la ley penal hace del delito 
de colaboración con el terro
rismo, por su misma falta de 
suficiente determinación, abre 
la puerta a la aplicación de 
penas que, por su carácter des
proporcionado, podrían ser 
calificadas como injustas.

El obispado de San Sebas
tián “ratifica” su confianza en 
Treviño como arcipreste de 
Irún y párroco de la iglesia.

María Angeles 
Feliu, la 
farmacéutica de 
Olot lleva 249 días 
secuestrada

OLOT. (Efe).- La farmacéu
tica de Olot Maria Angels 
Feliu, que fue secuestrada el 
pasado 20 de noviembre, ha . 
permanecido hasta ahora 249 ¡ 
días desaparecida, lo que iguala ' 
el caso del empresario soriano 
Emiliano Revilla, que perma
neció retenido por ETA duran
te este tiempo. .

El secuestro de la farmacéu
tica de Olot, de 36 años, es 
también el más largo cometido 
presuntamente,por delincuen
tes comunes y se convertirá a 
partir de mañana en el cau
tiverio más prolongado de 
España al superar el de Emi
liano Revilla.

La falta de contactos con los 
secuestradores desde el pasado 
29 de diciembre hace que esta 
desaparición sea una de las más* 
complejas a las que se ha 
enfrentado la policía. En esa 
fecha los secuestradores pidie
ron un rescate de 175 millones 
de pesetas.

Durante estos meses la fami
lia ha realizado numerosas ges
tiones para intentar ponerse en 
contacto con los secuestrado
res, como abrir apartados de 
correos para facilitar las comu
nicaciones, poner anuncios en 
los periódicos o lanzar men
sajes por alguna emisora de 
radio.

Los familiares contrataron 
también a un dectective pri
vado, Eugenio Vélez Troya, 
quien ofreció recompensas de 
hasta 20 millones de pesetas 
para quien diera alguna pista 
sobre el paradero de la far
macéutica.

Pese al tiempo transcurrido, 
la familia no pierde las espe
ranzas de que Maria Angels 
Feliu se encuentre aún con vida 
y sea liberada por sus raptores, 
y ha declarado a través de su 
portavoz, el abogado Joan Cap
devila, que “tenemos todo pre
parado para entregar el dinero 
a cualquier hora y lugar”.

Descartan la 
presencia de 
Antonio Anglés en 
Madrid

VALENCIA. (Efe).- La 
Policía ha descartado que 
Antonio Anglés, supuesto ase
sino y violador de las niñas de 
Alcácer, se encuentre en 
Madrid, por lo que las inves
tigaciones no han sufrido varia
ción, cuando se cumplen seis 
meses de la aparición de los 
tres cadáveres.

Fuentes de la investigación 
señalaron ayer que los dos 
hechos más recientes han sido 
descartados como valorables en 
las diligencias, pues no se ha 
constatado ni la presencia de 
Antonio Anglés en Madrid, ni 
se espera que las anunciadas 
revelaciones del único detenido 
hasta ahora, Miguel Ricart, 
puedan aportar ningún dato 
interesante para la solución del 
caso.
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Juan José Ferrer Caballero había desaparecido el pasado 9 de agosto en Madrid

Un niño confiesa donde 
mató y enterró a su amigo

MADRID. (Efe).-El niño de 
diez años Juan José Ferrer, 
cuyo cadáver fue hallado en 
un descampado cercano a la 
barriada de Villaverde (Ma
drid), jugaba “casi todas las tar
des” con el menor de trece 
años que, según la familia de 
la víctima, pudo haberle mata
do para quitarle una escopeta 
de perdigones.

El cuerpo de Juan José, cuya 
desapareción había sido denun
ciada el 9 de agosto del año 
pasado, fue descubierto el últi
mo domingo, después de que 
el menor confesara espontáne- 
manete su crimen a los moni
tores del campamento de vera
no al que asistía.

Tras un año de silencio, el 
menor comenzó a levantar las 
sospechas de los educadores 
cuando, durante una pelea, 
amenazó a otros niños del cam
pamento diciéndoles: “tened 
cuidado porque ya me he car
gado a uno y me puedo cargar 
a otros”, según fuentes próxi
mas a la investigación.

Los educadores le conduje
ron al Grupo de Policía de 
Menores (GRUME), donde 
volvió a declararse culpable y 
explicó que había intentado 
matar a Juan José Ferrer a 
pedradas pero que, al no con
seguir su objetivo, le ahogó.

El niño se ofreció a ayudar 
a los investigadores a localizar 
el cadáver, que había ocultado 
en un descampado situado 
entre la M-40 y el barrio de 
San Fermín, a unos dos kiló
metros de la barriada de Villa- 
verde, donde tanto la víctima 
como él vivían.

Los técnicos descartan que el escorpión 
esté en la arena de la playa de El Puig

EL PUIG DE SANTA 
MARIA. (Efe).- La playa de 
El Puig (Valencia) ha quedado 
abierta a los bañistas, después 
de que los técnicos hayan des
cartado que el escorpión hem
bra que se escapó el sábado 
de la furgoneta de un mago 
escocés se esconda en la arena, 
e iniciado su búsqueda en un 
solar próximo que ha sido aco
tado.

Fumigación

El alcalde de El Puig, José 
María Vidal, ha manifestado a 
Efe que el solar, que está a 
unos cien metros de la playa, 
será fumigado e inundado para 
tratar de eliminar a este escor
pión hembra, que porta alre
dedor de cien crías, y que toda
vía no ha sido localizado.

Biólogos de la consellería de 
Medio Ambiente determinaron 
ayer que este escorpión afri

I

ó

Un guante junto al lugar donde fue hallado el cadáver de Juan José Ferrer Caballero.

El cuerpo, que fue traslada
do al Instituto Anatómico 
Forense para practicarle la 
autopsia, tenía todavía puestas 
las zapatillas de deporte que 
ese mismo día había estrenado 
y unas bermudas que había 
“heredado” de un primo suyo 
mayor, relató la abuela del 
pequeño, Carmen Aguado, con 
quien el pequeño vivía desde 
los nueve meses de edad ya 
que su padre había muerto en 
un accidente de tráfico y su 
madre le había abandonado.

Carmen Aguado, de 62 años 

cano escapado del vehículo del 
artista escocés Cal Calini es 
“tan peligroso como el alacrán 
mediterráneo”, aunque “no es 
venenoso”.

La búsqueda del animal se 
inició el pasado sábado, tras 
denunciar el artista que su fur
goneta, de matrícula británica, 
había sido desvalijada por unos 
ladrones y habían desaparecido 
un escorpión macho, que apa
reció poco después, y otro 
hembra, al que se trata de loca
lizar ahora.

Durante unos días, la playa 
de El Puig próxima a la zona 
donde desapareció el escorpión 
quedo cerrada al público, 
mientras se realizaban las 
tareas de búsqueda, aunque 
ahora, una vez descartado que 
el animal se haya escondido en 
la arena, se ha abierto de nuevo 
la zona a los bañistas.

En cualquier caso lo biólo
gos de la consellería de Medio 

y limpiadora de un cine, expli
ca, con lágrimas en los ojos 
y rodeada de numerosos fami
liares y vecinos, que desde que 
el niño desapareció ella “tenía 
la ilusión de que estuviera vivo, 
hemos buscado por todas par
tes, pensar que lo hemos tenido 
tanto tiempo delante de noso
tros y que hemos pasado tantas 
veces al lado de donde estaba 
su cuerpecito”.

Cuenta Carmen que Juan 
José, “un niño maravilloso aun
que travieso”, desapareció una 
tarde después de que el menor

La playa de El Puig sigue desierta ante el temor de una picadura de escorpión.

Ambiente de la Comunidad 
Autónoma de Valencia ya 
determinaron anteayer que 
este escorpión africano escapa

detenido y un hermano de éste 
le fueran a buscar a casa para 
salir a jugar, como hacían casi 
todos los días. “Le dije que 
no saliera porque al día 
siguiente nos íbamos de vaca
ciones a Gandía, pero me pidió 
que le dejara ir un rato y se 
llevó su escopeta de perdigo
nes”. Juan José nunca regresó 
a casa y sus dos amigos, dos 
hermanos que viven también 
con su abuelo explicaron que 
le perdieron de vista cuando 
subieron a su casa a merendar 
un bocadillo.

do del vehículo del artista esco
cés Cal Calini es “tan peligroso 
como el alacrán mediterráneo”, 
aunque “no es venenoso”.

La violencia infanti 
es más alta de lo 
que la gente supone 
según un experto

MADRID. (Efe).- Q « 
quiatra y ex-decano de fe 
forenses de Madrid José Anto^ 
nio García Andrade dijo aye 
a Efe, en relación con el 
del niño que se declaró autor 
de la muerte hace un año de' 
otro niño en Villaverde (Ma. * 
drid), que “Ia violencia infantil 
es mucho más alta de lo que 
la gente supone”. ¡

Para García Andrade, p^. 
fesor de psiquiatría de la lJn¡. 
versidad Complutense, si los 
niños tuvieran un mayor vigor, 
físico “serían enormemente ‘ 
más agresivos y violentos”, ade. 
más de que debido a su inma. 
durez, los menores suelen 
actuar de forma “violenta' 
cruel y despiadada”. i

Este experto, considerado 
uno de los mayores especia
listas en psiquiatría forense de 
España, sostiene que en estos 
casos de asesinatos de niños 
por niños sería injusto “echar 
toda la culpa a la sociedad", 
sin tener en cuenta el entorno 
familiar y ai propio menor.

José Antonio García Andra
de también entiende que la 
actuación de esto.s niños tam
poco debe achacarse por ente
ro a la violencia de algunos 
programas televisivos, de los 
que destacó su aspecto lúdico 
y, por consiguiente, añadió.) 
“cuando el niño juega no suele 
ser agresivo”.

Por este motivo, el ex-de-I 
cano de los forenses dijo quel 
se debe educar a los jóvenes! 
para que jueguen y sepan jugar,! 
y puso como ejemplo un estu-! 
dio que revelaba que todos los! 
“gángster” americanos de los! 
años 20 nunca habían jugado! 
de pequeños. I
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Fallece una persona 
en un choque de 
trenes en Sant 
Celoni

BARCELONA. (Efe).-V«l 
de los pasajeros heridos en 
choque entre dos trenes da 
RENFE ocurrido ayer por 4 
tarde en las inmediaciones da 
la estación de Sant CeW 
(Barcelona) ha fallecido, into| 
marón a Efe fuentes del hos| 
pital local, a donde fue 
ladada la víctima. |

El Gobierno Civil de Barí 
celona informó de que en J 
accidente, en el que se vieroj 
involucrados un Talgo y un« 
unidad de cercanías, resultafj 
heridos graves una ^^^^'^^ 1 
personas, y leves otros 15 
jeros. El suceso se prodnj 
sobre las 18:20 horas, 
200 metros de la estación 1 
Sant Celoni, cuando uno di- J 
trenes alcanzó al otro pof 1 
parte trasera, frente a un pa! 
to de socorro de la 3 
cuyos miembros iuic'^ J 
inmediatamente las tareas 1 
rescate. Al lugar del acci ■ 
se desplazaron ambulan 
efectivos de los Bomberos' a 
la Guardia Civil, de la 
Municipal y personal de I 
FE. |
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^̂ m datos del Banco de España para el primer cuatrimestre

Se reduce casi un 36% el
déficit por cuenta corriente

MADRID. (Efe).- La balan
za por cuenta corriente registró 
an déficit de 571.000 millones 
de pesetas entre enero y abril 
pasado, un 35,8 por ciento infe
rior al alcanzado en el mismo 
período del año anterior, que 
fue de 890.000 millones.

Según los últimos datos de 
balanza de pagos del Banco de 
España, facilitados ayer, el 
déficit corriente se redujo en 
abril un 26,8 por ciento, al 
situarse en 215.000 millones de 
pesetas, frente a los 294.000 
millones de abril de 1992.

A estos resultados ha con
tribuido la reducción del déficit 
comercial, que ha sido de un 
39,7 por ciento en abril y de 
an 47,6 por ciento en el primer 
cuatrimestre del año.

La balanza comercial espa
ñola tuvo en abril unos núme
ros rojos de 179.000 millones 
de pesetas, cifra que se eleva 
hasta los 579.000 millones en 
el acumulado del año.

Las exportaciones de mer
cancías crecieron en los cuatro 
primeros meses del ejercicio 
casi un 15 por ciento, supe
rando los 2,5 billones de pese
tas (un 26,7 por ciento sólo 
en abril), mientras que las 
importaciones totalizaron los 
3,1 billones de pesetas, con una 
caída del 5,7 por ciento.

La balanza de servicios, en 
la que se contabilizan los ingre
sos y pagos por turismo, ade
más de otros servicios, mejoró 
también en el primer cuatri
mestre del año, con un supe
rávit de 304.000 millones de 
pesetas, gracias a un saldo neto 
por turismo de 441.000 millo
nes de pesetas.

La balanza de rentas, que 
forma junto a las balanzas 
comercial, de servicios y de
transferencias la balanza por 
menta corriente, registró entre 
ínero y abril un déficit de 
388.000 millones de pesetas, 
bebido a los pagos por inte- 
teses de las administraciones 
públicas. La de transferencias 
alcanzó un superávit de 92.000

Msa: Tirón al final de la sesión Mercado de divisas
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U negociación de renta 
'friable dió un tirón al final 

la sesión, que permitió dar 
® vuelta a los índices, coin- 
^¡fliendo con las fuertes pre
gones que en la última hora 

mercado experimentó la 
P^^ota, aunque la actividad fue 
pastante corta.

La divisa nacional cerró a 
pesetas por dólar, que 

es 85 céntimos más caro 
anteayer, y a 80,70 pesetas 

l®tmarco, cifra que representa 
mínimo histórico respecto 
la moneda germana y que 

■'(Pone una depreciación de 40 
'^otimos sobre el cierre de
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Los ingresos y pagos por turismo mejoraron también en el primer cuatrimestre del año.
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millones, inferior no obstante 
al del mismo período de 1992, 
que fue de 136.000 millones, 
como consecuencia del mode
rado importe de transferencias 
recibidas de la CE. La infor
mación del Banco de España 
se completa con los datos de 
la balanza de capitales, que 
confirman un retroceso en el 
flujo neto de financiación reci
bido del exterior, que ha pasa
do de 1,1 billones a 457.000 
millones de pesetas.

El instituto emisor destaca 
el importante aumento del sal
do neto de las salidas de capital 
español en forma de préstamos 
y depósitos al exterior durante 
este primer cuatrimestre, que 
supera los 2,8 billones de pese
tas, cuando en el ejercicio ante
rior era sólo de 367.000 millo
nes de pesetas. Las inversiones 
de los españoles en el extran
jero alcanzaron en los cuatro 
primeros meses un saldo neto 
de 310.000 millones de pesetas. 

una inminente devaluación, 
que provocaron en los merca
dos de renta variable una carre
ra alcista.

La bolsas esperan ahora a 
la subasta de títulos con pacto 
de recompra (repos) que hoy 
resolverá el banco central ale
mán, y a la reunión del consejo 
directivo de esta entidad, que 
tendrá lugar el jueves, confian
do en que rebajará algo los 
tipos de interés oficiales.

Los analistas esperan que de 
esa forma el Bundesbank con
tribuya a despejar la tormenta 
monetaria que afecta desde la 
semana pasada al mecanismo 
de cambios europeo y que en 
esta última sesión azotó de for
ma especial a la peseta.

^ Mínimos históricos de la 

peseta frente ai marco
La peseta cotizó ayer en 

mínimos históricos frente al 
marco alemán, al producirse 
una renovación de los ataques 
de los especuladores contra la 
moneda española a última 
hora de la sesión, lo que llevó 
la cotización hasta las 80,70 
pesetas por marco, informaron 
a Efe operadores cambistas. El 
Banco de España informó de 
que la peseta se cotizó con un 
cambio base, media ponderada 
del día, de 80,292 pesetas, un 
nuevo mínimo histórico tras el 
cambio de 80,25 pesetas 
anteayer. Frente al dólar 
estadounidense, la peseta se

Moneda
1
1
1
1
1

dólar USA....  
ecu...................  
marco alemán 
franco francés 
libra esterlina. 

100 liras italianas............  
100 francos belgas...........  
1 florín holandés.............
1 corona danesa..............  
1 libra irlandesa..............  
100 escudos portugueses 
100 dracmas griegas.......
1 dólar canadiense..........
1 franco suizo..................
ICO yens japoneses.......... 
1
1
1
1
1

corona sueca.....  
corona noruega., 
marco finlandés. 
chelín austríaco- 
dólar australiano 

cotizó con un cambio base de 
138,25 pesetas, tras las 138,57 
pesetas anteayer, si bien al 
cierre de la sesión, a las cinco 
de la tarde el cambio pasó a 
ser de 139,25 pesetas. Al igual 
que con las dos fases en el 
mercado de divisas, hasta las 
cuatro de la tarde y entre 
cuatro y cinco de la tarde, en 
el mercado interbancario se 
pasó de un precio del dinero 
entorno al 12,90 por ciento 
por la mañana a tipos de entre 
el 13,25 y el 13,50% al cierre 
de la sesión. El precio del 
dinero a una semana finalizó 
la jornada entorno al 13,75%.

Comprador
138.117 

155.837 
80.212 
23.491 

206.650 
8.600 

387.125 
71.345 
20.646 

193.681 
80.091 
58.273 

107.651 
90.926 

129.480 
17.159 
18.800 
23.713 
11.398 
93.601

Vendedor
138.393
156.149
80.539
23.539

207.064
8.618 

387.901
71.487
20.688

194.069
80.251
58.251

107.867
91.108

129.740
17.193
18.838
23.761
11.420
93.789
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La empresa IBM 
perdió 8.000 
millones de dólares 
en el segundo 
trimestre

NUEVA YORK. (Efe).- La 
empresa estadounidense Inter
national Business Machines 
(IBM) anunció ayer que ha 
perdido 8.000 millones de dóla
res en el segundo trimestre de 
1993 y ha señalado que des
pedirá este año a 50.000 
empleados, el doble de los pre
visto, y otros 35.000 en 1994.

La empresa de informática, 
que vive la peor crisis de su 
historia, achacó las pérdidas al 
coste de su restructuración y, 
sobre todo, a la nueva reduc
ción de plantilla.

La reducción de plantilla 
supone 6.000 millones de los 
8.900 millones que la empresa 
dedujo de sus ganancias en el 
segundo trimestre para finan
ciar su plan de restructuración, 
con el que la IBM ahorrará 
en el futuro 4.000 millones de 
dólares anuales, según sus 
cálculos.

La compañía, que el año 
pasado tuvo unas pérdidas de 
casi 5.000 millones de dólares, 
admitió que sus ventas bajaron 
de 16.220 millones a 15.500 
millones en el segundo trimes
tre debido a la pérdida de 
demanda de sus productos.

Asimismo, IBM anunció un 
recorte de más del 50 por cien
to de su dividendo, que baja 
de 54 a 25 centavos de dólar.

La plantilla de IBM, que en 
1985 llegó a su máximo his
tórico con 405.000 empleados,^ 
quedará en 225.000 a finales 
de 1994 con estas reducciones.

Louis Gerstner, presidente 
de IBM, explicó ayer en Nueva 
York las medidas de restruc
turación.

Las acciones de IBM, que 
anteayer cerraron a 42,375 
dólares el título, abrieron al 
alza ayer por la mañana en la 
bolsa de Nueva York tras 
anunciarse los resultados tri
mestrales de la firma.

Continúan subiendo 
los precios máximos 
de las gasolinas

MADRID. (Efe).- El minis
terio de Industria fijó ayer los 
precios máximos de venta de 
los combustibles, que supone 
un incremento de 10 céntimos 
para las gasolinas super y sin 
plomo, de 20 céntimos para la 
normal, de ochenta céntimos 
para los gasóleos A y B, y de 
60 céntimos para los gasóleos 
C.

Los precios máximos que 
estarán vigentes entre los dias 
31 de julio y 6 de Agosto, son 
104,6 pesetas/litro para la gaso
lina super., 101,2 pesetas para 
la normal y de 102,3 para gaso
lina sin plomo.

Los precios máximos para 
gasóleos quedan fijados en 82,1 
pesetas/litro para el tipo A., de 
51,9 pesetas para el tipo B., 
de 48,9 pesetas para el tipo 
C y de 46 pesetas por litro 
de gasóleo tipo C suministrado 
a granel.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid

VALOR .ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

Autopistas C. Española 1295 — 1280 -15 1295 1280 209072

Acerinox S.A. 8810 ............. 8850 40 8880 8810 15532

Agromán S.A. 685 ............. 692 7 694 685 63127

Gral. Aguas Barcelona 3265 ............. 3280 15 3290 3255 2700

Cervezas el Aguila 956 ............. 956 0 956 956 300

Algodonera San Antonio 685 ............. 700 15 700 680 14800

Altos Hornos Vizcaya 58 ............. 58 0 58 56 30666

Amper S.A. 174 172 -2 173 169 24585

Argentaría 4800 4845 45 4845 4790 102404

Argón S.A. 5000 S. C.

Asland S.A. 1635 ............. 1630 -5 1630 1600 10395

Asturiana Zinc S.A. 1525 ............. 1495 -30 1540 1495 1270

Autop. Mare Nostrum •1465 ............. 1480 15 1485 1460 50739

Auxiliar Cons. Sansón 20010 19500 -510 19500 19500 50

Azkoyen S.A 3180 ............. 3190 10 3190 3150 2430

Azucarera de España 2350 ............. 2340 -10 2350 2305 303

Bami (Inmob. Cons.) 367 383 16 384 375 54675

Banco de Alicante 5010 ............. 5000 -10. 5010 5000 3100

Banco Andalucía 13000 ............. 13000 O ' 13000 12920 559

Banco Atlántico 2550 ’-í'— 2565 . 15 2565 2565 200

Barclays Bank • "■^25 L 825 •.W 825 825 400

Banco Bilbao Vizcaya '3080 3095 1'5 3095 3070 268166

B. Central Hispano 3570 — 3575 . 5 3595 3570 115275

Banco de Castilla 40410 -.........— 40450 40 40450 40350 • 50

Commerzbank A. G. 23500 ............. 23500 0 0 0 10

Bco.'Crédito Balear 2650 — 2610 -40 2610 2610 50

B. Español de Crédito 2010 2010 0 2015 1995 239727

B. Exterior de España 4065 4065 0 4065. 4040 25885

Banco de Fomento L755 1675 -80 , 1720 1675 700

Banco de Galicia 7650 — 7630 -20 7630 • 7580 185

Banco Guipuzcoano 4840 ............. 4800 -40 4800 4795 515

Banco Herrero 3805 3800 . -5 3800 3800 103

Bankinter 8340 8390 50 8390 8310 16158

Baneo Pastor 4950 ............. 4950 0 4950 4900 1578

Banco Popular Éspañol ,13860 13900 ' 40 13920 13700 30’543

Banco Santander 5990 ............. 6080 90 6080 5970 340498

Banco Simeón 3725 • 3725, 0 3730 3725 . 2850

Banco de Valencia 1200 1200’ 0 1215 . 1195 7141

Banco Vasconia 3975 ............. 3975 - 0 3975 3975 50

Banco de Vitoria 2760 ............. • 2760 0 2760 2760 , 50

Banco Zaragozano 1670 1680 10 1680 1610 15^0

Bayer A. G. 21200 S. C.

Construc. Aux. FF. CC. 5200 5240 40 5240 5110 12725

Conservera Campofrío 5780 ............. 5770 -10 5780 5740 425

Espñ, Carbu. Metálicos 3700 — 3780 83 3790 3700 1374

Gas Natural SDG 7760 — 7850 90 7850 7750 8210

'C. Española Petróleos 2075 — 2095 20 2095' . 2060 3502

Citroen Hispania 3905 3915 10 3915 3915 14824

Corp. Financ. Alba 4620 ............. 4650 30 4650 4620 5757

Corp. Fine. Reunida 309 — 312 3 318 311 42332

General de Inversiones 760 ............. 761 1 761 761 552

Construcciones Lain 155 158 3 158 151 31000

C. Ind. Finan. Banesto 1920 1910 -10 1920 1910 2617

Cristalería Española 4200 4175 -25 4175 4150 6000

Cubiertas y M.Z.O.V. 6490 6550 60 6570 6490 8125

Dimetal, S. A. 302 ............. 339 37 339 329 1400

Dragados y Const. 1820 .......—— 1835 15 1840 1810 231740

Grupo Duro Felguera 620 623 3 625 601 16290

Ebro Agrícolas Alimen. 1190 ............. 1220 30 1220 1180 18859

Empr. Nae. Celulosas 880 — 888 8 888 860 13600

Ercros, S. A. 110 ............. 110 O 112 108 51624

Emp. Nae. Electricidad 4715 ............. 4725 10 4730 4655 84282

Nac. H. Ribagorzana B. 1610 — 1650 40 1650 1620 33000

+

C/. Inmaculada Concepción, 9 
Telfs.: 25 57 62 y 25 57 66 - Fax: 25 43 39

13003 CIUDAD REAL
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VALOR .ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO
"****^

European Paper_________ 80 — 78 -2 80 78 ___ g
Española del Zinc 440 450 10 460 450 ____ 900
Europistas Conc.Espa. 1300 1?75 -25 1300 1265

F.E.C.S.A. Serie A. 665 — 669 4 669 665

Filo, S.A. 1230 — 1210 -20 1225 1210

Financiera y Minera 1460 S. C.

Finanzauto, S.A.________ 625 601 -24 601 601

F. de C. y Contratas __ 11100 -....... — 11200 100 11200 11100

Grupo Fosforera 1010 — 1015 5 1015 1015
___
___ 700

Gas Electricidad Ord. 4490 — 4495 5 4495 4490 - 14000
Grupo Hispano Suiza__ 154 151 -3 151 151 —JOO
Hidr. del Cantábrico_ 2255 — 2300 45 2305 2250 3^48
Hidr. Cataluña 390 395 5 395 390

Hornos Ibéricos Alb^ 943 944 1 945 935

Huarte S.A. 1130 1155 25 1155 1130 131561
Iberdrola, S. A. 763 762 -1 ' 762 757

Industrias del Besós 1305 — 1305 0 1305 1260

Koipe, S. A. 4950 4950 0 4950 4950

Corporación Mapfre 5080 5060 -20 5070 5020 13765
In. Metrop. V. Central 3785 3790 5 3790 3750 .13898
Nicolás Correa, S. A. 540 — 530 -10 ■ 530 . 530.,

Nueva Montaña Quijano 162 161 - -1 162 158* 9900
Nissan Motor Ibérica 362 364 2 365 ■ 356 '44587
Ocisa, S.A. 2530 2450 -80 2550 240(1 15(10
Papelera Española 171 172 1 172. 169 13600
Bp Oil España, S. A. 4625 ............. 4600 -25 4625 4600 . 301'
Prima Inmobiliaria 275 — ■ 274 -1- '‘275 ^270 2844
Prosegur, S. A. 2040 1900 -140 2000 1900 - 1400
C. Comerciales Pryca 1465 — 1465 0 1475- T455 ■ 71100
Radiotrónica, S. A. 1700 1700 0 1730 1665 36300
Repsol, S. A. 3230 -....... — 3240 10 3245 3210 401046
Elec. Reuni. Zaragoza 1730 1775- 45 1775 1720 • 28573
Saltos del Nansa 5200 — 5200 0 5200 5200 39
Sarrió, S. A. 410 -.......... - 412 2 412 409 38049
La Seda de Barcelona 290 S. C.

Sevillana Electricidad 472 475 3- 475 468 483660
Sniace 88 89 1 90 86 39817
¿otogrande, S. A. 287 — 294 7 298 283 6500
Tabacalera, S. A. 3930 ........ . -3875 -55 ■ 3910 3870 12707
Tableros de Fibras 700 .710 10 710 663 26500
Telefónica de España 1440 ............. 1415 -25 1420 1405 1665440
Tubacex 161 — .160 -1 160 156 33475
Española Acumu. Tudor 670 ............. 652 -18 669 652 4325
Puleva Agro-Ganadera 930 — 950 20 950 . 930 5900
Unión Eléctrica-Fenosa 453 ............. 455 2 455 447 224380
La Unión y el Fénix 2580 — 2500 -80 2580 2500 2620
Unipapel, S. A. 2900 .......—- 2930 30 2940 2890 5979
Uniland Cementera 3440 3400 -40 3420 3400 200 '
Uralita, S. A. 826 830 4 831 819 W j
Urban, y Transportes 275 — 275 0 275 270 1^ I
Urbis Serie I 689 — 695 6 695 685

Portland Valderrivas 7960 — 8000 40 8000 7910

Vallehermoso, S. A. 1775 1800 25 1805 1760 11.^
V. Cementos Portland 11800 11800 0 11800 11800 -
Vidrala, S. A. 1450 1475 25 1480 1475 lOJ^

Viscofán, S. A. 1660 1675 15 1675 1630 10#

Electra de Viesgo 1850 1830 -20 1850 1800

Volkswagen 25500 S. C.

Zardoya Otis, S. A. 11300 11320 20 11400 11300 25 1I
Suben: 62. Bajan: 36. Repiten: 20 |

Indice general: 262’35 (+0’71)
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kEl Ejército israelí intensificó ayer 
f la ''Operación Ajuste de Cuentas” 

para erradicar a los guerrilleros de 
“Hizbulá” de Líbano, con un 
atáque masivo en centros poblados

3
£ 
í 

!8()()

£ 

1(100
M 
W 
IM 
1% 
S

B 
5 
5* 
«00

11
^ 

|g
 Is

 1
11

§ 
1^

 is
 Iw

 l§
 Is

 1
^

¿aviación israelí hiere a cascos azules en el “Ajuste de cuentas’

Israel intensifica la
guerra ‘anti-Hizbula’
f¡ Ejército israelí intensificó ayer martes, la “Operación 
Ajaste de Cuentas” para erradicar a los guerrilleros del 
\iapo integrista “Hizbulá” de Líbano, con un ataque masi
vo en centros poblados del país vecino. El ataque se 
^^YÓ a cabo con aviones y cañones, que según la radio 
(stBíal de Jerusalén desde el comienzo de la operación

militar israelí el día 25 hasta ayer dispararon 5.000 obuses 
en Líbano, donde causaron al menos 60 muertos y cientos 
de heridos. Por su parte, el proiraní “Hizbulá” (Partido 
de Dios) lanzó en esos dos días 160 cohetes “Katiusha” 
contra poblaciones de Galilea, en el norte de Israel, donde 
murieron dos civiles y alrededor de 20 resultaron heridos.

Warren Christopher.
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JERUSALEN. (Efe).- 
Seoún comentaristas militares 
israelíes, el ataque masivo de 
¿ver constituye la cuarta etapa 
i la “Operación Ajuste de 
¡Cuentas”, que el primer minis- 
ío Isaac Rabin dijo que “du
rará pocos días” pese a que 
te observadores no vislumbran 
k fin.

La primera etapa consistió 
en un ataque de la fuerza aérea 

lisraelí contra bases de los 
Isuerrilleros fuera de las aldeas 
libanesas.
| Una vez que “Hizbulá” lanzó 
leí mismo domingo “Katiuskas” 
Kontra Galilea, el Ejército 
Laelí emprendió la segunda 
Ilapa, en la que bombardeó 
Ian aviones y cañones aldeas 
Itbiís de Líbano, donde se atrin-

¡tieraban los integristas 
míes.

Israel lanzó la tercera 
fe la operación el lunes,

proi-

etapa 
cuan-

»bombardeó los alrededores 
fe otras localidades libanesas 
.'advirtió a sus habitantes que 
Abandonaran, lo que hicie- 
R al menos 120.000 aldeanos.

El objetivo de la “Operación 
tete de Cuentas” es presio- 
k a los ciudadanos libaneses, 
[su Gobierno y a Siria -que 

hecho controla el país del 
RO-, para que obliguen a 
pizbulá” a cesar el lanzamien- 
fde “Katiushas” contra Gali- P, que ese grupo disparó en r ocasiones en los primeros p meses de este año, dijo 1 ministro israelí de Asuntos 
Pteriores, Simón Peres.
Por su parte, el presidente 
r la Comisión de Defensa y 
periores, el general retirado 
P Oq afirmó que “existe la 
pión de atacar a Líbano por 

e Israel debe pensar en

| Es importante que en Líba- 
r ^Pan que existen todas las 
piones”, agregó Or.

«5

Isaac Rabin, primer ministro israelí asegura que la operación durará poco.

de calma en la zona, que han 
causado dos heridos.

Tres cascos azules heridos

'^!íl^saciones de paz

su parte, los dirigentes 
Jolinos de los territorios 
rPados condenaron unáni- 
n^nte la operación militar 
P en Líbano y dijeron que 
gobierno de Rabin será res- 
P^ble si a causa de ella fra- 
P las conversaciones de paz

para Oriente Medio.
En opinión de Ghasan al- 

Khatib, miembro de la dele
gación palestina a las conver
saciones de paz, “el ataque 
israelí a Líbano es una viola
ción injustificada de la sobe
ranía de un Estado árabe que 
debe ser frenada inmediata
mente”.

Al-Khatib agregó que “la 
operación militar israelí es un 
ataque dirigido al proceso de 
paz, y una indicación de la falta 
de seriedad y credibilidad de 
Israel respecto a las negocia
ciones en marcha”.

”Si Israel aspira a garantizar 
la seguridad de sus habitantes 
en el norte y en el resto del 
país, debe saber que ésta no 
se logra con violencia, sino con 
una paz justa basada en la 
igualdad y no en la violación 
de los derechos humanos y 
nacionales de otros”, dijo el

miembro de la delegación 
palestina Sami Kilani.

El Ejército israelí continua
ba ayer sus ataques ininterrum
pidos contra el sur de Líbano 
para erradicar a los guerrilleros 
del integrista Partido de Dios 
(Hizbulá), en una operación 
militar cuyo final y consecuen
cias son inciertos.

La llamada “Operación 
Ajuste de Cuentas”, lanzada 
por Israel el pasado domingo 
por la mañana ha causado ya 
48 muertos y 160 heridos a cau
sa de los ataques de la aviación 
y la artillería israelíes. Tan sólo 
ayer unas diez personas murie
ron y otras 60 resultaron 
heridas.

Por su parte, guerrileros de 
Hizbulá volvieron a lanzar, 
alrededor de las 10.45 hora 
local una salva de cohetes ’Ka- 
tiushas” contra Galilea, en el 
norte de Israel, tras siete horas

Tres “cascos azules” nepalíes 
de las Fuerzas de Interposición 
de la ONU en el sur de Líbano 
(FINUL) resultaron heridos 
durante un ataque de la avia
ción israelí cerca de la aldea 
de Heniyed, en la región meri- 
donal de Tiro, según informó 
el capitán Mike Lindvall, por
tavoz adjunto de Naciones 
Unidas.

Según fuentes de la FINUL, 
unas 125.000 personas que 
viven en 25 aldeas bajo control 
de las Fuerzas de Interposición 
abandonaron sus hogares en las 
útimas horas.

Desde las 07.30 hora local 
unas 40 aldeas del macizo mon
tañoso de Tufah, considerado 
feudo de las milicias integristas 
del Hizbulá, situado al este de 
la ciudad de Tiro, es objeto 
de continuos ataques israelíes.

Las fuerzas israelíes bombar
dearon también con cañones 
de 175 milímetros la región de 
Nabatiye, 54 kilómetros al sur 
de Beirut, donde han causado 
importantes daños materiales y 
víctimas, sin que se conozca 
su número.

El portavoz militar israelí 
confirmó a mediodía que el 
Ejército “ha comenzado a ata
car objetivos del grupo inte
grista Hizbulá y de otras orga
nizaciones terroristas junto a 
aldeas del sur del Líbano y den
tro de éstas”.

El portavoz agregó que el 
ataque dentro de las aldeas 
comenzó después de que el 
Ejército israelí hiciera un lla
mamiento a sus habitantes para 
que las abandonasen, y de 
tomar medidas para asegurar 
la evacuación.

Isaac Rabin reiteró que la 
operación militar de su país en 
Líbano “será breve y durará 
sólo unos días”. Rabin desmen
tía así una información apa
recida en el diario indepen
diente israelí “Haaretz”, basa
da en una fuente “muy alle
gada” al premier en el sentido 
de que la llamada ”Operación 
Ajuste de Cuentas” puede 
durar hasta 2 semanas.

Proceso de paz
El secretario norteameri

cano de Estado, Warren 
Christopher, llegó ayer pre
cipitadamente a Washington 
para tratar de impedir la 
ruptura del proceso de paz 
de Oriente Medio, tras la 
violencia desatada en el sur 
de Líbano.

Christopher decidió sus
pender su gira por el sureste 
asiático y la participación en 
la conferencia ministerial 
anual de EEUU y Australia 
en Cairns (noreste) para 
regresar de inmediato a 
Washington, antes de 
comenzar el primero de 
agosto un viaje por varios 
países de Oriente Medio.

El Departamento de 
Estado anunció que Chris
topher decidió regresar a la 
capital norteamericana para 
comenzar una serie de con
sultas con los países árabes 
e Israel con el fin de inten
tar evitar que el proceso de 
paz quede abortado.

La violencia en el sur de 
Líbano prosiguía con gran 
intensidad con ataques 
israelíes ininterrumpidos 
sobre las posiciones del gru
po guerrillero integrista pro- 
iraní Hizbulá. La denomi
nada “Operación Ajuste de 
Cuentas” fue lanzada por 
Israel el pasado domingo y, 
de continuar, coincidiría con 
la presencia de Christopher 
en la zona, ya que tiene pre
visto llegar el domingo a El 
Cairo.

Ante los intensos ataques 
de la Fuerza Aérea y arti
llería israelí, los guerrilleros 
de Hizbulá continúan con el 
lanzamiento de cohetes “ka
tiushas” sobre poblaciones 
del norte de Israel, como 
lo hicieron jornadas antes 
de la represalia israelí, causa 
de los ataques de éste últi
mo a partir del pasado 
domingo. Christopher deci
dió suspender su gira por 
el sureste asiático, después 
de hablar desde Singapur 
por teléfono con el presi
dente estadounidense, Bill 
Clinton, y con el primer 
ministro israelí, Isaac Rabín.
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Los representantes de las seis partes en conflicto diahsan en Ginebra

Los líderes ex yugoslavos
se reúnen a hablar de paz

GINEBRA. (Efe).- Los líde
res políticos de las seis partes 
implicadas en el conflicto de 
Bosnia-Herzegovina se reunie
ron ayer martes, según informó 
un portavoz oficial.

Según la misma fuentes, los 
jefes de las seis delegaciones 
se reunieron en torno a la mis
ma mesa de negociaciones por 
mediación de los copresidentes 
de la Conferencia Internacio
nal para la extinta Yugoslavia, 
David Owen y Thorvald Stol- 
tenberg.

Esta es la primera vez que 
los tres líderes políticos bosnios 
y los presidentes de Croacia, 
Serbia y Montenegro se reúnen 
cara a cara en la presente ron
da de negociaciones.

Esta reunión estuvo prece
dida de una serie de contactos 
bilaterales cuyo contenido no 
fue revelado por los portavoces 
de este foro negociador pero 
que aparentemente se tradu
jeron en ”algunos avances 
positivos”.

Los musulmanes bosnios 
estarían dispuestos a aceptar 
una confederación en Bos
nia-Herzegovina, como desean 
serbios y croatas, “siempre que 
se trate de un Estado normal, 
no de tres miniestados étni- 
eos”, había declarado 
Bijedic, miembro de 
gación.

Aceptar el término 
deración” en vez del 

Mustafá 
la dele-

“Confe- 
de “Fe-

deración” (como defendía has
ta ahora la Presidencia bosnia) 
puede ser la clave de la única 
frase pronunciada ante la pren
sa por el presidente Alija 
Itzebegovic.

Major tilda de ‘bastardos’ 
a enemigos ‘thatcheristas’

Jasbulatov afirma que el 
cambio de rublos es ilegal

LONDRES. (Efe).-La tradi
cional imagen anodina del pri
mer ministro británico, John 
Major, ha quedado disipada 
bajo los ecos de los insultos 
que el líder conservador dirige 
a sus enemigos en una con
versación confidencial difundi
da en los medios de comuni
cación que ha avivado la crisis 
en el seno de los ”tories”.

En medio de los intentos por 
aplacar la rebelión de los con
servadores “euroescépticos” 
que puso en juego la pasada 
semana el futuro del Gobierno, 
el insulto de “bastardos” diri
gido por Major a los “thatche
ristas” ha caído como una 
bomba.

El incidente también revela 
el lado oculto de un primer 
ministro, caricaturizado por el 
tono gris de sus alocuciones, 
que ha demostrado ser un 
humano con sangre en las 
venas y capaz de insultar a 
quienes le atacan.

Por cerca de 50 peniques el 
minuto, menos de un dólar, los

12
Radovan Karadzcic, líder de los serbios bosnios.

Por su parte, el presidente 
de Serbia, Slodoban Milosévic, 
había afirmado que el éxito de 
las negociaciones en Ginebra 
entre los protagonistas del con
flicto bosnio dependerá de dos- 
avances que se obtengan con 
los mapas presentados por. ser
bios y croatas y con el trazado 
de fronteras internas.

”Hasta que no se resuelvan 
los verdaderos obstáculos en 
estas negociaciones, es decir las 
cuestiones relativas al territo
rio, los caminos a la paz segui
rán bloqueados, de ahí mi 
esperanza en que entremos a 
discutir seriamente de mapas”, 
dijo Milosevic.

En las conversaciones, ser
bios y croatas han presentado 
un plan para la conversión de 
Bosnia en una confederación 
de tres Estados. 

británicos pueden escuchar al 
teléfono cómo los labios de 
Major pronuncian el califica
tivo “bastardos” con el que til
dó a tres de sus ministros una 
vez concluido el pasado viernes 
el tenso debate del voto de 
confianza parlamentario.

Para los duros de oido o los 
amantes de la lectura reposada, 
los cuatro minutos de desen
fadada charla confidencial 
entre primer ministro y el 
periodista Michael Brunson de 
la televisión ITN aparecen 
publicados en todos los perió
dicos populares, donde el 
“Daily Mirror” tiene la exclu
siva de la conversación íntegra.

Además de “bastardos”, el 
primer ministro bromea con 
otros calificativos poco agrada
bles hacia los periodistas que 
insisten en descalificar las vic
toria políticas de Major.

”Lo que no entiendo es por 
qué un tipo indeciso y débil 
como yo consigue lo que se 
propone”, sugiere Major en la 
cinta grabada.

Mientras, a pesar de la tre
gua que debió entrar en vigor 
el domingo y las negociaciones 
de paz que se sostienen en 
Ginebra, , prosigue la fuerte 
ofensiva serbia en torno a 
Brcko, ciudad de Bosnia sep
tentrional situada cerca de la 
frontera con Croacia, informan 
fuentes musulmanas.

Fuentes serbio-bosnias'trans- 
mitidas por la agencia de pren
sa yugoslava “Tanjug” aseguran 
que sus fuerzas avanzaron “en 
contraataque a la ofensiva 
musulmana” y que establecie
ron control sobre las localida
des de Brka, Lipovac y Djukici, 
cerca de Brcko. ”E1 territorio 
libre de Brcko acaba de pasar 
una de sus noches más difíciles, 
atacado por la artillería serbia 
con proyectiles de todos los 
calibres”, según Radio Bosnia”.

MOSCU. (Agencias).- De 
“ilegal” calificó el presidente 
del Parlamento ruso Ruslan 
Jasbulatov la reforma moneta
ria iniciada en Rusia.

Hablando ayer en Moscú 
ante 2.000 representantes de la 
economía y la política en Mos
cú, dijo que el pueblo había 
sufrido un grave shock.

Jasbulatov calificó de “con- 
fiscatoria” la reforma moneta
ria introducida imprevistamen
te el pasado sábado por el 
BCR. Presentes en la inaugu
ración de la Conferencia, que 
buscará fórmulas para sacar a 
Rusia de la profunda crisis eco
nómica en que se encuentra, 
estaban el vicepresidente 
Alexandr Rutskoi, el presiden
te del BCR, Viktor Guerashen- 
ko, y el presidente del Tribunal 
Constitucional, Valery Zorkin, 
entre la pléyade de economis
tas, políticos, diputados, y 
empresarios que participan en 
el foro.

Por su parte, el jefe del Ban
co Central ruso, Víctor Ceras-

Operación aérea 
de la OTAN

La Alianza Atlántica 
espera iniciar ”pronto” la 
operación militar de protec
ción aérea de los “cascos 
azules” en Bosnia, para la 
que está preparada desde 
hace casi una semana, pero 
todavía no ha recibido la 
petición de la Organización 
de Naciones Unidas.

”Esperamos que la llama
da de la ONU sea pronto, 
pero no tenemos ningún 
indicio de cuándo se pro
ducirá”, dijo ayer martes, un 
portavoz de la OTAN.

”Hay un cierto sentido de 
urgencia en varios países, 
pero la Organización de 
Naciones Unidas no nos ha 
dicho nada y su demanda 
es absolutamente indispen
sable para que pongamos en 
marcha el dispositivo”, aña
dió.

El ministro francés de 
Exteriores, Alain Juppé, ha 
pedido el inicio cuanto 
antes, de la operación de 
cobertura aérea, después del 
ataque del domingo a una 
de las bases de las Naciones 
Unidas en Sarajevo, utiliza
da por “cascos azules” fran
ceses.

El ataque, del que se acu
sa a los militares serbios, no 
causó víctimas, pero destro
zó varios vehículos blinda
dos.

chenko, reconoció en la misma 
reunión que, al fijar la cantidad 
de rublos canjeable, el Banco 
Central se había excedido en 
sus funciones. Añadió que la 
medida fue necesaria para fre
nar el torrente de rublos viejos 
que llegaban de los demás 
Estados de la CEL

La nueva disposición mone
taria permitía en un principio 
el canje de hasta 35.000 rublos 
al contado hasta el 7 de agosto. 
Al agudizarse las protestas, el 
presidente ruso Boris Yeltsin 
-que no habría sido informado 
en un principio suficientemen
te-, elevó a 100.000 la cantidad 
de rublos conjeables, y prolon
gó la fecha límite hasta fin de 
agosto.

Entretanto, la población se 
ha calmado un tanto, según 
informa la agencia Itar-Tass, 
aunque sigue habiendo proble
mas para suministrar nuevos 
rublos a las filiales bancarias.

Los billetes de 1961 a 1992 
inclusive han quedado anula
dos. Sólo valen los de 1993.

Castro anuncia una 
apertura económica 
“sin renunciar al 
socialismo”

LA HABANA. (Efe).> g 
presidente cubano Fidel Casir ■ 
anunció anteanoche el iniciod'’* 
una leve apertura económí ■ 
que comenzará con la despe 
nalización de la tenencia d 
divisas, pero advirtió que Jíj 
se adoptarán medidas “deses. 
peradas, ni aventureras” y que'' 
su Gobierno “no renuncié 
jamás al socialismo”.

En uno de los discursos quej 
mayor expectación ha desper.: 
tado en los últimos años, Cas
tro dijo también que se increJ 
mentarán los permisos a lojl 
ciudadanos cubanos residentes! 
en el exterior para visitar a sus! 
familiares en la isla y que habrá! 
mas facilidades para las inver-' 
siones de capital extranjero,,

Dejá claro que el único obje
tivo de estas medidas es “bus
car y captar divisas por dis
tintos caminos porque es unai 
necesidad imperiosa y vital", i

Y también insistió, una y? 
otra vez, en que hay que hacer! 
”concesiones” para “salvar laj 
Patria, la Revolución y las con-¡ 
quistas del Socialismo”. ' ,

El lider cubano hizounpor--í 
menorizado análisis de lo quej 
había supuesto para Cuba la} 
desintegración de la URSSyl 
recalcó que los ingresos por! 
exportaciones, que en los años) 
ochenta eran de mas de 8.000 
millones de dólares, fueron def 
2.200 en 1992 y rondarán los 
1.700 este año.

La última zafra

Confirmó que la última zafra 
azucarera apenas superó loa 
cuatro millones de toneladas 
frente a los siete millones deij 
año pasado, lo que supone para 
el país una pérdida de 4501 
millones de dólares en ingresoa 
en divisas. 1

El presidente cubano, queeia 
dias anteriores hizo especial 
hincapié en “el costo social y| 
político” de estas medidas, rei| 
teró que no le gustan y le resull 
tan “antipáticas” porque ''vanj 
a crear privilegios y sufrimol 
con los privilegios”. 1

”Pero hace falta conipren| 
sión y no remordemos los hígj 
dos”, dijo Fidel ante las do| 
mil personas que acudieron al 
acto conmemorativo del cua| 
renta aniversario del asalto ai 
cuartel Moncada, en Santiagi 
de Cuba.

El acto se celebró, pot 
mera vez en la historia de 
revolución, en un recinto Ceñal 
do y no con la tradicional con| 
centración masiva, peto tal 
transmitido en directo pof 
dos canales de televisión)'j 
principales emisoras de ra J

Precisamente a ese audi^l 
rió, formado, sobre todo. P J 
dirigentes, altos funcionan l 
trabajadores destacados y a 
nos pocos invitados extra e 
ros, el líder cubano 1 
que “es a los revoluciona 
a quienes se les va a P ti 
mayores sacrificios”. jl

Y, aunque nadie dudai I 
que esta tímida apertura J 
aliviar la situación de mu j 
ciudadanos, lo cierto es qu 
mas leales al sistema pu ■ 
ser los menos beneficiado-' ■

M.C.D.2022
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► Manuel Toledano señaló que 

siempre había dicho y se 
enorgullecía de tener la mejor 
afición de España, merecedora de 
un equipo de superior categoría

Juan Manuel Tartilán se dirigió a sus jugadores. P.G.M.

“Sí
Muchos aficionados se congregaron el lunes en la presentación del equipo.

ascenso, tenemos

El Puertollano congregó
a numerosos aficionados
fon /a presencia de mucho más público de lo habitual 
^este tipo de actos, se presentó el Puertollano Industrial. 
3 3cto de presentación comenzó con la ofrenda a la 
tirona de la ciudad, la Virgen de Gracia, y después, 
^adores, técnicos y presidente, se dirigieron al Estadio 
^ianicipal donde posaron para los medios.

Diego SERRANO

A partir de este momento,
secretario general del club

Manuel Fuentes, a través de
megafonía nombró a los

odores que componen la 
Elilla y que recibieron el 
plauso de numerosos aficio- 

' ® ados.

pren 
higa

^ciia ^ relación de estos juga- 
1 ®®s es la que ya anunciá-
itiaei ^'^^ ^'^ estas páginas días 

“ asados y que coorresponden

La relación de estos juga-

componentes de la plantilla 
c la pasada temporada: Car- 

'erraj **°’ ^^*’ Juancho, Godeo, 
'joj Jeto, Luna, Paquillo, Nani y 
' fyj Angel, pasando Villacreces 
)f tó '^^''^^^ ^^^ funciones de cola- 
vla ^f^^Qr del técnico. Las nuevas 
adío secones son Ballesteros 
“«ótico Ciudad Real), Alcán-
i ^^^5 Yébenes), Bueno 

ario! nP 'Aridana, de Tenerife),
°oso (Gimnástico Alcázar), 

?(Alarcos), Carlos (Chillón), 
’Juez (Badajoz), Díaz (Pie- 

iario ^^na), y los juveniles Raúl, 
pedí ?^’'na) y J. Carlos.

f^^ las palabras del secre- 
presidente Manuel 

_cdano agradeció la presen- 
jcho ^'onio de aficionados como 
jel<i de comunicación 

están hoy con nosotros 
’^^^Q^” y los cjrie día 

he están colaborando con

rpn 
de h

id¡to

alga

úrtí

va

lede

la entidad. Destacó que había 
que vivir de realidad y con 
humildad para seguir querien
do que exista fútbol en Puer
tollano y ser siempre un poco 
mejor. “Se están dando pasos 
importantísimos para que el 
deporte sea cada día mejor, 
aunque faltan algunas barre
ras”.

Continuó el presidente 
diciendo que el Puertollano 
Industrial partía con uno de 
los presupuestos más bajos de 
la categoría en ese intento de 
vivir de realidades y “con los 
tremendos esfuerzos que esta
mos haciendo día a día para 
que el fútbol siga en Puerto
llano. Si queremos gloria, si 
queremos ascenso, tenemos 
que estar todos con el equipo”.

“A pesar de todos los pro
blemas hemos confeccionado 
una plantilla humilde pero de 
grandes jugadores con la que 
pretendemos dar alegrías a la 
afición, pero tenemos que con
tribuir todos. Vamos a tener 
grandes partidos en pretempo
rada incluido el Trofeo “Ciu
dad de Puertollano” con la par
ticipación del Botafogo y 
vamos a hacer todo lo posible 
porque lo paséis bien e intentar 
que este campo se encuentre 
repleto de público”, señaló 
Toledano.

P.G.M.

Formación del Puertollano Industrial 93-94. P.G.M,

Los tres pilares del éxito para el técnico 
del Puertollano Industrial, Juan M. Tartilán

El técnico Juan Manuel Tartilán tomó la 
palabra a continuación y basó el éxito de la 
próxima campaña en tres pilares 
fundamentales: la gran experiencia que 
considera tiene su plantilla, el respaldo 
imprescindible de socios y afición y también 
el de los medios de comunicación por 
considerar que sería una temporada en la que

se necesitaría el apoyo de todos pero que él 
se comprometía en nombre de toda la plantilla 
a que iban a estar entre los mejores.

Una “pachanguita” sobre el terreno del 
Estadio Municipal que se encuentra en 
perfectas condiciones puso punto final a este 
acto de presentación, mientras los aficionados 
tomaban un refresco y un aperitivo.
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EÍ próximo dominso se hace ¡a presentación oficia}

El nuevo Tomelloso Grupo “A”:

Liga ASOBAL 93-94

1^ (18-9-93) y sajornada (13-11-93)

echo a correr ayer
Jesús GALLARDO

El nuevo Atlético Tomello
so, de la mano de su nuevo 
míster, Romero Ojeda, inició 
ayer los entrenamientos de 
cara a la campaña 93-94. Hasta 
ahora, son once los hombres 
que conforman la plantilla, 
entre nuevos y renovados. De 
aquí hasta el domingo se pue
den añadir algún hombre más 
dejando dos o tres últimos, has
ta los 18 de que constará la 
plantilla para esta temporada, 
para esperar los descartes de 
los equipos grandes de Madrid, 
Real. Atlético o Rayo, y poder 
conseguir algún refuerzo de 
categoría.

Los entrenamientos han 
comenzado pronto de cara a 
ese inicio de temporada tan 
próximo como es el día 18 de 
agosto con el primer partido 
de Copa frente al Gimnástico 
de Alcázar en su campo. Será 
una buena piedra de toque 
para conocer el futuro de este 
nuevo equipo. Cuatro días más 
tarde, el 22, el partido será en 
el Municipal de Tomelloso y 
se espera pasar la primera eli
minatoria, y a esperar, previ
siblemente el Manzanares, en 
la segunda, los días 25 y 29.

Además, antes y entre 
medias, el Tomelloso jugará en 
Socuéllamos el día 8 y en Man
zanares el 15, para acabar los 
amistosos el día 27 en Tome
lloso, con motivo de las ferias, 
ante el Valencia B, nuevo equi
po de Juan Carlos Rodríguez.

Poca pretemporada, pero es 
que serán cuatro partidos de 
Copa, esperemos no equivocar
nos, los que se pueden jugar

El At. Tomelloso comenzó ayer los entrenamientos.

Caja Pontevedra Teucro-CB Alzira 
Juventud Alcalá-Academia Octavio
BM Valladolid-BM Granollers
Puleva Maristas-Seguros Soliss-Ciudad Real

2^ (25-9-93) y 9^ jornada (20-11-93)

CB Aizira-Puleva Maristas
Academia Octavio-Caja Pontevedra Teucro
BM Granollers-Juventud Alcalá
Seguros Soliss-Ciudad Real-BM Valladolid

3^ (2-10-93) y 10^ jornada (27-11-93)

CB Alzira-Academia Octavio
Caja Pontevedra Teucro-BM Granollers 
Juventud Alcalá-Seguros Soliss-Ciudad Real 
Puleva Maristas-BM Valladolid

4^ (9-10-93) y 11^ jornada (4-12-93)

Academia Octavio-Puleva Maristas
BM Granollers-CB Alzira
Seguros Soliss-Ciudad Real-Caja Pontevedra Teucro
BM Valladolid-Juventud Alcalá

5^ (23-10-93) y 12\iornada (11-12-93)

en agosto. Todo antes de 
comenzar el primer domingo 
de septiembre en casa frente 
al Lugo el inicio de la liga.

Por ahora, la plantilla del 
Tomelloso la conforman, como 
hombres que continúan. García 
Ramos, portero; Osa y Dani 
(previsible), en la defensa; y 
Navarrete y Bauti en la media. 
Además, están como nuevos 
Márquez, portero; José Luis y 
Nando, defensa; Ministro y 
Manolito, medio; y Aguilera, 
delantero. Se siguen conversa
ciones con De las Heras que 
puede hacer como en la última 
temporada, que pide mucho y 
al no tener equipo seguro, 
recale en el At. Tomelloso 
poco antes de comenzar la liga.

Todos estos hombres estarán 
el domingo 1 de agosto a partir 
de las ocho de la tarde en el 
Municipal para hacer la pre-

sentación oficial del equipo.
Antes, a las doce de la mañana, 
se habrán celebrado las asam
bleas, extraordinaria y ordina
ria, para presentar a la nueva 
junta directiva primero y hacer 
balance de la pasada tempo
rada después, presentando el 
presupuesto de la actual como 
cierre de asambleas.

La nueva junta directiva del 
Tomelloso estará compuesta 
por diez o doce hombres, sien
do seguros hasta ahora, además 
del presidente Vicente García, 
Lorenzo Carmona, Rafael 
Gallego y Angel Sáez de la últi
ma junta, y además Francisco 
Espinosa, Félix Rosado, que 
estuvieron antes, y son total
mente nuevos Angel Monteja
no y Esteban Villar. Es duda 
hasta última hora Pablo Burillo 
y se esperan algunos hombres 
más.

4^ jornada del Campeonato local de baloncesto de Tomelloso

J. Blanco y Jhonny 
Marqués siguen invictos

J.G.

Cuando se llevan jugadas 
cuatro jornadas del IX Cam
peonato local de baloncesto, 
sólo dos equipos se mantienen 
invictos y poco a poco se van 
clarificando las posiciones para 
esos cuatro equipos que juga
rán las semifinales. En esta jor
nada hubo un partido con 
demasiados incidentes y todo 
por la poca deportividad de 
algunos hombres que confun
den el deporte con otra cosa, 
entre ellos los malos modos.

En esta cuarta jornada, los 
resultados fueron éstos:

Jhonny Marqués, 81-LJnifrío, 
78; Jhosse, 60-VMV, 49; Viejas 
Glorias, 58-Los Muchachos, 55; 
J. Blanco, 57-Basket 2003, 42; 

■’MD, 54-DL Jiménez, 57.

Tras esta jornada, J: Blanco 
y Jhonny Marqués son líderes 
con 8 puntos, seguidos de Jhos
se y Lucio Jiménez con 7. A 
continuación está Basket 2003 
con 6 puntos y cuatro equipos 
con 5, Unifrío, PMD, VMV y 
Viejas Glorias. Cierra la cla
sificación Los Muchachos con 
3 puntos.

En esta jornada, el partido 
más reñido lo jugaron Jhonny 
Marqués y Unifrío con sólo 
tres puntos de diferencia a 
favor de los primeros, pero fue 
un partido en el que pudo 
ganar cualquiera. Aquí destacó, 
cosa que no es de gusto, el 
mal modo de un jugador de 
los vencedores que se hizo 
acreedor de dos técnicas, siem
pre por malos modos y dema
siada “chulería”.

En otros dos partidos hubo 
mucha igualdad y tanto Viejas 
Glorias, frente a Los Mucha
chos, como Lucio Jiménez, 
frente al equipo PMD, se las 
vieron y desearon para poder 
vencer.

Al final, tres puntos de dife
rencia entre unos y otros para 
dos puntos muy importantes 
para ambos conjuntos.

En los otros dos encuentros, 
tanto Jhosse como el líder J. 
Blanco no tuvieron complica
ción y las ventajas de 11 y 15 
puntos de diferencia, respec
tivamente, dejaron bien claro 
quien se llevó y mereció la 
victoria.

En la próxima semana se van 
a jugar dos jornadas, las núme
ros 5 y 6.

Academia Octavio-BM Granollers 
CB Alzira-Seguros Soliss-Ciudad Real 
Gaja Pontevedra Teucro-BM Valladolid 
Puleva Maristas-Juventud Alcalá

6^ (30-10-93) y 13\iornada (18-12-93)

Puleva Maristas-BM Granollers
Seguros Soliss-Ciudad Real-Academia Octavio 
BM Valladolid-CB Alzira
Juventud Alcalá-Caja Pontevedra Teucro

7^ (6-11-93) y 14\jornada (22-12-93)

BM Granollers-Seguros Soliss-Ciudad Real 
Academia Octavio-BM Valladolid
CB Alzira-Juventud Alcalá
Caja Pontevedra Teucro-Puleva Maristas
Grupo “B”:

1^ (18-9-93) y 8\iornada (13-11-93)

Cadagua Galdar-BM Guadalajara 
JD Arrate-Sociedad Conquense BM 
FC Barcelona-Elgorriaga Bidasoa 
At. Madrid-Alcobendas-Teka

2^ (25-9-93) y 9^ jornada (20-11-93)

BM Guadalajara-At. Madrid-Alcobendas 
Sociedad Conquense-Cadagua Galdar
Elgorriaga Bidasoa-JD Arrate 
Teka-FC Barcelona

BM Guadalajara-Sociedad Conquense
Cadagua Galdar-Elgorriaga Bidasoa
JD Arrate-Teka
At. Madrid-Alcobendas-FC Barcelona

4^ (9-10-93) y 11^ jornada (4-12-93)

Sociedad Conquense-Ai. Madrid-Alcobendas
Elgorriaga-Bidasoa-BM Guadalajara
Teka-Cadagua Galdar
FC Barcelona-JD Arrate

5^ (23-10-93) y 12\iornada (11-12-93)

Sociedad Conquense-Elgorriaga Bidasoa
BM Guadalajara-Teka
Cadagua Galdar-FC Barcelona
At. Madrid-Alcobendas-JD Arrate

6^ (30-10-93) y 13\iornada (18-12-93)

At. Madrid-Alcobendas-Elgorriaga Bidasoa
Teka-Sociedad Conquense
FC Barcelona-BM Guadalajara
JD Arrate-Cadagua Galdar

7^ (6-11-93) y 14^ jornada (22-12-93)

Elgorriaga Bidasoa-Teka
Sociedad Conquense-FC Barcelona
BM Guadalajara-JD Arrate
Cadagua Galdar-At. Madrid-Alcobendas

ó b
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fj^ca: “El club ha estado viviendo de sueños y ahora tiene que hacerlo de realidades”

El Valdepeñas inicia sus 
entrenamientos mañana

LÓPEZ DE LERMA

El CF Valdepeñas iniciará 
este jueves los entrenamientos 
vpor tanto comenzará a rodar 
él balón en esta pretemporada, 
¿e cara a su preparación en 
lo que va a ser la campaña 
93-94 en la Primera regional 
preferente, según confirmó el 
preparador técnico del equipo, 
Antonio Torreca.

El nuevo entrenador del CF 
Valdepeñas tiene 27 años. Los 
comienzos de Antonio Torreca 
corno entrenador fueron a una 
edad temprana e inusual, sien
do su primer equipo el Val
depeñas juvenil cuanto tan sólo 
lenía quince años, con Daniel 
Morales de presidente blanco. 
Con diecisiete años fichó por 
el Moraleño de la Segunda 
regional al que ascendió de 
categoría, pese a que a la 
siguiente campaña fue cesado 
de su cargo en este equipo.

En la temporada 85-86 se 
hizo cargo de otro equipo de 
la comarca, en este caso el San
ia Cruz, volviendo a Valdepe
ñas al año siguiente para llevar 
las riendas técnicas del Spór- 
ling y ascenderlo a la Tercera 
regional. Cuatro temporadas 
consecutivas estuvo en el Spór- 
ting, dirigiendo no sólo el equi
po sénior, sino también a juve
niles, infantiles y alevines, en 
lo que se denominó “Escuela 
de fútbol del Spórting Valde
peñas”.

En la temporada 90-91, La 
Solana se hizo con los servicios 
de Antonio Torreca para el 
equipo juvenil y ser el segundo 
entrenador junto a Luis Carlos

El XVII Trofeo Ayuntamiento de 
Ciudad Real, este sábado

PELOTARI

El próximo sábado -festivi- 
de la Pandorga-, tendrá 

¡Igar, en el frontón municipal 
«Ciudad Real, la XVII edi- 
^ón del Trofeo Excelentísimo 
'Atamiento de Pelota, que 
^jugará en las modalidades 
« paleta con pelota de cuero, 
I^la corta y mano parejas.

El Club Quijote-AISA, 
Mor de la pasada edición 
■ 'Organizador del trofeo, ha 
?i*^rido medir sus fuerzas con 
Wores tan calificados y coa- 
lirados como los componen- 
^del Club Oberena de Pam- 
t^ Dos campeones del 

Chiki y Tejada, acom- 
«os por Zalba y Elizalde, 

irán su saber y entender 
” la pelota con nuestros San- 
3 Echeverría, Angelito, 
^gán. Castillo o Javi.

3 ^to navarros como man
gas están muy interesados

Í

El Valdepeñas inicia, a partir de mañana, una nueva etapa.

López en Tercera división. 
Tuvo opción de seguir un año 
más en el club amarillo, pero 
aceptó la oferta del Spórting 
que había ascendido a la Pre
ferente, concluyendo en la 
mitad de la tabla, pero debido 
a la reestructuración en esa 
categoría, el Spórting se vio 
abocado al descenso. La tem
porada pasada estuvo en el 
Torrenueva, donde realizó una 
buena campaña al terminar en 
tercera posición.

Según declaró Torreca, “la 
llegada al CF Valdepeñas 
supone todo un reto, pues soy 
consciente de que llego en un 
momento muy delicado para el 
fútbol local, pero considero 
que oportunidades como estas 
se presentan pocas y quiero 
aprovecharía, pese a que tengo 
bien presente aquello de que 

por este trofeo, que con su 
antigüedad va cogiendo esa 
solera que sólo dan los años, 
en estos torneos pelotazales 
veraniegos, pretemporada para 
nuestros Quijotes que ven 
aproximarse esas confrontacio
nes ligueras que tendrán inicio 
en octubre próximo.

Capítulo aparte merece el 
partido de mano parejas, pues 
los madrileños Ortego y Alfon
so medirán sus fuerzas o bien 
con Marizkurena III o con 
Lujambio -campeón del Mun
do-, o su hermano mayor 
Mariezkurena II.

Los partidos comenzarán a 
las 16,00 horas y el calorcito 
se hará notar en la cancha 
municipal, pero como diría 
aquel rey francés, París bien 
vale una misa. O como diría 
nuestro refranero manchego, 
palos a gusto saben a almen
dras. La entradas es gratis, 
habrá servicio de bar y el 

nadie es profeta en su tierra”.

Viviendo de sueños

Torreca considera que el CF 
Valdepeñas ha estado unas 
temporadas viviendo de sueños 
y ahora tiene que hacerlo de 
realidades. Torreca argumentó 
que se habían hecho con ante
rioridad muchas cosas con el 
corazón y pocas con la cabeza, 
y que ante todo el objetivo era 
recuperar a la afición, cuidan
do a su vez lo que queda de 
la cantera, trabajando de cara 
a un futuro, no yéndose a juga
dores con etiqueta que luego 
no demuestran la profesiona
lidad de la que vienen pre
cedidos.

Para el técnico del CF Val
depeñas, tanto el Spórting 

ffi
liî
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El Club Quijote-AISA se proclamó campeón en la edición anterior.

espectáculo pelotazale está ser
vido. La organización espera 
que la afluencia sea masiva, 
pero... hay sitio para todos... 

como su equipo se van a hacer 
con el objetivo del ascenso, y 
para ello -según agregó-, van 
a salir desde el primer día con 
mentalidad triunfadora. En el 
equipo de Preferente se va a 
efectuar una mezcla de juven
tud y veteranía, y en el de la 
regional ordinaria, no habrá 
jugadores que sobrepasen los 
23 años. No obvió Torreca que 
a los dos equipos juveniles se 
les va a tener muy en cuenta.

Fichajes confírmados

Hasta el momento, el CF 
Valdepeñas ha fichado un buen 
número de jugadores, que lue
go se distribuirán entre el Spór
ting y el primer equipo, o irán 
alternando cada semana.

La relación de jugadores 
facilitados por Antonio Torre
ca en cuanto a jugadores ficha
dos para por Carles (media 
punta); Oscar (centrocampis
ta), ambos procedentes del 
Linares; Ureña (delantero cen
tro), procedente del Atlético 
Ciudad Real; Cecilio (portero), 
del Torrenueva; Bule y Sergio 
(sub-20), del Manzanares.

Aguado, Samuel y Antonio 
proceden del Infantes; Felipe 
y Gregorio de La Solana, y de 
la cantera, Rafa, Javi, Cesáreo, 
Calderón, Pedro y David,

Hay conversaciones con 
otros jugadores, tanto de la 
provincia como con un jugador 
del Badajoz promesas y de la 
parte de Andalucía. Torreca se 
sintió defraudado por la actitud 
de algunos jugadores de la can
tera, ya que según señaló esta
ban poniendo inconvenientes 
para fichar. 

y los partidos pueden resultar, 
parecidos más o menos a los 
que TVE retransmite todos los 
sábados por al segunda cadena.

Daimiel C.F.

1

Sigue la 
incertidumbre en el 
Daimiel CF

Tomás G^ CONSUEGRA

Cuando los equipos de fút
bol de nuestra provincia están 
ultimando sus plantillas y 
comienzan los entrenamientos 
de pretemporada, el Daimiel 
CF sigue dando tumbos, aún 
sin presidente.

Leonardo García Moreno, 
hombre que puede ser presi
dente del club, pidió al Ayun
tamiento 700.000 pesetas en 
efectivo, más los pagos de los 
arbitrajes y autocar. Pero el 
concejal de Deportes daimie- 
leño, José Díaz del Campo, 
manifestaba que el Ayunta
miento ya daba bastante con 
los pagos de manutención del 
campo, publicidad del mismo 
y el pago de autocares tanto 
del primer equipo como de los 
juveniles, lo que considera bas
tante más que lo que aportan 
otros ayuntamientos de la 
provincia.

Leonardo García está bas- 
j tante ilusionado y quiere al 
1 Daimiel en la Tercera división, 
i Para ello, quiere contar con 

jugadores de calidad, aunque 
se tenga que volver de nuevo 
a echar mano de los de Madrid. 
Por su parte, el concejal de 
Deportes también quiere lo 
mejor para su pueblo, pero 
desea que el dinero sea más 
aprovechado y para ello quiere 
proteger la cantera, aunque no 
descarta algún refuerzo impor
tante. Díaz del Campo consi
dera que la subvención otor
gada es suficiente si se trabaja.

El Manchego 
convoca a chavales 

1 de 14 y 15 años 
para este jueves

La Tribuna

La directiva del CD Man
chego convoca a todos los cha
vales nacidos en los años 1978 
y 1979, que les pueda interesar 
pertenecer al club, para que 
se personen en las instalaciones 
del Complejo Polideportivo 
“Príncipe Juan Carlos”, el jue
ves 29 de julio, a las siete de 
la tarde.

La directiva mancheguista 
recomienda que los asistentes 
acudan con ropa de entre
namiento.
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Mendoza anunció el fichaje de un ''jugador sorpresa’’ que podría ser Peter Dubovski

El Real Madrid se
presentó ante su afición

MADRID (Efe).- Ramón 
Mendoza, presidente del Real 
Madrid, anunció ayer el fichaje 
de un “jugador sorpresa”, que 
hará público en las próximas 
horas, en el acto de presen
tación de la plantilla de su 
equipo en el estadio Santiago 
Bernabéu, ante cerca de 35.000 
seguidores.

Mendoza, quien lucía un 
reluciente bronceado, prometió 
a los aficionados que aguan
taron el calor reinante -38 gra
dos- el refuerzo de un medio- 
campista europeo con vocación 
ofensiva.

“Será un futbolista que viene 
de un país que fue del este 
y que ahora ya no lo es. Ha 
venido al Real Madrid en un 
paracaídas. No nos gastaremos 
un sólo duro más”, subrayó 
Mendoza.

Peter Dubovski, de 21 años, 
es el objetivo del Real Madrid 
para la próxima temporada. 
Dubovski actuaba hasta ahora 
en el Slovan de Bratislava, don
de jugó las últimas campañas.

El eslovaco quedó clasifica
do en octava posición del Tro
feo Bravo, que otorga la revista 
italiana Guerin Sportivo al 
mejor jugador menor de 24 
años.

Dubovski jugó contra el Real 
Madrid hace dos temporadas 
en la primera eliminatoria de 
la Copa de la UEFA, donde 
cayó eliminado ante el que 
podría ser ahora su nuevo equi
po y este año se ha proclamado 
campeón de la última liga 
checoslovaca.

En Eslovaquia, Dubovski ha 
sido considerado como uno de

Jesús Castro, exportero del Sporting 
dio su vida por la de un niño

GIJON (Efe).- El falleci
miento en la tarde de antes- 
deayer de Jesús Castro expor
tero del Sporting de Gijón al 
que perteneció durante 18 tem
poradas, tras salvar a un niño 
de morir ahogado, pone eí pun
to culminante a una serie de 
hechos desafortunados vividos 
por los hermanos Castro, Jesús 
y Enrique, “Quiñi”, fuera de 
los terrenos de juego.

”Chusi” Castro, uno de los 
mejores porteros de la historia 
del Sporting, destacó, según 
todos los que le conocieron, 
por su humildad y sobriedad 
tanto dentro como fuera de los 
terrenos de juego.

De él cuentan sus ex com
pañeros que llegaba a rubori
zarse cuando los aficionados 
que acudían a los encuentros 
del Sporting aplaudían alguna 
de sus intervenciones, lo que 
le costó el apelativo cariñoso 
de “manzanón”.

Muchos aficionados se acercaron a la presencíón oficial del Real Madrid.

los mejores jugadores del país, 
y destaca por su gran clase y 
técnica individual.

Vitor y Alkorta, novedades

La presencia de Claudemir 
Vitor, procedente del Sao Pau
lo y de Rafael Alkorta, del Ath
letic de Bilbao, fueron las nove
dades más destacadas de la 
plantilla madridista, en la que 
también se incluyen los ascen
sos de Jesús Velasco y el meta 
Carlos Cano, procedente del 
filial. El internacional juvenil 
Dani realizará la pretemporada 
a las órdenes de Benito Floro.

Vitor y Alkorta vistieron la 
camiseta con el número cuatro 
e incluso se sentaron juntos en 
la fotografía de rigor junto al 
resto de sus compañeros, 
recién llegados de sus destinos

Su forma de actuar bajo los 
palos era fiel reflejo de lo que 
sería su vida, siempre en' .el 
lugar preciso para, sin alardes, 
resolver con acierto las situa-’ 
ciones más comprometidas.

El primer contratiempo que 
perturbó a la familia Castro se, 
produjo el 1 de marzo de 1981, 
cuando Enrique formaba parte 
de la primera plantilla del Fút
bol Club Barcelona y fue 
secuestrado por un grupo de 
delincuentes comunes.

El Fútbol Club Barcelona 
abonó seis días más tarde los 
cien millones de pesetas soli
citados por los secuestradores, 
pero éstos no se pusieron en 
contacto con la familia ni con 
el club hasta que, finalmente, 
el 25 de marzo la Policía loca
lizó el lugar donde estaba rete
nido el entonces jugador blau
grana y logró liberarlo.

El secuestro afectó profun
damente tanto a Quiñi como 

vacacionales.
“Os pido”, dijo Mendoza a 

los socios, “que apoyéis al 
máximo a los jugadores en este 
estadio maravilloso”. “Nuestro 
máximo objetivo será el de 
ganar el título de Liga”, apos
tilló Mendoza.

Benito Floro, en su breve 
intervención pública, señaló 
que no era partidario de pro
meter la consecución de un 
título. “Sólo os garantizo que 
la plantilla va a trabajar muy 
duro, con ilusión y ganas. Pido 
la colaboración de la afición, 
el motor de este equipo”, 
comentó Floro.

Manuel Sanchis, capitán del 
Real Madrid, se dirigió a los 
aficionados con una frase muy 
escueta: “Os prometo trabajo 
para que nos sigáis apoyando 
de la misma forma que hasta 

a Jesús, que vivió en la Ciudad 
Condal durante los días que 
su hermano permaneció rete
nido, pese a las innumerables 
muestras de apoyo que se vivie
ron en los días siguientes.

Otro de los momentos amar
gos de la vida de Jesús Castro 
fue su marcha del Sporting 
cuando una hernia discal le ale
jó definitivamente de los cam
pos de juego.

Su marcha de la entidad roji
blanca, en la que había per
manecido 18 años, no fue por 
la puerta grande, como debía, 
sino que una diferencia de cri
terios con el entonces presi
dente Manuel Vega Arango 
motivó que no se le realizara 
un partido de despedida.

Jesús Castro, aunque siguió 
vinculado al Sporting algún 
tiempo, finalmente acabó, 
según sus conocidos más próxi
mos, hastiado del mundo del 
fútbol, hasta el punto de des

ahora”.
Floro dirigió una suave 

sesión de entrenamiento y divi
dió a sus jugadores en dos 
equipos que disputaron un 
encuentro informal. Juan José 
Maqueda, en período de recu
peración, no participó al mis
mo ritmo que los demás juga
dores. De los 27 jugadores que 
se presentaron ayer, nueve han 
nacido en Madrid.

Reconocimiento médico

La plantilla del Real Madrid, 
incluido el cuerpo técnico, pasó 
sin problemas por la mañana 
en la Ciudad Deportiva la per
tinente revisión médica tras el 
regreso vacacional.

Los jugadores acudieron en 
ayunas y se sometieron a un 
análisis de sangre y otro de 
orina. José Martínez “Pirri”, 
médico del Real Madrid, dijo 
que toda la plantilla había sido 
sometida a los citados análisis, 
y que no había habido ningún 
problema.

A partir de hoy se les hará 
pasar las pruebas de peso, 
resistencia física, cardiovascu- 
láres, etcétera.

El reciente fichaje brasileño 
del Real Madrid Claudeomir 
Vitor, que en un principio vie
ne cedido hasta diciembre, dijo 
que estaba muy feliz, y que 
su intención es “hacerse un 
hueco en el equipo titular”.

Preguntado sobre la sorpren
dente derrota que sufrió su 
selección el pasado domingo 
frente al equipo de Bolivia dijo 
que la consideraba normal por
que “el equipo jugó muy mal”.

ligarse totalmente de él.
Después de abandonar el 

Sporting, Castro fue el primer 
jugador español al que se le 
reconoció, no sin haber plei
teado durante largo tiempo, el 
derecho a recibir una pensión 
por incapacidad laboral per
manente.

El carácter de los hermanos 
Castro les granjeó en el fútbol 
multitud de amigos y nume
rosos momentos felices, aun
que esta buena estrella pareció 
declinar a medida que se ale
jaban de los terrenos de juego.

Finalmente, en un último 
gesto de generosidad, “ChuSi” 
Castro perdió la vida intentan
do salvar la vida de un niño 
a punto de ahogarse, aunque 
él no pudo regresar con vida 
a la orilla de playa cántabra 
de Pechón tras ser empujado 
por una ola de la que no pudo 
salvarse.

Javier Sotomayor.

Atletismo:
Sotomayor batió ea
Salamanca su 
propio récord de j 
salto de altura

SALAMANCA (Efe).-0 
cubano Javier Sotomayor batió 
hoy por segunda vez en Sala
manca el récord mundial de 
altura y eclipsó, con un por-J 
tentoso salto de 2,45 metros, i 
el registro de 8,70 en longitud^ 
conseguido poi" el estadouni-: 
dense Mike Powell, que cons-j 
tituye la mejor marca mundial 
del año.

El record de Sotomayor,uni
do a las mejores marcas mun
diales del año logradas por 
Powell y por la- colombiana! 
Ximena Restrepo (50.376011 
metros) y a la plusmarca espa-j 
ñola de 800 metros a cargo! 
de Luis Javier González colo-j 
carón al Gran Premio Dipu-j 
tación de Salamanca al frente! 
de las reuniones españolas. 1

Los aficionados salmantinos! 
recordaban todavía el júbilol 
incontenible de Javier Sotoma-I 
yor, que por entonces contaba 
veinte años, cuando al atardej 
cer del 8 de septiembre de 1581 
se convirtió en plusmarquisial 
mundial en estas mismas pislai 
del Helmántico. 1

La reunión salmantina dem 
aquél año un recuerda 
imborrable en el átleta 
Limonar, quien meses desp«j 
comentaba su predilección seii| 
timental por la ciudad unn^ 
sitaría frente a otras conipc| 
ticiones de mayor renombró

Sotomayor logró su nuí'l 
récord en cuatro saltos. 
zó en 2,23, continuó con 

■y, ya solo en competición.sal® 
2,38, siempre al primer inteoj 
Haciendo signos de aprobad® 
con la cabeza, ordenó que ® 
listón se situara en 2,45 metrij 
Falló a la primera, 
barra resistió el roce de 
cuerpo en la segunda. I

Powell consiguió hoj ® 
Salamanca la segunda uiej 
marca de su vida (8,70), 
corcurso que perdió intet^S 
lesionarse el cubano J 
Pedroso en su quinto s ■

Hasta ese momento e ■ 
teamericano había mane® 
a raya a su joven adve' w 
que, a sus 20 años, pp(Jn’’J 
al podio en los próximos r ■ 
diales de Stuttgart (Ale® 9 
si le respetan las lesiones- ■

1 Lert: 
1 letic 
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Alkorta.

batió 
Sala.

I
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Rafael Alkorta: “No 
me siento culpable 
de la tomatada a 
Lertxundi”

por- 
etros. 
IgitUÓ' 
louni- 
COIIS- 
india!

[1 Athletic de Bilbao se presentó el lunes en San Mamés con una sonora bronca para Lertxundi.

“Siempre que el Athletic losre ser una institución económicamente sólida”
■.uni- 
mun- 

i por 
biana 
ni 
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cargo 
colo- 
Dipu- 
ienií

Lertxundi: “No habrá más
venta de jugadores”

Itinos 
júbilo 
»• 
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BILBAO (Efe).- José Julián 
Lertxundi, presidente del Ath
letic de Bilbao, aseguró ayer 
que su club no venderá más 
jugadores si logra ser “una ins
titución económicamente sóli
da”, para lo cual solicitó que 
todos pongan “su granito de 
arena”.

“No hay más receta que 
dacer un pequeño escote”, ase
guró Lertxundi, quien subrayó 
qae él también era contrario 
ala venta de Alkorta, pero que 
tavo que “ceder ante la rea
lidad”.

letic ha recibido ya 250 millo
nes del Real Madrid y que el 
contrato del jugador navarro 
tiene una cláusula de rescisión 
por valor de 500 millones de 
pesetas.

El presidente del Athletic 
anunció su intención de con
vocar en noviembre una Asam
blea Extraordinaria para tratar 
sobre la situación económica 
del club y las soluciones para

el futuro.
“Nuestra situación patrimo

nial es espléndida, lo preocu
pante es el balance anual de 
ingresos-gastos. No funciona la 
cantidad recaudada por cuotas 
de socios, que es muy baja”, 
indicó.

En su opinión, sería nece
sario que el club ingresara un 
50 por ciento más en concepto 
de cuotas de socios para man-

tener equilibrado el presupues
to y no tener que recurrir a 
la venta de jugadores.

Cara a la Asamblea Ordi
naria, que tendrá lugar posi
blemente el 2 de septiembre, 
Lertxundi adelantó que presen
tará un presupuesto aproxima
do de 1.950 millones de pese
tas, un balance con un pequeño 
superávit y una propuesta “mo
desta” de subida de cuotas.

aciói

El presidente bilbaíno, que 
lunes fue objeto en San 

Mantés de una sonora pitada 
y lanzamiento de tomates y 
monedas en la presentación del 
^qaipo, destacó que este hecho 

había producido "tristeza”. 
Hay que tener aguante y 

7er soportar estas situaciones

^ Heynckes: '“No será demasiado complicado 

cubrír el hueco dejado por Alkorta’^

MADRID (Efe).- Rafael 
Alkorta, jugador del Real 
Madrid, manifestó ayer que no 
se siente culpable de la toma
tada con la que fue recibido 
ayer el presidente de su antiguo 
club, José Julián Lertxundi, en 
la presentación oficial del Ath
letic de Bilbao.

“Tuvo que ser un palo para 
él lo de ayer, pero yo ya me 
imaginaba la repercusión social 
que iba a tener todo esto”, 
comentó. “Quizás el señor 
Lertxundi no esperaba tanto, 
pero tiene que aguantar esas 
cosas y respetar al aficionado, 
que al final es el que va al 
campo y el que está con el 
equipo”.

Sobre las perspectivas de 
futuro en su nuevo club, el cen
tral internacional dijo que tra
bajará para hacerse un hueco 
en el equipo, pero que tendrá 
que pelear para ello “con juga
dores muy buenos”.

Rafael Alkorta reconoció 
que el cambio de equipo tam
bién supone un cambio de 
objetivos: “El haber sido ficha
do por un equipo grande que 
tiene aspiraciones diferentes a 
las del Athletic de Bilbao me 
va a obligar a cambiar de men
talidad. En nuestro club éra
mos realistas, sabíamos hasta 
donde podíamos llegar y lo 
hacíamos todos lo mejor posi
ble dando lo máximo en el 
campo. En cambio aquí”, aña
dió, “la meta no tiene límites.”

^*'® ilignamente. No he pensado en
^^rcharme, porque tengo 
"’^cha dignidad, orgullo y 
Wía”, agregó.
, pgún señaló, muchos socios 

club “entienden la situación 
''.) J ^fhletic y saben que el 

^Wenimiento de jugadores se 
Y a base de dinero”.
Lertxundi mostró su confian- 
cn que esta situación no 

, ^y^ en la estabilidad de la 
J Willa, aunque reconoció que 

bueno para el equipo 
M<|*'haya barullo”.

•^ cuanto a las recientes 
J^faciones de venta de Alkor- 
LeJ ^°!^P^^ He Larrainzar, 

Guridi subrayó que el Ath-
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BILBAO (Efe).- Jupp Heynckes, entrenador 
del Athletic de Bilbao, manifestó ayer que no 
“será demasiado complicado” cubrir el hueco 
dejado por el traspaso del defensa Rafael 
Alkorta al Real Madrid.

“Alkorta es una pérdida muy importante 
porque es un gran jugador, pero tengo 
confianza en que, con el rodaje de los partidos 
de pretemporada, Larrainzar y Karanka puedan 
sustituirle”, explicó el técnico alemán del 
conjunto bilbaíno.

Heynckes admitió que no había vivido 
anteriormente una situación como la producida 
el lunes en el acto de presentación de San 
Mamés, cuando los aficionados impidieron que 
el presidente del club tomara la palabra en 
protesta por el traspaso de Alkorta al Real 
Madrid.

“Entiendo que la afición tiene derecho a 
protestar y sabía que iba a haber esta reacción, 
pero quizás ha sido muy fuerte”, destacó.

El entrenador alemán resaltó que “nadie ha 
podido evitar el traspaso” y mostró su 
confianza en que con los partidos y los 
resultados, la gente cambie de opinión.

La posibilidad de un refuerzo, una utopía

Según señaló, sería deseable que el Athletic 
de Bilbao se reforzara con un jugador de ataque, 
aunque dijo que esta posibilidad es una “utopía”, 
ya que “la mayor parte de los jugadores vascos 
ya tienen contrato”.

Respecto a las posibilidades de su equipo 
para la próxima temporada, expresó su deseo 
de “obtener un rendimiento parecido al del 
año pasado”.

Jupp Heynckes solicitó la ayuda del público 
para alcanzar buenos resultados esta temporada 
y comentó, en este sentido, que la afición del 
Athletic de Bilbao “es extraordinaria, pero muy 
exigente”.

Latorre: “Vengo con 
ganas de darlo todo 
por el Tenerife”

MADRID (Efe).- El argen
tino Diego Latorre, jugador del 
Tenerife, dijo ayer que se 
incorporará al equipo con las 
ganas de rendir al máximo, y 
que para ello ha estado tra
bajando durante casi un mes 
con Javier Valdecanto, prepa
rador físico de Maradona.

El jugador aseguró que Jor
ge Valdano, entrenador del 
Tenerife tiene una “confianza 
ciega” en él y que por ello, 
a pesar de que ha recibido 
ofertas muy buenas del Boca 
Juniors y del River Plate para 
la próxima campaña, quiere 
demostrar su valía en España.

5
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Antúnez tendrá la oportunidad de demostrar su calidad en Estados Unidos.

f
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El entrenador del campus de novatos afirma que el base podría ser jusador de la NBA

Antúnez, elogiado por su
trabajo con los Rockets

HOUSTON (Efe).-La fase 
de entrenamiento intensivo del 
campo de novatos de los Roc
kets de Houston terminó en 
el Colegio St. Thomas y el 
entrenador Rudy Tomjanovich 
se mostró muy satisfecho con 
el trabajo que había realizado 
José Antúnez, el base interna
cional del Real Madrid.

“José Miguel ha realizado un 
gran trabajo durante los entre
namientos y todos dentro de 
equipo nos sentimos muy con
tentos por su trabajo en el cam
po”, declaró a Efe Rudy Tom
janovich.

Después de tres días de 
entrenamientos con sesiones de 
mañana y tarde, Antúnez, para 
el resto del equipo “José” 
como cariñosamente lo llaman 
sus compañeros y técnicos, via
jó ayer con los Rockets a Salt 
Lakey City (Utah), donde ten
drá la oportunidad de jugar la 
mejor liguilla de novatos de la 
NBA.

“José hizo méritos suficien
tes para que tenga la oportu
nidad de jugar con el equipo 
en los partidos que vamos a 
disputar en el Delta Center”, 
destacó Tomjanovich.

La liguilla Rocky Mountain 
Revue de novatos, donde esta
rán equipos como los Super- 
sonics de Seattle. Bulls de Chi
cago y Suns de Phoenix, entre 
otros, será una oportunidad de 
oro para que el juego del base 
madridistas pueda tener una 
provección a través de toda la 
NBA.

Tomjanovich, como el resto 
del cuerpo técnico de los Roc
kets, admitieron que el 
desarrollo de Antunez había 
sido una de las grandes sor
presas positivas que se dieron 
durante los entrenamientos.

El propio Carroll Dawson, 
el entrenador asistente y mano 
derecha de Tomjanovich, al 
terminar los entrenamientos se 
dirigió a Antúnez y con un 
apretón de manos le dijo; “has 
hecho un excelente trabajo”.

”Me encuentro muy bien en 
el apartado físico, cada vez 
domino mejor los sistemas de

^ Entregada la candidatura 

de Sevilla para los Juegos
LAUSANA (Efe).Alejandro 

Rojas Marcos, alcalde de 
Sevilla, entregó ayer en 
Lausana (Suiza) a Juan 
Antonio Samaranch, 
presidente del Comité 
Olímpico Internacional (COI), 
un voluminoso informe sobre 
la candidatura de dicha ciudad 
andaluza para organizar los 
Juegos Olímpicos de Verano 
del 2004.

Juan Antonio Samaranch 
declaró, una vez terminada la 
visita, que “la presentación de 
todas las candidaturas es 

juego que me han enseñado 
y creo que poco a poco he 
logrado integrarme en el ritmo 
que se da dentro de la NBA”, 
declaró a Efe José Miguel 
Antúnez.

Para el base del Real Madrid 
lo más importante ahora es que 
en Salt Lake City pueda tener 
la oportunidad de jugar minu
tos con el equipo y demostrar 
con hechos que su adaptación 
a la NBA es toda una realidad.

El entrenador de los Rockets 
definió a José Miguel Antúnez 
como “un jugador inteligente, 
muy disciplinado, que asimila 

bienvenida por el interés del 
olimpismo, y si, como en esta 
ocasión, procede de una 
ciudad española, mucho más”.

No obstante, el presidente 
del COI agregó que todavía 
no se había abierto el plazo 
para las candidaturas de 
dichos Juegos, que se 
convocarán en el plazo de 
unos dos años. “La elección 
de las seleccionadas para esa 
edición de los Juegos será en 
1997”, añadió Samaranch.

El informe ha sido 
elaborado por J.Miguel Abad. 

con rapidez las enseñanzas y 
sobre el campo siempre está 
pendiente de las instrucciones 
que le da el entrenador”.

“De verdad que José me 
hizo sentir muy bien con su 
actitud y demostró que es un 
jugador inteligente que trabaja 
serio y duro para tratar de 
mejor en su carrera profesio
nal”, señaló Tomjanovich.

Mientras, Antúnez recibió 
con agrado las muestras de 
apoyo y felicitaciones de los 
técnicos de los Rockets y al 
igual que Tomjanovich admitió 
que para él todo lo vivido era 
algo completamente nuevo.

”Es muy positivo el ver como 
los técnicos dialogan contigo, 
te tratan con respeto, te corri
gen los defectos con explica
ciones que te ayudan a supe
rarlos y al final te reconocen 
el esfuerzo que has hecho”, 
comentó Antúnez.

A la pregunta concreta de 
si el base español podría ser 
en un futuro jugador de los 
Rockets, Tomjanovich, con una 
amplia sonrisa, dijo que José 
estaba trabajando para demos
trar que puede ser un jugador 
de la NBA.

“Su defensa es muy buena, 
lucha todo el tiempo, maneja 
el balón con seguridad, busca 
al compañero mejor colocado 
para entregárselo y sabe cuán
do es el momento oportuno 
para romper con velocidad, 
mediante la penetración, a la 
defensa contraria”, comentó 
Tomjanovich.

------------------------------il^l!£,dc^

Cortés Elvira tomó 
posesión de su 
cargo y dijo que 
Gómez Navarro ha 
puesto el listón mm 
alto

MADRID (Efe).- R,, 
Cortés Elvira tomó ayer nn ; 
la tarde posesión de su cai^o ‘ 
como nuevo presidente ( 
Consejo Superior de Deponed' 
(CSD), con rango de secretario í 
de Estado, en un acto cele. ■ 
brado en el Ministerio de Edu. 
cación y Ciencia, donde i 
comentó a los medios infor i 
mativos, que su antecesor en í 
el cargo, Javier Gómez-Na-' 
varro Navarrete, actual minis. i 
tro de Comercio y Turismo “ha í 
puesto el listón muy alto”.

Cortés Elvira dijo en su ds- 
curso de presentación que los 
seis años que lleva dedicado 
al deporte le dan confianza ¡ 
para afrontar esta tarea de: 
dirección, “aunque”, dijo, “no i 
voy a prometer mejores resiil- 
tados, sino trabajo y dedica-
cion”.

El nuevo presidente del 
Comité Superior de Deportes 
tuvo unas palabras de recuerdo 
para dos personas “muy vin
culadas” al deporte, como 
Jesús Castro, ex portero del' 
Sporting y hermano del exju- 
gador del Sporting y Barca, j 
Quiñi, y el periodista José 
María Múgica, fallecidos antes- 
deayer, “lo que empaña", dijo i 
Cortés Elvira, “los sensaciona- a 
les resultados que este fin de i 
semana ha conseguido el 
deporte español”.

Rafael Cortés Elvira señaló 
en su discurso ante el ministro 
de Educación y Ciencia, Gon
zalo Suárez Pertierra, qoe i 
espera no defraudar “a quienes 
han puesto su confianza” en 
él, y añadió que la política que 
seguirá va a ser “continuista".

En cuanto al nombramiento 
del próximo director general de 
Deportes, cargo que ocupó el 
propio Cortés Elvira desde 
1987, el máximo responsable 
del CSD dijo que todavía no 
ha decidido el nombre de la 
persona adecuada para este 
puesto, y que en los próximos 
días concretará su equipo de 
colaboradores.

Con respecto a la reducción 
económica del plan AD09Ó. 
Cortés Elvira explicó que no 
va a ser impedimento p^la 
consecución de los objetivos 
marcados, “porque”, señalo, 
“tendremos la misma eficacia, 
al aplicar mejor los recursos 
económicos”.

Suárez Pertierra, que estuvo 
acompañado en el acto p® 
Javier Gómez-Navarro, adO'i 
ministro de Comercio y Tun^' 
mo, dijo que Rafael Cotí® 
Elvira tiene el perfil apropiado 
para desempeñar “un cargoso 
esta responsabilidad”.

El ministro de Educación.' 
Ciencia terminó su alocucio” 
señalando que Rafael Coñ^ . 
Elvira será “el encargado 
llegar hasta el fondo de la 
del Deporte, desarrolar 
deporte escolar y pouj^' 
práctica el plan AD096 . ,

^o
 ^o
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Sí Crucigrama

ARIES
SALUD.- Dolores de tipo reumático.
TRABAJO.- Escuche los consejos de 

ZZ-—sus compañeros y no sea tan extre- 
mista.
AMOR.- No haga caso de las palabras 
malintencionadas de esa persona.

LIBRA
SALUD.- Buena.

A A TRABAJO.- No quiera hacerlo todo
’^sted personalmente; no lograría 
abarcar todo.
AMOR,- Felicidad,

TAURO 
- SALUD.- Buena.

^------V TRABAJO.- Se está haciendo dema- 
siadas ilusjones sobre ese proyecto

* AMOR.- Decepción.

ESCORPION
f SALUD.- Tenga cuidado con los ali-

mentos que ingiere; pudiera sufrir una 
infección intestinal.

N TRABAJO.- Complicaciones impre-
vistas.
AMOR.- No se exalte de ese modo.

GEMINIS
yj SALUD.- Peligro de insolación.

TRABAJO.- No se comprometa a ter- 
minar ese trabajo en la fecha pro- 
puesta; no lo conseguiría.

' AMOR.- No sea tan frívolo.

SAGITARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Sus gestiones darán los 
frutos deseados.
AMOR.- Cuidado con los celos.

CANCER
i J SALUD.- Pasable.
^< TRABAJO.- Confíe en su intuición.

AMOR.- Cambie de actitud y no se 
muestre tan distante.

CAPRICORNIO
SALUD.- No abuse del café; trate 
de dormir en vez de recurrir a él. 
TRABAJO.- Su preparación es exce- 
lente; confíe en sí mismo y no tenga 
miedo de fracasar.
AMOR.- No sienta dudas sobre el 
cariño del ser amado.

LEO
SALUD.- Muy buena.

ITRABAJO.- Ponga en práctica sus 
buenos propósitos.

Vj^ AMOR.- No sea tan frívolo.

ACUARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Suerte en el terreno 
económico.
AMOR.- Bueno.

VIRGO
SALUD.- Estupenda.

7> TRABAJO.- Si trabaja de forma orde- 
-5 * nada, contará con más tiempo libre

y no habrá de pegarse esos atracones. 
AMOR.- Normal.

^^ PISCIS
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- No adopte esa actitud 
servil; no le beneficiará.
'^MOR.- Disausto sin importancia.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán observadores, violentos y en ocasiones implacables. Su espíritu de lucha 
será enorme y jamás se rendirán ante nada.

o

HORIZONTALES: 1: Dícese 
del individuo de un pueblo de 
raza germánica que habitaba en 
la desembocadura del Elba y par
te del cual se estableción en 
Inglaterra. Chupar el jugo de una 
cosa. 2: Al revés, resistente. 
Buria, bufonada. 3: Parte del río 
próxima a su desembocadura en 
el mar. Agarradero. Adverbio de 
tiempo. 4: Bienhechora. 5: Pro
nombre personal. Embarcación. 
Pronombre personal. 6: Al revés, 
preposición. Artículo. 7: Termi
nación verbal. Bonito, gracioso. 
Nombre de letra. 8: Faltos o 
incompletos. 9; Al revés, nombre 
árabe. Al revés, culpado. Núme
ro. 10: Sedimento. Al revés. 
Generador de corriente eléctri
ca. 11: Conquistador español en 
América. Marchítalo.

VERTICALES: 1: Porción de 
líquido que se bebe de una vez. 
Rey de Tebas. 2: Signo del 
Zodíaco. Aparato para medir el 
tiempo. 3: Nombre de varón. 
Etapa. 4: Al revés, nota musical. 
Nombre de cierta princesa espa
ñola famosa. Al revés, nota musi
cal. 5: Que ha perdido el habla 
a consecuencia de un desorden 
cerebral. 6: Emplear. Labor de 
metal adornada con esmalte 
negro. 7: Consentir, ceder. 8: Al 
revés, preposición inseparable. 
Parte del pie. Exclamación. 9: 
Ave rapaz nocturna. Ciudad 
mexicana, en el estado de Hidal
go. 10: Capacidad total de un 
teatro u otro recinto de espec
táculos públicos. Río de Grana
da. 11: Arañazos. Fabulista grie
go.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Casto. Broma. 2; araT. Edil. 3: Líe. Aja. Orí. 4: Megalíticos. 5: As. 
ebmuR. No. 6: Su. rl. 7: OO. Añada. Pa. 8: Prepotentes. 9: Tes. Las. 
Uro. 10: Anas. Ayer. 11: Sesos. Broza.

VERTICALES: 1: Calma. Optas. 2: Aries. orenE. 3: saeG. Esas. 4: 
TT. aesaP. So. 5: Albuñol. 6: ojiM. Atar. 7: .Aturdes. 8: Re. Irían. Ar. 
9: odoC. Tuyo, 10: Mirón. Pérez. 11: Aliso. asorA.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Hospital Alarcos
08:00.— Catedral — Siervas de María — Coreysa 
08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 

—Adoratrices
09:00.— Catedral — Asilo Ancianos — Colegio 

San José
10:00.— Ciudad de Matrimonios
10:30.— Catedral
11:00.— Santo Tomás de Villanueva
11:30.— Santa María del Prado
12:00.— San Pedro (excepto julio - agosto sep

tiembre) — San Pablo
12:30.- Santiago — San Ignacio
Tardes
06:30.— Hospital Alarcos — Cementerio
07:00.— MM. Concepcionistas
07:30.— Santiago — Dominicas
1)8:00.— El Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio

Oo:30.— Sta. María del Prado — San Pedro — 
Sto. Tomás de Villanueva
Catedral

Tardes de sábado y víspera de fiestas 
06:30.— Hospital Alarcos — Cementerio 
07:00.— MM. Concepcionistas
07:30.— San Pedro — Santiago — Dominicas 

— Valverde
08:00.— El Pilar — San Juan de Avila — San 

Pablo — Los Angeles — San Ignacio 
— Las Casas — Picón — Poblete

08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 
„ — Santiago — Sto. Tomás
»:00._ Catedral

Domingos y festivos
Mañanas
08:00.— Catedral — San Pedro
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Dominicas — Asilo 
Ancianos — Adoratrices

09:30.— Sta. María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.— San Pedro — Sto. Tomás de Villa- 
nueva — Larache — MM. Concep
cionistas

10:30,— Catedral — Sta. María de Prado — 
El Pilar — Coreysa

11:00.— San Pedro (excepto julio - agosto sep
tiembre) — Santiago (excepto julio agos
to - septiembre) — Santo Tomás — 
San Juan de Avila

11:30.—Sta. María del Prado — San Pablo 
— Hospital Alarcos

12:00.— Catedral — San Pedro — Sto. Tomás 
de Villanueva — Los Angeles — San 
Ignacio — Colegio San José — Ciudad 
de Matrimonios — Picón — Poblete 
— Valverde

12:30.— Sta. María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Sto. Tomás 
de Villanueva

13:30.— San Pablo (excepto julio - agosto)
Tardes
06:30.— Hospital Alarcos
07:00.— San Pablo
07:30.— Santiago
08:00.— San Ignacio
08:30.— Sta. María del Prado — San Pedro 

— Sto. Tomás de Villanueva
09:00.— Catedral

Cines
CIUDAD REAL

Cine Castillo: Hoy, a las 
8,30 “La bella y la bestia”. 
A las 11, “Instinto básico” 

PUETOLLANO

Multicines Ortega: Sala 1:
Pases 6,30, 8,45, y 11 

“Jennifer 8” Sala 2; Pases 
8,45 y 11 “Por encima de 

todo”. Sala 3: Pases 6,30, y
8,45 “Made ¡n America” 

Cine Ortega Terraza: Unico 
Pase: 11 “Made ¡n America”.

El tiempo

Presión: 710,7 mm. 
Estado del cielo: des
pejado.
Dirección y velocidad 
del viento: sureste flo
jo-
Máxima: 37,2 grados.
Mínima: 18,4 grados. 
Humedad: 27 por cien
to.
Evaporación: 7,8 mm.

Guía cultural

CIUDAD REAL

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO:
Exposición de pintura de Francisco Guijarro Rabadán 

hasta el 31 de julio.
MUSEO MUNICIPAL ELISA CENDRERO:
Exposición de pinturas de Jesús Rojas Villasevil hasta 

el 31 de julio.
PALACIO DE LA DIPUTACION:
Exposición de pinturas sobre el II Certamen de Artes 

Plásticas “Angel Andrade”, hasta el 31 de julio.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES:
Exposición de esculturas “Meeting Points”
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Farmacias
CIUDAD REAL

HOY: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 3 (semiesquina a Postas)
MAÑANA: ARTURO MATA. Avda, de La Mancha, 1

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: INMACULADA GARCIA. San Francisco, 4.
MAÑANA: NURIA GOMEZ. Avda, de la Constitución.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R. SAINZ. Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: EVELIO GARCIA. Murcia, 10.
MAÑANA: ANTONIO LOPEZ. Virgen 4.

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: RAMON VILLALON. Estación, 7.

ó- MANZANARES
,5# HOY Y MAÑANA; CARMEÑ RIVERA. Toledo, 13.

PUERTOLLANO
HOY: MANUEL MARTIÑ. Córdoba, 3.
MAÑANA: M® LUZ GARCIA. Conde Valmaseda, 6.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA; DESAMPARADOS IRNAN.
Gral. Aguilera, 1.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN ANTEQUERA RECIO.
Plaza Canalejas, 1.

TOMELLOSO
HOY; JOSE DE LA CRUZ. Mayor, 2.
MAÑANA: M® CARMEN RODRIGUEZ.
Víctor Peñasco, 82.

VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL MENCHEN. José Antonio, 23.
MAÑANA: JOSEFA BLANCO. Avda. Estudiantes, 20.

La Tribuna

Horario de autobuses: salidas de Ciudad Real
AGUDO........................ ................ 18,00 HORAS DAIMIEL.................... .................. 14,00 HORAS PORZUNA...............................
ALBACETE.................. ............15,00 ..............17,00
ALBALADEJO........... ............13,(X) ..............18,30 18,15 -

..............................17,00
EL CRISTO................

..............19,30 POZOBLANCO....................... 11,00 -ALMADEN................... ............11,00 ..............13,00 POZUELO-ALDEA
................ 12,15 FUENTE EL FRESNO.............. 08,00 DEL REY-CALZADA.......... 11,15 ■.................................. 15,00 ..........................................UV,JU

POZUELO-VALENZUELA-.................................... 18,UU
ALCAZAR DE SAN JUAN

..............11,00

.................. 14,00 GRANATULA-CALZADA
18,15 -................ 09,30 ..............................18,30

POZUELO-VALENZUELA-................ 14,00
HERENCIA................

..............19,(M)
ALDEA DEL REY-CALZADA .................. 09,30 GRANATULA-VISO DEL MARQUfc

................ 13,20
HORCAJO..................

..............14,00 ALMURADIEL........................ 19,15 ■
ALMAGRO.................. ................ 07,00 ..............15,30 ” PUERTOLLANO..................... 08,30 -

................ 12,30 INFANTES.................. ..............13,00
11,00 '............13,00

................ 14,00

................ 17,00
JAEN............................
LOS CORTIJOS.........

..............17,00 ’

.................. 09,30

...................14,30
13,30 -
15,00 -

................ 19,00 MADRID..................... .................. 07,00 16,45 ■
ALMODOVAR............ ................ 11,00

................ 13,30
.................. 09,30
.................. 11,00

.................................. 19,30 ■
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS

................ 15,00 ..............................14,00 .............................07,30 >

................ 19,00 ..............16,30 14,00 '
ARGAMASILLA DE CALATRAVA (domingos y festivos).. .................. 09,00 SOCUELLAMOS...,............. 14,00 ■

AZUAGA......................

................ 08,30

................ 11,00

................ 13,30

................ 15,00

................ 16,45

................ 19,30

................ 11,00

MANZANARES........

MALAGON................

...................18,00

.................. 13,00

.................. 14,00

.................. 17,00

.................. 08,00

.................. 09,30

..............11,00

SACERUELA........................ .
TOLEDO..... .............................
TOMELLOSO..........................

TORRENUEVA......................

' 14,45 - 
08,00 ” 
13,00 ■ 
14,00 -
17,00 ■
14,00 -

BARCELONA ..............13,00 VALENCIA.............................. 09,30 *
(de lunes a sábado)...... ................ 21,20 ...................14,00 VILLARTA............................... 14,00 -
(domingos)..................... ................ 19,25 ..............14,30 18,30 ■
CABEZA DEL BUEY ................ 12,15 VILLARRUBIA....................... 09,30 ■

............18,00
NAVALPINO.............
PEDRO MUÑOZ.....

PIEDRABUENA......

..............19,00 11,00 '
CHILLON.....................

CORDOBA...................
DAIMIEL......................

............11,00

................ 12,15

............18,00

............11,00

................ 07,00

...................15,30

.................. 09,30

...................14,00

..............11,00

..............13,00

VALDEPEÑAS........................

14,00 ■
19,00 - 
07,00 ■
12,30 -

................ 09,30 ...................15,30 13,00 ■

............11,00 ..............18,00 17,00 ■

.................................. 13,00 .................. 19,15 19,00 ■

Horario de trenes
Trenes AVE de Madrid a Ciudad Reai - Puertollano - Seviila_________

iíUI 

DUIPO
US¿iDlX.i 

DUSIO
LAMADOÍA 

DIARIO
U.AS0 
DIARIO

USIADIRA 

DIARIO
Lavadera 
DIARIO

lUW 

DIARIO

USÍADERA 

SA&AD0S.V)

UMADERA 

DIARIO

LUSO 

DIARIO

USUDERA 

DIARIO

MADRID 7’00 7’00 915 11'00 1315 1515 17'00 1815 1915 21’00 22’30

CIUDAD REAL 7’48 7’SS 1010 11’48 1410 1610 ir44 1910 2010 21’48 23’25

PUERTOLLANO 8’05 8’15 10’30 12’05 14’30 16’30 18’25 19’30 20’30 22’05 23’45

CORDOBA 8’49 12’49 _ __ 18’41 _ _ 22'49 —

SEVILLA 9’4S 13’40 _ 19’45 - 23’40 -

Trenes AVE de Sevilla a Puertollano - Ciudad Real - Madrid

ygH 

Duao

LdüDElíi 

DOBNOOSSO

UMADERA 

DIARIO

LUSO 

DIARIO

UMADERA 

DIARIO

UAIADERA 

DIARIO

LASUDERA 

DIARIO

LUSO 

DIARIO

USTADOA 

SOLODOBNCOi

USZADERA 

DIARIO

LUSO 

DIARIO

SEVILLA roo __ 9’00 iroo 21'00

CORDOBA r44 - 9’50 - - - ir44 21’44

PUERTOLLANO 8’2S 7’00 9’00 ' 10’35 12’00 15’30 iroo 18’25 20’00 21'00 22’25

CIUDAD REAL 8’41 rzo 9’20 10’51 12’20 15’50 17’20 18’41 20’20 21’20 22’41

MADRID 9’4S 815 1015 11’45 1315 16'45 1815 19’45 2115 2215 23’40

Trenes TALGO y larga distancia dirección Andalucía (Vía AVE) Trenes TALGO y larga distancia dirección Madrid (Vía AVE)

T.UGO 
VALLE

TALGO 
LlANO

TALCO 
TIUA.NA

TALGO 
CIMAS !•)

TALGO.,, 
CAIHAS”

TALGO 
VALLE

TALCO 
LUNO

TALCO 
TiUNA

TALGO,,, 
CAMAS”

TALCO,,. 
CAMAS”

BARCELONA __ 8’30 21’45 21’45 SEVILLA __ __ 9’45 __ 2115

MADRID 10’00 IS-IO 16’10 5’45 5’45 MALAGA 9’45 1610 __ 19’40 —

CIUDAD REAL 11’04 16’24 17’14 6'50 6’50 CORDOBA 12'05 18’30 10’45 22’30 22’30

PUERTOLLANO 11’21 16’41 17’34 __ PUERTOLLANO 12’57 19’22 11’37 __ __

CORDOBA 12'13 ir33 18’22 8’00 8’00 CIUDAD REAL 13’14 19’41 11’54 23’41 23’41

.MALAGA 14’45 20’00 __ 10’45 __ MADRID 14’25 20’55 13’01 0’54 0’54

SEVILLA — 19’20 — 9’00 BARCELONA 21’00 9’00 9'00

•) VIAJAN EN UNIDAD DESDE BARCELONA A CORDOBA (•) DESDE CORDOBA VIAJAN EN UNIDAD HASTA BARCELONA

Trenes regionales y larga distancia por vía convencional (destino Ciudad Real — Badajoz)

ORIGEN
ALBACETE 

6’00 h.

BARCELONA 

8’0011.

— CHAMARTIN 

16’32

CHAMARTIN 

18'45

— ALICANTE 

1710

MADRID-ATOCHA __ __ 1510 16’46 19’00 __ —

ALCAZAR DE SAN JUAN ns 15’26 16’50 18’27 20’30 __ 20’20

CINCO CASAS 7’28 _ __ 18'41 20’45 — __

MANZANARES r42 15’53 tr2o 19’00 21’00 __ 20’46

DAIMIEL rs6 16’08 17’35 1912 2114 __ 20’59

ALMAGRO 810 16’21 ir50 19’24 21’27 __ 2113

CIUDAD REAL 8’27 16’47 1811 19’43 21’50 10’20 21’30

PUERTOLLANO __ ir27 18’57 20’30 _ 11’08 _

BADAJOZ 2115 2318 _ _ 16’07 __

DIAS DE CIRCULACION KUStSASOiBO DIARIO DIARIO AIERXES DIARIO DIARIO DIARIO

Trenesregionales y larga distancja por vía convencional (origen Badajoz y Ciudad Real)

BADAJOZ _ 8’00 1015

PUERTOLLANO 815 — 11’45 _ 14’38 19’20 __

CIUDAD REAL 9’00 9’05 12’37 13’55 15’24 20’00 21’40

ALMAGRO 09’20 12’54 1412 15’39 2019 21'55

DAIMIEL — 09’32 13’08 14’24 15’53 20’30 22'06

MANZANARES — 09’45 13’23 14’37 1614 20’44 2219

CINCO CASAS __ _ 14’51 __ _ 22’32

ALCAZAR DE SAN JUAN — 1010 1410 15’06 16’45 2117 22’45

MADRID ATOCHA __ _ __ 16’47 18’38 23’05

DESTINO — ALICANTE 

13’25 b.

BARCELONA 

21’06 b.

CHAMARTIN 

iroob.

— CHAMARTIN 

2318 b.

ALBACETE 

24’00 b.

DIAS DE CIRCULACION DIARIO DIARIO DIARIO DIARIO DIARIO DOMINGOS
DIARIO EXCEPTO 

SARAMS

Teléfonos de urgencia

Protección Civil 006
Bomberos 006

Cruz Roja Española

Ciudad Real................................22 33 22
Alcázar..........................................54 58 07
Almodóvar.................................. 48 31 25
Malagón........................................80 13 36
Manzanares................................. 61 1516
Puertollano.................................. 42 16 71
Socuéllamos................................53 14 29
Tomelloso....................................51 34 09
Valdepeñas................................. 32 02 61

Policía

Ciudad Real..........................................091
Alcázar.................................................... 091
Puertollano............................................ 091
Valdepeñas........................................... 091

Guardia Civil

Ciudad Real..........................................062
”...................................221100

” ”...................................221140
Subsector de Tráfico............. 2210 81

” ”......................2219 85
Abenójar.....................................83 50 08
Agudo........................................... 73 0019
Alamillo........................................73 50 06
Alcázar de San Juan.............54 00 66
Alcoba de los Montes...........77 00 02
Alcolea de Cva......................... 77 20 02
Aldea del Rey........................... 87 60 09
Alhambra....................................36 12 01
Almadén...................................... 71 1217
Almadenejos..............................74 00 15
Almagro...................................... 86 00 19
Almodóvar del Campo........48 34 39
Almuradiel................................. 33 90 62
Anchuras..................................... 77 30 08
Argamasilla de Alba.............52 10 08
Argamasilla de Cva............... 47 70 07
Arroba de los Montes.........7710 06
Ballesteros de Cva................. 84 03 07
Bolaños de Cva........................ 87 00 10
Brazatortas.................................47 10 07
Calzada de Cva........................87 50 02
Campo de Criptana...............56 01 07
Corral de Cva............................83 00 06
Castellar de Santiago........... 34 00 03
Los Cortijos...............................80 80 53
Daimiel........................................ 85 22 86
Fernancaballero.......................80 90 18
Fuencaliente..............................47 00 06
Fuente el Fresno.................... 80 61 50
Granátula de Cva................... 86 80 01
Guadálmez.................................74 20 12
Herencia......................................57 10 42
Hinojosas de Cva....................47 60 06
Horcajo de los Montes........77 50 13
Piedrabuena.............................. 76 00 35
Malagón......................................80 00 45
Manzanares............................... 61 03 96

Mestanza.................................42 03 97
Miguelturra............................ 22 55 20
Moral de Cva........................ 33 0012
Pedro Muñoz........................ 586014
Picón..........................................82 00 05
Piedrabuena...........................76 0035
Porzuna................................... 78 00 08
Pozuelo de Cva.................... 840013
Los Pozuelos......................... .83 02 34
Puebla de D. Rodrigo...... 77 70 08
Puerto Lápice........................ 576042
Puertollano............................. 42 49 20
Retuerta del Bullaque........(925)

........................................... 421639
Saceruela.................................77 9002
La Solana................................631031
San Lorenzo de Cva.......... 335010
Santa Cruz de Mudela..... 34 20 28
Socuéllamos...........................53 0059
Terrinches.............................. 387212
Tomelloso................. j...........510157
Torralba de Cva...................81 0021
Torre de Juan Abad..........38 3014
Torrenueva...............................341004
Valdepeñas............................321803
Villahermosa..........................37 50 02
Villamanrique.......................35 4010
Villamayor de Cva..............48 40 02
Vva. de La Fuente................. (907)

........................................... 396001
Vva. de Los Infantes.........36 00 29
Vva. de San Carlos............ 87 64 05
Villarrubia de los Ojos..... 896012
Villarta de San Juan..........64000-
Viso del Marqués................33 60 03

Parada de Taxis

Ciudad Real...........................21 3040

Policía Municipsi

....092

AlmííHpn ...710321

Almagro............................
Campo de Criptana....

..86 00 33
.56 00 90

..851085
.611080

....76 02)1

530013 
....510175

Villanueva de .....36 00 33

Seguridad Socipi

Ciudad Real

Alcázar de S. Juan
Almadén....................
Daimiel......................
Manzanares..............
Puertollano...............
Valdepeñas..............
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'i*!«| r SE VENDE
; ; | CITROEN AX-GT

1 6 AÑOS IMPECABLE. TODOS LOS
1 | EXTRAS. 375.000 Pts. RAZON EL

1 DORADO. A PARTIR 8 TARDE, hasta las
| 2 DE LA NOCHE. TeIf: 25 39 32

re 1 rÉ^UELA OFICIAL DE IDIOMAS DE CIUDAD REAL i ANUNCIO' 1 PLAZOS DE MATRICULA OFICIAL PARA EL CURSO 1993-94* 1 Del 24 de Junio al 10 de Julio para:• 1 11 Alumnos antiguos aprobrados en junio.1 o Preinscripción para alumnos nuevos en esta Escuela.
' a Del 1 al 20 de Septiembre para;
' a 1) Antiguos alumnos aprobados en septiembre.
« ■ Nuevos alumnos.1 Ciudad Real, 7 de Junio de 1993 LA DIRECTORA' I Nola: No se admitirán ni preinscripciones ni matriculas fuera de plazo.

||MK5ON DON MENDO

*1 C/ Aduana, n- 5
| VARIEDAD DE APERITIVOS

: | PUERTOLLANO

1 Tel PATIO ANDALUZ■ I DISPONEMOS DE:■ I MENU DIARIO ECONOMICO • COMIDAS A LA CARTA - 1 • RACIONES. BOCADILLOS, ETC.. 1 • CELEBRACION DE BAUTIZOS • COMUNIONES,1 CUMPLEAÑOS,...
■ Estamos en: AVDA. DE LA MANCHA, 5

' | | Teléfono: 22 35 38 CIUDAD REAL

- ■
BURGERS CHATO’S

1 ESPECIALIDAD EN:
—1 ‘SANDWICHES VARIADOS * PERRITOS CALIENTES1 ‘ HAMBURGUESAS Y BOCADILLOS
2 c/ Pilas, 28 Tefl: 63 33 37
2 55M LA SOLANA
3 Ofll» I________ _______________ ___________________ _—í----------
§MÍi|

6 00 51 LOCAL 457 m2

4001» Ronda Ciruela, 2 accesos. Fachada 
502» principal 6 huecos a Ronda. Parte 

^''3sera 4 huecos. (908) 67 60 36 - 
(908) 77 00 76 - (943) 21 56 64

7900211

ül BAR BOLICHE
SI TU AMBIENTE JOVEN, CON 
ml BUENAS TAPAS

00 2l| VALDELOMAR, 3 TLFNO: 63 64 05 MEMBRILLA
_______ ___________________________________________UU» 

uso» 
'50021 
! 40101

160 
iOO29l

r
AVE 

TELF. Y

ROGESA
ROMERO GESTION, S.A. 
SEGUROS GENERALES 

ASESORIA
)A. DE LA CONSTITUCION. 23
FAX. 63 73 11 -13230 MEMBRILLA

SI ESTACION DE SERVICIO 
| 24 HORAS

J NTRA. SRA. DEL ESPINO 
|j_MEM^LLA (CIUDAD REAL)

SE BUSCAN 
SOLARES EN 
APORTACION
Plenas garantías. 

Tlf: 23 13 63

SE VENDE
Bonito ático. 
Cuatro habitacio
nes, salón, baño 
y aseo. C/ More
ría, 12

Tef. 80 04 77

4^ GAFE-BAR "^

C/ Jara, 8 - C. REAL 
& n Tif. 212418

VENDO
Seminuevos:

Renault 19 TSE, blan
co, aire acondiciona
do M-51 86-LT y 
Renault Clio 1.4, RT 
rojo M-5189-LT.
Tlf.: 21 46 96.

Agrupación Profesional de 
Albañiles de La Solana, S.A. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTOS

REALIZACION DE TODO TIPO DE OBRAS
Padre Mariana, 2 13240 LA SOLANA
Teis. 6310 59 -6315 62 (C. Real)

CAFE BAR JAIME
ESPECIALIDAD EN TAPAS DE 

COCINA Y APERITIVOS VARIADOS
C/ TORRECILLA, 4 LA SOLANA

SE VENDE 
NAVE DE 
400 M2 

en Carrión de Cala
trava. Interesados 
llamar al 

Tef. 22 39 74

EL GLOBO
DROGUERIA-PERFUMERIA 

REGALOS 
c/ Cuchillería, n® 2 
Teléfono: 22 27 63 

CIUDAD REAL

DISCO-PISCINA AQUALUNA
SERVICIOS COMPLETO PISCINA 

COMIDA EXTRAORDINARIA 
PRECIOS SUPERBARATOS 

CADA FIN DE SEMANA UNA FIESTA DISTINTA 
Crta. CABEZARRUBIAS A HINOJOSAS, Km-D

VENDO
Acondicionador 
de aire, portátil. 
2.700 frigorías

Tef. 21 02 86

CHOCOLATERIA 

MAYTE
Especialidad en chocolate, café y churros 

c/ San Juan Bautista, Núm, 13 
Tfno. 61 34 97 
MANZANARES

BAR JUANEE 
ESPECIALIDADES:

LA CALIDAD Y EL PRECIO

C/ VELAZQUEZ, 16 LA SOLANA

SE VENDEN
Viviendas Unifamilia
res totalmente termi
nadas, en Carrión de 
Calatrava, C/ Libertad, 
11. Junto al nuevo 
Ayuntamiento.

Tef. 22 39 74

FITAT, S.L. 
DISTRIBUCION DE PRODUCTOS

FITOSANITARIOS Y SEMILLAS
RONDA DE LA MATA, 9
Tlfn; 22 90 86 - 25 01 77

CIUDAD REAL

EMPRESA INSTALADORA DE GAS 
GAS CANALIZADO BUTANO-PROFANO 

Mantenimiento de Instalaciones 
Proyectos y Asesoramiento Técnico 

GAS NATURAL 
coLAaoRxooRÁoe CALEFACCION A GAS

—^B>Mw<M Lope de Vega, 6 - Comercial
W Teléfono 43 29 95 - Fax 43 29 95

GAScASTiLAt>MANCHA, SA PUERTOLLANO (C. Real)

ALQUILO 
PISO

2 dormitorios, 
amueblado, 

céntrico. 
Teif.: 22 34 70

VENDO LOCAL 457 m^
Ronda Ciruela. 2 accesos. Fachada Prin
cipal, 6 huecos a Ronda. Parte trasera, 
4 huecos.
(908) 67 60 36 - (908) 77 00 76 - (943) 
21 56 64

BAR MATEOS 
CAFETERIA-CHURRERIA 

(Frente al Mercado)
-Cerveza “Mahou”
-Especialidad en Tapas de Cocina
C Carrera, 119 - Tfno. 6311 41 LA SOLANA (C. Real)

VENDO
FURGON FRIGORI
FICO SEMINUEVO. 
ISOTERMO Y EQUI
PO FRIGORIFICO 
NUEVO.

Excelente precio.
Teif: 25 36 33

SEGUROS

DOLORES JIMENEZ NUÑEZ-CACHO

Tlfno: 63 66 21 MEMBRILLA

JOYERIA - RELOJERIA

TORRES
C/ CARRERA, 78 LA SOLANA

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cur.iplirá aunque 
no lo creas. L.C.L.

Cafetería OASIS 
PLATOS 

COMBINADOS
Avda. Olímpica, 1 MEMBRILLA {Ciudad Real)

AGUA
PARA conseguírla EN CANTIDAD, 

EL SONDEO ES LO MAS EFICAZ
Le garantiza, que si no hay agua, no cobra 

GARCILOSA, S.L. 0/ Borja. 10. Teif.: 2516 48 CIUDAD REAL

CAFE BAR MERE
Empedrada, 26
Tef: 61 25 99

MANZANARES

VENDEDORES
Para todas las capita
les de provincias 
españolas, necesita 
importante empresa.
Se requiere:
Buen nivel cultural y 
buena presencia

TW: 917564 05 50

SE VENDE
Casa de lujo. 350 

m^ 
aproximadamente 
y local comercial 

de 300 m^.
Interesados llamar 

al tef. 22 39 74

^ 
—
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 W Anuncios por palabras

* BMW vendo 323 I. 
ÍJJJ^ROs extras. Buen precio. 

21 40 22

•VENDO local comercial, 
«r^z ^'''^®I®- Instalado. 

6 huecos acceso 
22 ml. 3, 42 alto, 

“ecos. Acceso posterior, 
¿75 ml. 908 67 60 36, 

77 00 76. 943 21 56 64.

• me OFREZCO como 
poner copas en 

Ito ^'’ ° discoteca pre- 
te*J‘^an Angel. Tlfn: 

Los °f^f^^CE chica de 18 

P®*^® trabajar de 
fi'”’'®'® ° secretaria 
Cí o’presencia) M.Y.G.M. 
’J/ífi^^®'®' bajo. Teif: 

r^tort o ^'^QQ Puertollano 
’*”<lReal).

• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

• VENDO piso exterior sin 
muebles, 3 dormitorios, 80 
m^. Zona Avenida La Man
cha. Teléfonos: 
21 27 56/25 52 88

• VENDO cocina seis fue
gos, 2 hornos y freidora. 
Seminuevo y barato. Insta
lado. Tel. 80 21 55

• SE PRECISA 10 perso
nas para el departamento 
comercial de una empresa 
privada. Grandes ingresos, 
tfno: 953/79 10 50

• CONDUCTOR CAMION, 
carnet 1® especial. Con 
experiencia. Busca trabajo. 
Teléfono: 22 17 98

• OFRECEMOS trabajo 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta: Cidue 
Internacional. Vía Acqui 63, 
25100 Brescia. Italia.

• PERITO MERCANTIL 
con experiencia, se ofrece 
para llevar contabilidad. Tef. 
21 10 89

• VENDO coche Opel Cor
sa berlina, 1.200 c.c. por 
siniestro parte trasera, motor 
intacto, con 5 velocidades, 
muy buen precio, si le inte
resa llame al 22 03 48 hora
rio comercio, ideal para 
respuestos

• SE ADMITE una chica 
para pensión completa. Tlfn: 
23 13 40

• SE VENDEN, plazas de 
garaje, muy céntrico. Tlf.: 
23 13 23

• ALQUILO BAR Vendo 
películas de vídeo VHS y 
accesorios vídeo club. Telé
fono.: 25 54 29.

• SE VENDE chalet entre 
Piedrabuena y Luciana. 
1.200 metros cuadrados. 
Con piscina y agua con gru
po de presión. Buenas 
mejoras. Teif: 22 62 38 (tar
des)

• SE TRASPASA bar en 
la zona centro de Ciudad 
Real. Tfn. 22 65 65

• SE ALQUILA nave polí
gono Larache. 600 m® con 
oficina Tinos: 25 55 22 
21 35 46

• VENDO piso en la c/ 
Lanza, 4-1® D, con/sin mue
bles. Calefacción. Teléf: 
81 50 38

• SE VENDE plaza de gara
je C/ Olivo, n® 1 Ciudad Real. 
Tfnos: 21 18 16-25 55 99

• SE VENDE piso de lujo, 
2 dormitorios, salón come
dor, cocina, trastero, piscina 
y 2 cuartos de baño y 
cochera a estrenar, muy 
céntrico. Tlf.: 23 13 23

• SE TRASPASA bar com
pleto en el Zoco Real. 
Razón. Tel. 21 58 37

• ALICANTE alquilo apar
tamento 1® línea, julio, pis
cina, garaje, tenis. 
96/566 42 31

• POR TRASLADO se ven
de piso amueblado. Liber
tad, 24. 4 dormitorios, todo 
exterior, 9.500.000 pesetas. 
Teléfono. 25 35 53

• ALQUILO apartamento 
amueblado, céntrico, dos 
dormitorios, calefacción, 
ascensor. Tlfno: 25 19 59

• VENDO piso exterior sin 
muebles, 3 dormitorios, 80 
m^. Zona Avenida La Man
cha. Teléfonos: 21 27 56 / 
25 52 88

• ALQUILO naves indus
triales desde 275 metros 
cuadrados. Tlfn: 21 03 59

• SE HACEN PORTES, fur
goneta 3.500 Kg. Tlf.: 
23 01 74

• ALQUILO apartamento 
amueblado, céntrico, 2 dor
mitorios, calefacción, ascen
sor, teif. 25 19 59

• SE HACEN portes a toda 
España. Sr. Medina. Tlfn: 
89 89 89

• OFRECEMOS trabajo 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta: CIUDE 
INTERNACIONAL. Via Acqui 
63. 25100 BRESCIA ITALIA.

• APARTAMENTO y piso 
céntrico vendo por traslado 
a C/ Toledo. Tlfno: 25 56 48

• OPORTUNIDAD en 
Puertollano vendo piso, 
calle Bailén, 10. Teléfono: 
42 49 42
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BAR SAPI
APERITIVOS VARIADOS
BLAS TELLO, 40 Telt: 61 27 91 

MANZANARES

BAR SANTI
C/ Miguel Servet, 4 

Tel. 41 02 70 PUERTOLLANO

BAR SANTI
TU BAR AMIGO

NEUMATICOS 
ALUMBREROS

Ctra. de la Solana, 41
Tel. 63 71 52 13230 - MEMBRILLA

MESON LOS MAYORALES
COMIDA CASERA Y GRAN VARIEDAD
EN RACIONES Y TAPAS DE COCINA

MENU DIARIO 800 PTAS.
ALCAZAR DE SAN JUAN

AGENTE DE SEGUROS

ps San Gregorio, 74 y 62 - 3® B 
Telfs: Particular 43 29 07. Oficina 42 34 66 

PUERTOLLANO (C. Real)

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

(Frente al Hospital) 
En el corazón de la Mancha nuestros mariscos 

del día y ud. la mayor garantía
Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos I

Tlfn: 5410 13

DISCOTECA 
RECORD 
FUENTE EL

FRESNO
NUEVA DIHECQ 

PAQUITO

CAFETERIA SANTA MARTA
C/ Caballeros, número 18

(Frente al Juzgado)
Teléfono. 25 27 91

CIUDAD REAL

SALONES - RESTAURANTE HOTEL**

CAMPO BLANCO
BODAS - BANQUETES - REUNIONES 

SALONES CLIMATIZADOS
CAPACIDAD 600 PERSONAS

Ctra. Nal. 430-Km- 256. Tel. 81 03 79-81 00 36
TORRALBA DE CALATRAVA (C. REAL)

Vicente Lozano 
revestimientos decorativos

C/ CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO
VENTA E INSTALACION

PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. P.V.C.

BAR EL CAZADOR 
Especialidad en Conejo y Perdiz 

en Escabeche
ctra. Manzanares, 12 

LA SOLANA

LA MAESTRANZA DEL JAMON 
CUNA DEL ARTE DEL JAMON Y QUESO 

C/ Ramírez de Arellano, n^ 2 
Teléfono: 23 11 13 

CIUDAD REAL

CAFETERIA JAZZ
Plaza Vía Crucis, n® 6 

PUERTOLLANO

LA CASA DE LAS TAPAS 

BAR EL ALCAZAR
Gran surtido en tapas variadas, 

guitarras, perritos, pinchos 
C/ Palma, n^ 12 -CIUDAD REAL-

BAR RESTAURANTE 
EL GALEON

Comidas Típicas Manchegas
C/ Juan Bautista
de la Concepción,12
Teléfono: 54 26 49 ALCAZAR DE SAN JUAN

FABRICA: Polígono Industrial LARACHE P. 809
Teléfonos: 21 53 51-52

CIUDAD REAL (ESPAÑA)

8-3
 

tuEl p: 

leí O

BAR RESTAURANTE 
CAPRI

Plaza del Pilar, 5. Tlf: 21 04 77 
CIUDAD REAL

CAFE-BAR

ESTACION DE 
AUTOBUSES

DIRECCION: RAMON MEMBRILLA

CENTRO MEDICO DE ADELGAZAMIENTO Y ESTETICA 
DR. MERLO

C/ GENERAL AGUILERA 13-5® C.
TLFN: 25 43 50 CIUDAD REAL

AVDA. PRIMERO DE MAYO, 12 - Entreplanta.
Tlfn: 42 64 80 PUERTOLLANO

DR. BONARDELL, 5 - Entreplanta.
Tlfn: 54 74 92 ALCAZAR DE SAN JUAN

BAR ESPI
ESPECIALIDAD EN 

CALLOS Y COCHINILLO
C/ Valdepeñas, n^ 18 PUERTOLLANO

- PROFESIONALIDAD
- SERVICIO
■ CALIDAD Y PRECIOS JUSTOS
Avda. 1 ® de Mayo, 2 Tlfn. 43 00 1 8

PUERTOLLANO 3500

BAR ROCINANTE
Dirección: Filoso

ESPECIALIDAD EN CONEJO AL AJILLO 
TAPAS VARIADAS

Ctra. La Solana-Manzanares, s/n. Tlf: 63 64 95 
MEMBRILLA (C. REAL)

MULTICINES ORTEGA
3 SALAS - REFRIGERADO
CINE ORTEGA TERRAZA

CONTESTADOR 42 86 37
0/ CAÑAS 8 Y 1 2 - PUERTOLLANO

HOTEL CABANAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES 

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO-CIUDAD REAL. N^ 3

TELS. 42 06 50/42 06 54
PUERTOLLANO

BAR SAN REMO
TAPAS VARIADAS
Plaza Cervantes, n^ 3 

Tlfn: 21 45 31 
CIUDAD REAL

CERVECERIA 

“LEO”
Carretera La 

Solana, n^ 73.

Teléf. 61 3014

MANZANARES 

MESON 
ANTONIO

’Menú casero 
diario 650.- Pts.

C/ Portillo 
Barragán, 2

Tel: 22 84 50

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n“ 1

Teléfono: 25 49 81 
CIUDAD REAL

¡=.¿a 4^¿z<íe4ZG,=i
• Xtiítutanta ^iaiiano

SERVICIO ADOMICILIO

Caldereros. 6 • Teléf 32 50 78
13300 VALDEPEÑAS (C Real)

BAR EL SURTIDOR
DIRECCION: MATA

CTRA. DE LA SOLANA, 50 
MEMBRILLA

LOS BOLLITOS 
Chocolatería-pastelería

Especialidad en tartas
C/ del Galán, 5 - Tel: 63 68 71 

MEMBRILLA (C. Real)

EL CHTE LOCAL
C/ Capitán Fillol. 3 
Teléfono 31 05 18 

13300 VALDEPEÑAS

Guarrillo frito y 
Carne de Venao
C/ Mata, n® 4 Tlf: 25 47 01 

CIUDAD REAL

BAR ALMADEN
Especialidad:

CAFE-BAR 
RESTAURANTE

CHIQUI
J. RONCERO
QUIÑONES 

ESPECIALIDAD 

EN PESCADOS 

Y MARISCOS

Avda. Constitución, 3
Tfno.63 68 67 

13230 MEMBRILLA
(C.Real)

RESTAURANTE-BAR
EL MELGO
COMIDA CASERA, RACION Y 

TAPAS VARIADAS
C/ Mayor, 12 - Tlfn: 63 72 43 - MEMBRILLA

O
 

C
o 3

LIBRERIA-PAPELERIA PAPELERIA TECNICA 
ARTICULOS

LO MEJOR EN ILUMINACION 
CIUDAD-REAL.

Capri
DE REGALO

GRAN CAPITAN. 8 
TLF. 43 1 0 77 

PUERTOLLANO (C. Real)

CHICO DE 19 AÑOS 
BUSCA

Trabajo en cu^ 
quier tipo 
empresa o taller * 
la provincia. 
cual sea el enipl®°’

Tef. 62 03 39

Agustín Joyero
Agustín Sánchez Sánchez-Gil

Empedrada, 11
Tefnos: (926) 61 14 07-61 33 01
13200 MANZANARES (C. Real)

I A

INFORMATICA
Corazón de María, 15 
13003 CIUDAD REAL

Telf.: (926) 2311 83
Fax: (926) 23 11 83

GALAN DE MEMBRILLA
Tinto Cencibel 1991

COOP. NTRA. SRA. DEL ROSARIO
Tlfn: 63 66 60 Fax: 63 73 09 MEMBRILLA

Monte pulseras en 
plata, sueldo 
80.000 Pts. Envíe 
sobre y sellos. Sr- 
Oliver. Apartado 
304. Lérida 

25.080. _
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► La cinematografía china ha 

sido descubierta por 
occidente retraso La Tribuna

TELEVISION

Creciente cine chino ha dejado ver una forma de hacer cine muy alejada del género de las artes marciaies

La 2 de TVE, en “Cine Club”, 
prepara un ciclo de cine chino

F.J. FERNANDEZ CHECA

MADRID (Efe).- La 2 
(omienza hoy dentro de su pro- 
ojama “Cine club”, programa
do a partir de la una de la 
madrugada, un ciclo dedicado 
31 cine chino con la emisión 
del largometraje “Campanas al 
atardecer”.

Esta cinematografía, descu
bierta por occidente un buen 
mimero de años despúes que 
h realizada en Taiwan o Hong 
Kong, se ha manifestado en 
ejtos últimos años con una 
extraordinaria fuerza, especial
mente desde la plataforma de 
lanzamiento de los grandes 
festivales.

Como muestra, este año el 
largometraje de Chen' Kaige 

“Adios, mi concubina” conse
guía, entre aplausos de toda 
la crítica, la Palma de Oro del 
Festival de Cannes (comparti
do con la neozelandesa “La 
lección de piano”).

”Adios, mi concubina”, “La 
linterna roja”, “Sorgo rojo” o 
”Historia china de fantasmas”, 
entre otras, han puesto de 
manifiesto una forma diferente 
de hacer cine, muy alejada del 
género de las artes marciales, 
tan popular hace unos años, 
pero también muy distinto del 
cine occidental.

Un somero repaso a las 
hemerotecas refleja, además, el 
mérito añadido de ser un cine 
que, en la China continental, 
ha sufrido innumerables vaive
nes de censura y libertad, acor

des con los terremotos propios 
de la política china.

Por ejemplo, durante los 
años de la revolución cultural 
se impuso un duro corsé a la 
creatividad cinematográfica, 
estableciendose que el único 
cine permitido era aquel que 
ensalzaba los valores del régi
men.

Hasta los años 80 no se libe
ralizó lo suficiente el régimen 
como para permitir el estreno 
de una película, recogido como 
una noticia de interes interna
cional por las agencias de noti
cias, en la que los actores 
cometían la audacia de besarse 
amorosamente, algo considera
do tradicionalmente como sím
bolo evidente de la decadencia 
de Occidente. La crítica internacional reconoce el buen hacer del cine chino.

La^elícuIa^leHniércoI^

►“Parchís contra el hombre 
invisible”.- Antena 3 abrirá a 
las 11,20, la sesión cinemato- 
sáfica del miércoles con una 
comedia española titulada 
■Parchis contra el hombre invi
sible”, de Adrian Quiroga, y 
protagonizada por el grupo 
Parchis.

►“Escandalo en la familia”.- 
Tele 5 emite a las 11,35 la 
comedia española “Escándalo 
en la familia”, dirigida por 
Julio Porter , e interpretada 
por Pili y Mili, Angel Garisa 
1 Nini Marshall. Mili y su 
madre ven cómo su pequeño 
espectáculo ambulante sufre 
®a crisis muy grave por el 
mpido avence de la televisión.

►“Personales”.- En “Tarde de 
fine”. Tele 5 proyectará una 
comedia estadounidense titula- 
lií “Personales”, dirigida por 
Eleven H. Stern , y protago
nizada por Robin Thomas, 
fina Gallego y Jennifer 
fNeiH. Un periodista está rea- 
ü^nndo un reportaje sobre las 
personas que ponen anuncios 
^n la sección de sucesos. Pero 

llevar acabo la investigación 
^ asesinado por una de las 
"■njeres con las que queda. Su 
®jkr, abogada, intentará des- 
^rit a la asesina mediante 
!®a estratagema. (Tele 
^•15,30).

^“El destino no estaba escri- 
'' Antena 3 emitirá a las 

el film de acción mor-
^^niericano titulado “El des- 
"Ono estaba escrito”, de Jim 

Con Stephen Ouimette
;Aberta Watson. J.D. Bear 
^cm novelista que está harto 

Escribir las mismas historias

Máximo Valverde.Lola Flores.Carlos Larrañaga.

de acción en la que todo fun
ciona a base de clichés. Una 
noche de tormenta Bear se ve 
transportado en el mundo que 
él mismo ha creado en el libro 
que está escribiendo.

► “Lobos del norte”.- A las 
16,30 podremos ver en la “2” 
un espléndido film de aventu
ras “Lobos del norte”, rodado 
por Henry Hathaway, y pro
tagonizado por Henry Fonda, 
George Raft y Dorothy 
Lamour.

► “Casa Flora”.- Tele 5 emi
tirá a las 17,55 la comedia espa
ñola “Casa Flora”, de Ramón 
Fernández e interpretada por 
Lola Flores, Máximo Valverde, 
Carlos Larrañaga y Concha 
Márquez Piquer.

► “Don Juan de los infier
nos”.- Un nuevo estreno titu
lado “Don Juan en los infier

nos” es el que nos ofrece 
Canal+. Trás el éxito de “Re
mando al viento”, Gonzalo 
Suárez aborda el personaje de 
Moliére desde una nueva pers
pectiva: el seductor (Fernando 
Guillén) se acerca a su vejez, 
le acompaña su fiel Sganarel 
(Mario Pardo) y busca la 
reconciliación de su alma con 
el amor de Doña Elvira (Charo 
López) (Canal Plus-22,00).

► “Conan el destructor”.- A 
la misma hora Tele 5 proyec
tará un film de acción nortea
mericano titulado “Conan el 
destructor”, dirigido por 
Richard Fleischer , e interpre
tado por el conocido Arnold 
Schwarzenegger, Grace Jones 
y Sarah Douglas. Una reina 
malvada y diabólica ofrece a 
Conan la posibilidad de que 
su amada vuelva a la vida. Para 
ello tendrá que luchar contra- 
toda clase de enemigos y pode

res del mal.

► “Elvira”.- Antena 3 emite a 
las 22,00 una comedia estadou
nidense titulada “Elvira”, de 
James Signorelli, y protagoni
zada por Cassandra Peterson 
y Morgan Shepherd. Elvira, 
una estrafalaria presentadora 
de Tv, se acaba de convertir 
en la única heredera de una 
tía suya recién fallecida. Elvira 
se desplaza al pueblo de su 
tía y descubre que tan sólo le 
ha dejado una magnífica casa.

► “Los chicos de al lado”.- Y 
en “Cine de noche”. Antena 
3 nos tiene preparada una pelí
cula de terror “Los chicos de 
al lado”, protagonizada por 
Maxwel Caulfield y Charlie 
Sheen. Dos muchachos recien 
graduados del instituto deciden 
ir a pasar unos días de vaca
ciones a la ciudad de Los 
Angeles. Su objetivo es pasar

selo bien a toda costa, pero 
cuando uno de ellos comienza 
a tener una actitud psicópata, 
las vacaciones van degeneran
do convirtiéndose en un baño 
de sangre (Antena 3-23,45).

► “Campanas al atardecer”.- 
Bn el espacio “Cine club” que 
ofrece La 2 se emite la película 
titulada “Campanas al atarde
cer”. Drama bélico cuya acción 
transcurre al final de la Segun
da Guerra Mundial. Al rendir
se el Emperador Japonés, un 
contingente de 32 soldados 
queda refugiado en una cueva 
de las montañas. Una patrulla 
de guerrilleros chinos los des
cubre, estos hombres se enfren
tarán al odio y la compasión 
que sienten por ellos. Se inten
ta mezclar el tono psicológico 
con el mensaje político, pero 
los resultados son mas bien 
pobres (La 2-01,15).

► “Un hombre en el tejado”.- 
A la misma hora TVE 1 pre
senta un drama sueco titulado 
“Un hombre en el tejado” de 
1976. El film presenta el ase
sinato del inspector de policía 
Nyman durante su permanen
cia en el hospital por enfer
medad. La policía baraja la 
hipótesis de que el delito fue 
una venganza. Debido al carác
ter poco afable de Nyman y 
a sus brutales métodos de tra
bajo, todo apunta a que el ase
sino es un compañero del cuer
po. Magnífico drama negro que 
adapta una novela de Maj Sjo- 
wall y Per Wahlco, los más des
tacados representantes de este 
tipo de literatura en Suecia 
(TVE 1-01,15).
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“Casa Flora”, 
cine español 

con Camarón de la Isla, 
Lola Flores y Concha 
Márquez Piquer

La muerte del diestro “El Pirulo” 
obligará a que la casa de citas de 
Jaramilla de los Infantes, llamada 
Casa Flora, se transforme en un res
petable hotel.

En esta película podrémos ver al 
inolvidable José Monge, Camarón de 
la Isla, en sus mejores momentos 
y oirle cantar alguna de sus menores 
interpretaciones. Camarón de la Isla.

•«
ti*

L T 
1 UmO “Lobos del 

Norte”, filme 
protagonizado por 
Henry Fonda y rodado 
integramente en Alaska

Película de aventuras acerca de 
los apuros que deben correr unos 
curtidos pescadores por tierras cana
dienses. Hubo un tiempo en que el 
salmón atrajo a numerosos aventu
reros que se apoderaban de los copos 
preparados a costa de ímprobos 
esfuerzos por los pescadores honrra- 
dos. Dos de estos pescadores sé 
enfrenta con uno de los salteadores. Henry Fonda.

canafsur

07,30.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
08,00.- PINNIC
08,25.- ALFRED J. KWAK 
08,50.- ERASE UNA VEZ LA 

VIDA
09,15.- LOS TROTAMUSICOS 
09,40.- GARFIELD
10,05.- DAVID EL GNOMO 
10,30.- UN INTRUSO EN LA 

FAMILIA
11,00.- NOTICIAS 
11,05.- SIN VERGÜENZA 
11,40.- POBRE DIABLA
12,30.- NOTICIAS
12,35.- NO ME CORTES
13,30.- GUILLERMO TELL 
13,55.- NOTICIAS 
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS OUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO - 1
15,30.- ABIGAIL
16,20.- YEDRA
17,10.- LINGO
17,40.- JUGUEMOS AL TRI

VIAL
18,10.- NOTICIAS
18,15.- TENDIDO CERO. 

TOROS; Desde Santan
der, toros de la ganadería 
de “Baltasar Iban” para 
los diestros: Jesulín de 
Ubrique, Juan Mora y 
Javier Vázquez.

20,30.- V
21,25.- COLORIN COLORA

DO
21,30.- TELEDIARIO - 2
21,57.- EL TIEMPO
22,00.- CODIGO UNO
23,30.- !AY, VIDA MIA!
00,30.- DULCE HOGAR A 

VECES
01,00.- TELEDIARIO - 3
01,15.- CINE DE MEDIANO

CHE; “Vuelo de águilas” 
(1941-128’59”). Direc
ción: Michell Leisen. 
Intérpretes: William 
Holden y Verónica Lake.

03,35.- EL VIEJO POLICIA 
04,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- EL INFORMATIVO 

DE LA MAÑANA
10,30.- UNIVERSIDAD DE 

VERANO
1130.- EURONEWS
11,45.- DOCUMENTALIA: 

LOS FRUTOS DE EL 
DORADO

12,40.- LA PRIMERA RES
PUESTA

13,30.- EL INFORMATIVO 
DEL MEDIODIA

14,15.- DIME LUNA
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCU

MENTALES. NATIO
NAL GEOGRAPHIC.

16,30.- SESION DE VERANO 
(I); “Lobos del norte” - 
1938 - 105’00”. Director: 
Henry Hathaway. Intér
pretes: Henry Fonda, 
George Raft.

18,25.- SESION DE VERANO 
(II); “Aguilas; la mitad 
del cielo”. Director: Nini 
Salermo. Intérpretes: 
Federica Moro, Alessan
dro Piccinni.

20,00.- INFORME DEL DIA 
20,30.- LOS SUPLEMENTOS 
21,00.- PARA NOSOTROS. 

INCLUYE: LOS PRI
MEROS; Programa 
basado en la lista nacio
nal de ventas confeccio
nada para televisión, 
incluyendo breves infor
madores del mundo 
musical.

2130.- CHARLIE BROWN
22,00.- ALTA TENSION
23,30.- CERCA DE TI
0030.- PLANETA ROCK
01,00.- EURONEWS
01,15.- FESTIVAL DE JAZZ 

DE SAN SEBASTIAN 
03,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.

0630.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

07,00.- LA MUJER SHERIFF 
07,30.- MI BELLA GENIO 
08,00.- VACACIONES ANI

MADAS
09.45.- BONANZA
1030.- SANTA BARBARA
11,20.- CINE MATINAL. “Par

chís contra el hombre 
invisible”. Dirección: 
Adrian Quiroga. Intér
pretes: grupo Parchís.

12,00.- ESTO SE ANIMA 
13,00.- PIPI CALZASLARGAS
13,30.- SALVADOS POR LA 

CAMPANA 
14,00.- EL PRINCIPE DE BEL 

A1R
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE; “El destino 

no estaba escrito” 
(1988). Dirección: Jim 
Purdy. Intérpretes: Step
hen Ouimette y Alberta 
Watson.

1730.- COSAS DE CASA 
18,00.- LA MERIENDA
18,30.- NUEVOS POLICIAS 
1930.- EL EQUIPO A 
2030.- NOTICIAS
21,00.- LOS VIGILANTES DE 

LA PLAYA
22,00.- CINE: “Elvira” (1988). 

Dirección: James Signo- 
relli. Intérpretes: Cassan
dra Peterson y Morgan 
Shepherd.

23,45.- CINE DE NOCHE; 
“Los chicos de al lado” 
(1985). Dirección: Pene- 
lope Sppheeris. Intérpre
tes: Maxwell Caulfield y 
Charlie Sheen.

01,15.- NOTICIAS
01,45.- CINE DE MADRUGA

DA: “Sebastian y 
Sparrow” (1987). Direc
ción: Scott Hicks. Intér
pretes: Jeremy Anderson 
y Jonh Durhamn.

03,15.- CIERRE DE EMISION

06,30.- AVANCE DE PRQ- 
GRAMACIQN

06,35.- ENTRE HQY Y 
MAÑANA

07,00.- DESAYUNA CGN 
ALEGRIA

09,40.- ARNQLD
10,10.- LA MUJER PRQH1- 

BIDA
11,00.- TQPACIQ
1135.- MATINAL DE CINE; 

“Escándalo en la fami
lia” ESP-ARG 1967-88. 
Director: Julio Porter.

13,25.- VEN A CANTAR (Con
curso)

14,00.- LA CASA DE LA 
PRADERA

14,55.- ENTRE HQY Y 
MAÑANA

15,30.- TARDE DE CINE; 
“Personáis” - USA 1989 
- 95M Director: Steven 
H. Stern.

17,25.- APARTAMENTQ 
PARA TRES

17,55.- CINE ESPAÑQL; “Ca
sa Flora” - ESP. 1972 
96m. Director: Ramón 
Fernández. Intérpretes: 
Lola Flores, Máximo 
Valverde, Camarón de la 
Isla, Carlos Larrañaga, 
Concha Márquez Piquer.

19,45.- PAPA CQMANDANTE
20,10.- LA RULETA DEL 

FQRTUNA
20,45.- TELECUPQN
21,10.- PRIMER AMQR
22,00.- CINE CINCQ ESTRE

LLAS; “Conan el Des
tructor”- USA 1980 
lOOm. Director: Richard 
Fleischer. Intérprete: 
Arnold Schwarzenegger.

00.05.- QTRA DIMENSIGN 
01,20.- ENTRE HQY Y 

MAÑANA
01,50.- PLAYBQY
02,20.- CAMINQ DEL 

INFIERNQ
03,10.- F.B.I.
04,00.- CIERRE DE PRQ- 

GRAMACIQN

08,00.- ABC WQRLD NEWS 
CQN PETER JEN
NINGS

08,30.- DIBUJQS ANIMA- 
DQS: Despierta peque y 
al loro.

08,55.- VIDEQMINUTQ
09,52.- REDACCIGN. NQTI- 

CIAS
10,00.- CINE: “Llamaradas”
12,13.- CINE: “Entre el cielo 

y la tierra”
13.35.- LQS 40 PRINCIPALES; 

programa musical.
14,00.- REDACCIQN. NQTI- 

CIAS
14,05.- DIBUJQS ANIMA- 

DQS: Los chicos de 
Beverly Hills.

14,30.- TELESERIE: La pan
dilla plumilla.

15,00.- CINE: “Una flor sal
vaje”

1632.- CINE: “Casado con 
todas”

18,01.- LA LIGA EN CASA 
1935.- DIBUJQS ANIMADQS 
20,00.- AVANCE. REDAC- 

CIQN
20,05.- LQS 40 PRINCIPALES 
2030.- TELECGMEDIA: Alf. 
21,00.- TELECQMEDIA: 

Padres forzosos.
21,28.- INFQRMACIQN 

METEQRQLQGICA
2130.- REDACCIQN. NQTI- 

CIAS
21,54.- INFQRMACIQN 

DEPQRTIVA
22,00.- ESTRENQ CANAL+: 

“Don Juan en los infier
nos”

2332.- CINE: “Un paraguas 
para tres”

00,58.- 24 HQRAS
01,51.- SESIQN ESPECIAL 

V.Q.: “La vida de Brian”
03,21.- CINE: “Limpiando Wall 

Street”
03,50.- CIERRE

09:00.- ANDALUCIA NUES 
TRA

09:30.- LAS MAÑANAS DE 
CANAL SUR

10:35.- LA ISLA DE FLORA 
11:00.- DALLAS
11:55.- NQTICIAS
12:00.- ¿DE QUE TRIBU 

ERES?
12:30.- TELETRASTO 
13:35.- OLE TUS VIDEOS 
14:30.- EL DIARIO !
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- LAS AVENTURAS DE 

FLY
15:30.- A TRAVES DEL 

TIEMPO
16:20.- ANTOLOGIA DEL 

CINE ESPAÑOL: “Li
mosna de amores”

18:00.- SON... RISAS Y 
LAGRIMAS

18:40.- DIBUJOS ANIMADOS 
18:50.- IMAGINA
20:05.- BOLA DE DRAGON 
20:30.- EL DlARlO-2
21:00.- EL TIEMPO
21:05.- ESPECIAL SON... 

RISAS Y LAGRIMAS. 
22:00.- CINE DE VERANO: 

“Un mar de lios” 
00:00.- MUY ACTUAL 
00:30.- DlARIO-3
00:45.- DINERO
00:55.- CINE DE NOCHE: 

“Laberinto mortal”

TELEONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMA
DOS

15:15.- PROGRAMA 
DOBLE: “El hijo del 
patrón” y “Perseguido" 

18:15.- PROGRAMACION 
INFANTIL

20:00.- INFORMATIVO 
LOCAL

20:30.- CONCIERTO 
22:00.- LARGOMETRAJE:

“Los 90 días”
00:00.- INFORM. LOCAL
00:30.- CINE DE NOCHE: 

“Tiempo de asesinos'

Cada 2 seg. 
muere un niño
Cada 2 seg. muere un niño en el mundo por falta 
de ayudo. ¿Cuánto tiempo vas a esperar para ayu
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION 
y con sólo 70 ptas al día podrás asegurar la vida de 
millones de niños.

¡AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER.
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Ayuda 
Acción

Barguiilo, 8, Pdeho., 
28004 Madrid
Tel. (91) 523 23 35 
fax (91) 523 25 29
Travesera de Grado, 8

Ú \ 08021 BarcelonaX LAJOoJ Jel. (93) 2021142
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^Mtinúan hs Lozano o se da ¡a alternativa a Victoríano Valencia y la corte del “Rey Arturo”

La Comunidad elige nuevo
empresario taurino para Madrid

Manuel MOLES

Poco después de escribir esta 
jjjgas, se conocerá el nuevo 
¡mpresario de la plaza de toros 
de Madrid. O continúan los 
Lozano o .se da la alternativa 
¡Victoriano Valencia y la cor- 
gdel “Rey Arturo” o se nom- 
dfa “mayor de edad” a Juan 
Gutiérrez Puerta.
Veremos que pasa. Pero lo 

^ue sucede no es baladí; por
que nos referimos a la primera 
daza de toros del mundo. A 
ma plaza que es referencia 
ara otras muchas; un coso 
|ue, pese a muchos taurinos, 
ij2ue estando por encima del 
fenydel mal de los despachos 
¡sostiene la esencia del espec- 
iáculo, con la base del toro, 
de la verdad y hasta de la dure- 
a que contrasta con el cha
laneo generalizado.

A cada taurino le importará 
ana cosa. Generalmente lo que 
les importa es ganar dinero y 
poco más. Pero al aficionado 
le interesa, que por encima de 
ofertas, cubiertas o desagües, 
Madrid siga teniendo una plaza 
ton categoría y respetable. 
Difícil y distinta.

Y esto no sólo es vital para 
el aficionado. Lo es también 
para los que se visten de luces. 
iQué plaza es capaz de lanzar, 
Susionar, levantar o hacer jus
ticia a un torero en horas bajas 
o dispuesto a ser alguien?. Sólo 
la de Madrid. ¿Por qué?. Por- 
í)ue no está en la sintonía que 
i|uieren los taurinos y los des
pachos. Las Ventas hace la 
Merra por su cuenta. De ahí 
íue haya que contar con ella 
como “un poder taurino”, sos
tenido por la voz y el veredicto 
Je la afición. ¿Que esa afición 
se equivoca algunas veces?. Por 
supuesto. Pero más se equivo
can los taurinos y nos tenemos 
lúe aguantar.

El ganador saldrá de un con
curso. Pero el concurso, tal y 
corno está planteado y ha expli
cado muy bien en “El Ruedo” 
el jurista Juan Santiago, es una 
pamema. ¿Por qué?. Porque se 
Ptden cosas en abstracto y se 
ofrecen cosas en abstracto, 
¡porque tal y como se oferta 
*ropre manda el condicional, 
primero y la voluntad personal 
da postre de los empresarios. 
“Sea que dependemos de su 
‘anciencia y de sus ataduras.

Yo que he censurado 
fachas veces la “dedocracia” 
* los políticos, he dicho siem- 

que en ocasiones están 
silgados a utilizar el dedo, 

bajo la clara y pública 
.^Wsabilidad del cargo. Me 
Wo. Este concurso no aca- 

, ^® gustar tal y como está 
¡ ateado. Los taurinos, que 
'^nrealmente son más chala- 
J’^s que los políticos, se han 
¿Indo de decir que la Comu- 
^^ va a darzla plaza a los

La Plaza de las Ventas, nuevo empresario taurino. Jesulín de Ubrique tiene varias corridas firmadas este año.
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Lozano. Y Valencia y Puerta 
repiten esa cantinela de los 
corrillos taurinos. De momento 
quisiera que me contestaran; 
¿qué recomendaciones han 
buscado, cuántas veces han 
conseguido plazas con el apoyo 
de las influencias?.

Absoluta limpieza

Por tanto si no partimos de 
un supuesto de absoluta lim
pieza por todas partes, mal 
vamos. Pero lo que no será 
de recibo es que si la plaza 
la concede la Comunidad a los 
Lozano, luego digan que todo 
estaba atado y bien atado. Aun

comenzará el 13 de agosto
La Feria de Málaga comenzará el 13 de agosto, con toros 

de Benítez Cubero para Armillita, Pepe Luis Martín y un tercer 
espada. Día 14, novillos de Martín Lorca para Juan José Trujillo 
y Ricardo Ortiz, mano a mano. Día 15, el mano a mano será 
entre los novilleros Javier Conde y Francisco Rivera Ordóñez. 
Día 16, los rejoneadores Javier Buendía, María Sara y los 
hermanos Luis y Antonio Domecq. Día 17, toros de Carlos 
Núñez para Jesulín de Ubrique, Manolo Sánchez y Javier 
Vázquez. Día 18, toros de Osborne para Emilio Muñoz, César 
Rincón y Joselito. Día 19, toros de Buendía para Ortega Cano, 
César Rincón y Finito de Córdoba. Día 20, toros de José Luis 
Pereda para Niño de la Capea, Espartaco y Enrique Ponce. 
Día 21, toros de Andrés Ramos para Joselito, Enrique Ponce 
y Manuel Díaz El Cordobés. Día 22, toros de Gabriel Rojas 
para Curro Romero, José Mari Manzanares y Finito de 
Córdoba.

que la culpa no será de los 
taurinos, en este caso, sino de 
la Comunidad.

¿Por qué?. Pues porque los 
organismos públicos deben dar 
éjemplo en todo. Deberían al 
menos. Y si la empresa Tores- 
ma, que empezó renqueante, 
lo está haciendo francamente 
bien, superando incluso todos 
los récords de calidad, renta
bilidad y espectáculo, lo normal 
hubiera sido tomar una deci
sión personal. ¿Cuál?. Pues si 
los Lozano, han demostrado 
que le han cogido el hilo a 
las Ventas, si hay cierto con
tento generalizado, si son váli
dos, aprovechen y denles la pla

za a dedo, bajo su responsa
bilidad, pero añadan al actual 
pliego algunas mejoras nece
sarias y posibles.

Si lo están haciendo bien y 
es justo que tengan premio, se 
les concede la plaza por unos 
años y se les ata para que lo 
hagan aún mejor. A nadie le 
hubiera extrañado esta postura 
de la Comunidad. Aunque eso 
supone asumir la responsabi
lidad de una decisión directa. 
Me gusta más esto que los 
camuflajes, sean del tipo que 
sean.

Vamos a ver qué pasa. 
Valencia y su grupo, Gutiérrez 
Puerta y los suyos, pueden ser 
tan válidos como cualquiera, 
independientemente de que se 
hayan dedicado a ofrecer can
tidad en lugar de calidad. Por
que eso es lo fácil. Lo malo 
es meter a Madrid en aven
turas. Y un coso, como el de 
las Ventas, debe cambiar de 
empresario cuando éste no dé 
la talla. Por contra debe con
servarlo, pidiéndole más, si 
funciona bien. Esto es de cajón.

Para la plaza de las Ventas 
hay que ofrecer un menú corto 
y claro; sus ferias, su tempo
rada, su toro de verdad, sus 
buenos carteles abiertos, sus 
oportunidades, su máximo res
peto a los intereses del público 
y no del taurinismo.

Lo demás son películas. Para 
inventar y experimentar hay 
otras plazas menos vitales que 
la Monumental. Convertir la 
catedral de Burgos en una dis
coteca, puede ser rentable., 
pero esa es una barbaridad.

Aquí lo que importa es la sus
tancia; el toro y que las Ventas 
no dependa de ningún otro 
interés.

Otra cosa fundamental es la 
trayectoria de cada empresario. 
¿Qué han hecho, qué han deja
do de hacer, cómo dejan las 
plazas, qué dice la afición de 
allá por donde han pasado?. 
Ahora los políticos decidirán. 
Se hablará de “el dedo”., pero 
el dedo —si supone responsa
bilidad personal- también es 
obligación de los mandatarios. 
Siempre que se razone y se 
justifique por el interés general 
o concreto. Lo peor, es lavarse 
las manos. La claridad, siempre 
es más aconsejable.

La feria de Gijón

Justo Benítez ha confeccio
nado estos carteles para la feria 
de Begoña, en la plaza astu
riana de El Bibio. Día 11 de 
agosto, novillos de Vicente 
Charro para José Ignacio Sán
chez, Rivera Ordóñez y Pedrito 
de Portugal.

Día 12, toros de Javier Pérez 
Tabernero para Litri, Enrique 
Ponce y Manolo Sánchez. Día 
13, toros de Mari Carmen 
Camacho para Ortega Cano, 
Joselito y Finito de Córdoba. 
Día 14, toros de los Guateles 
para Palomo, Espartaco y Jesu
lín de Ubrique. Día 15, toros 
de Auxilio Holgado para El 
Soro, Rafael de la Viña y Javier 
Vázquez. Día 16, toros de 
Antonia Julia para Dámaso 
González, José Luis Galloso y 
Emilio Muñoz.



PLAZA DEL PILAR

Primer concurso local de ayudantes de cocina. Los participantes eran 
jóvenes de 12 a 25 años, representantes de varios establecimientos hosteleros de 
Ciudad Real. Los premios, concedidos por la Asociación Provincial de Empresarios 
de Hostelería correspondieron a Carlos J. Sánchez, José C. Macías y Angel L. Herrera
y consistieron en trofeos y premios en metálico. Marga DE LOS REYES

EI alcalde publicará un bando pidiendo que no pasuen la luz

Fernán Caballero, harto 
del servicio de Fenosa

Marisa GARCIA

El alcalde de Fernán 
Caballero, Manuel Hondar
za, publicará próximamente 
un bando en el que pedirá 
que los fernanducos no 
paguen la factura de la luz 
a Unión Fenosa cuando 
haya algún apagón de más 
de media hora de duración 
al mes. Hondarza, bastante 
insatisfecho con el servicio 
que presta Unión Fenosa a 
sus convecinos, señaló que 
en Fernán Caballero ya 
están hartos de los nume- 
roso.s cortes de luz que se 
producen en la localidad “yo 
entiendo que haya apagones 
en los días de aire y tor
menta, pero no en días como

el de hoy —por ayer—, en 
el que no ha habido luz des
de las once y diez hasta las 
doce y media, algo que des
graciadamente ocurre con 
frecuencia”.

El alcalde ha pedido 
explicaciones en numerosas 
ocasiones a Fenosa, pero la 
única contestación que reci
be es que los apagones se 
deben a una avería, pero no 
le dicen las causas de la mis
ma “lo cierto es que las 
líneas de Fernán Caballero 
son una chapuza, y a esta 
empresa deberíamos llamar
ía Unión Penosa, un nombre 
más adecuado al servicio 
que prestan a los ciudada
nos, que da pena”.

Hondarza recibe numero

sas quejas de los fernandu
cos, que “padecen” estos 
cortes desde hace varios 
años, “y además, cuando no 
hay luz en Fernán Caballero, 
en Fenosa ni se enteran, se 
lo tenemos que comunicar 
desde aquí”.

El alcalde de Fernán 
Caballero señaló que en 
repetidas ocasiones ha ofre
cido al director provincial de 
Unión Fenosa una oficina 
en la localidad para que 
vayan allí a recibir las nume
rosas reclamaciones de los 
vecinos “y aún no han tenido 
la vergüenza ni siquiera de 
dar una respuesta, no tienen 
ni siquiera valor de enfren
tarse con un pueblo de poco 
más de mil habitantes”.
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su CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO

Picotazos
Valdepeñas promociona sus vinos

tos otros, no se puede intentar 
vender el paño teniendo el 
arca cerrada.
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► El CRDO Valdepeñas ha 
decidido, con buen acuerdo, 
invertir, que no gastar, 250 
millones de pesetas en pro
mocionar sus vinos.

► La medida, amén de abso
lutamente adecuada, era de 
lo más necesaria, dada la pro
liferación de buenos vinos en 
toda la región y en toda 
España.

► La época en que en España 
había poco más, vinícolamen
te hablando, que Valdepeñas, 
Rioja y Jerez se ha terminado.

► Ahora, con la llegada al 
mercado de vinos como los 
de Ribera de Duero, Penedés, 
Del Condado, Albariño y tan-

► El alcalde de Fernán Caba
llero está a punto de tocar 
a rebato, como un Andrés 
Torrejón cualquiera, para que 
su pueblo llegue a un estado 
de desobediencia civil frente 
a Unión Fenosa.

► La primera autoridad local 
se queja de los cortes de flui
do eléctrico que soporta la 
localidad.

► Por el bien de todos, espe
cialmente de los que podrían 
verse afectados por cortes más 
prolongados de lo deseable, 
esperamos que todo halle 
rápida solución.
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Manuel Honzarza
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Lunes, 26.......
Martes, 27.....
Miércoles, 21 .
Jueves, 22......
Viernes, 23....

Lunes, día 26
18—30-34-46-48-49

Comple. 7 Rein. 5
Martes, día 27
18—21—22-23-39-40

Comple. 26 Rein. 3
Miércoles, día 21

5-10-29-42-44-48

EROSKi

iimiliva

El alcalde 
pide 
explicaciones 
y Fenosa no 
solucionan 
nada

NADIE LE DA 
MAS

EL OFERTON

Comple. 16 Rein. 4
Viernes, día 23

1-19-25-26-27-44
Comple. 45 Rein. 5

PRIMITIVA
Jueves, día 22

13-20-23-30—39-47
Comple. 34 Rein. 6
Sábado, día 24

5-11-17—23-27-33
Comple. 37 Rein. 6
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